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bESPUES de dos semanas de combates ininterrumpidos y cuando 

el hambre y las epidemias empiezan a ser amenaza grave, la situa- 
es de trágico empate militar.

tas I ’’’ sandinistas pueden derrocar con sus solas fuer-
« f^égimen de Anastasio Somoza, ni éste puede acabar con la lucha 

a su dictadura, que lleva adelante la mayoría de la población, que 
Suerrilleros sandinistas.

Dort el objetivo sandinista de liberar un territorio donde
instalar su Gobierno de reconstrucción no parece próximo a 

‘'"¡Plirse por el momento.
^^unque tienen en su poder la ciudad de León, antigua capital y la

segunda ciudad en importancia del país, desde un castillo situado en 
una colina cercana, "El Fortín", la Guardia Nacional ametralla y bom
bardea la ciudad, lo que impide que los sandinistas puedan llevar hasta 
León su Gobierno.

En Managua, capital del país, la Guardia Nacional ha acabado con 
los sandinistas y sus simpatizantes de los barrios de occidente, mante
niéndose en los barrios orientales.

ARAGON/sxpres ha desplazado a Nicaragua a su enviado especial 
permanente J. V. COLCHERO, que esta mañana nos ha enviado su 
primera crónica._____________________ ____________ _

fPAG/NAS 10- 11). (TELEFOrO EFE)
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ESTA MADRUGADA

Tembló media
Andalucía

GRANADA, 20 (Agencias).- La intensidad del terremo
to ha sido del grado seis en la escala Mercalli, con una mag
nitud de 4,2 en la escala Richter, según datos que ha facili
tado el observatorio de Cartuja de esta capital.

La intensidad de este 
nuevo terremoto, cuyo epi
centro ha sido localizado 
a unos 25 kilómetros de la 
capital, ha sido similar al 
que se registró hace justa
mente tres meses, el día 20 
de marzo, y con el que se 
inició una serie de movi-

daron en automóvil a zonas 
abiertas de la vega, donde 
han pernoctado.

NO HA HABIDO 
DESGRACIAS 
PERSONALES

mientos telúricos en esta ' 
provincia hasta totalizar con - 
el de esta madrugada siete, ' 
con varias sacudidas, cada ’ 
uno. '

El terremoto de hoy se 
ha sentido también en mu
chas poblaciones de la alta 
Andalucía, en las provincias ] 
de Málaga, Almería, Jaén y , 
Granada, afectando princi
palmente a las de la costa ' 
—Palerma (Almería), Motril , 
y Almuñecar ( Granada) y , 
Torre del Mar (Málaga)—, 
así como otras del interior, 
como Ubeda, Linares, Loja, 
Jaén y otras.

En algunas de estas loca
lidades la gente salió a las 
calles y a los lugares abier
tos. En la capital granadina 
muchas personas se trasla-

Hasta el momento no se 
han tenido noticias de qhe 
se hayan producido desgra
cias personales ni daños ma
teriales a consecuencia de 
este terremoto.

La red de emisoras de 
radioaficionados de Anda
lucía, Extremadura y Mur
cia han prestado un inesti
mable servicio de informa
ción y han permanecido 
durante varias horas en esta
do de alerta por si. eran ne
cesarios sus servicios en 
cualquiera de las poblacio
nes afectadas.

A la redacción del perió
dico “El Ideal” llegan noti
cias de diversos pueblos de 
la provincia donde el seismo 
se ha notado tambiép con

Iberia: |

ROTAS
LAS NEGO
CIACIONES

MADRID, 20 (Agencias), 
Las conversaciones entre ei 
Sindicato Español de Pilotos 
de Líneas Aereas y la compa
ñía IBERIA se rompieron a 
medianoche de ayer al no lle
garse a un acuerdo, ante lá 
negativa de la compañía IBE
RIA de encontrar una solu
ción al problema planteado 
por los pilotos, según infor
mó a “Efe” un portavoz del 
departamento de prensa del 
SEPLA.

iareu.

•
 Volvió a registrarse un terremoto 

con una magnitud 4'2 en la escala 
Richter

El movimiento telúrico se 
sintió en las provincias de 
Granada, Jaén, Almería y 
Málaga donde tuvo carac
terísticas alarmantes

intensidad. Entre estos pue
blos están: Deifontes, Pinos 
Puente, AsmiUa,. Churriana, 
La Zubia y otros de la vega 
granadina donde se supone 
situado el epicentro.

drugada.
En algunos sectores de la 

ciudad el movimiento tuvo 
características alarmantes.

dada las oscilaciones de las 
lámparas e incluso el despla
zamiento de muebles en al
gunos domicilios.

EN MALAGA TUVO 
CARACTERISTICAS 
ALARMANTES

HILO DIRECTO

El movimiento sísmico 
ha sido detectado en Málaga 
a las 2 horas 9 minutos 23 
segundos de la pasada ma- '

En Granada no se

habla más. que de
Delegado del Instituto Geográfico los terremotos"

'DEBEMOS ESTA R PREPA
RAO os PARA CUALQUIER

EMERGENCIA
A Parece difícil que se produzca 

un terremoto de gran magnitud
GRANADA, 20 (Logos).- El primer terre

moto registrado ayer, considerado por el Insti
tuto Geográfico Nacional, fue premonitor del 
segundo y tuvo una magnitud de 2,6 en la es
cala de Richter y una intensidad 4 en la escala 
Mercalli.

El segundo seísmo se produjo a las seis me
nos cinco de la madrugada, con una magnitud 
de 3,4 y una intensidad máxima de 5,5. La zo
na epientral de ambos terremotos se sitúa en
tre las poblaciones de Armilla y La Zubia, en 
los alrededores de Granada capital.

En unas declaraciones que publica hoy el 
periódico "Ideal" hechas por el delegado 
regional del Instituto Geográfico Nacional, se 
informa de que la población granadina tiene

que concienzarse de que habita una zona de 
alta sismocidad y debe estar preparada ante 
cualquier emergencia. Al mismobtiempo sub
raya que es fundamentalísimo que se observe 
en esta zona con toda rigurosidad en ía cons
trucción de los edificios las normas sismo-re
sistentes. Agrega por último que !a frecuencia 
de los terremotos de los últimos meses en la 
zona de Granada podría estar liberando ener
gía, con lo que será muy difícil que se produz
ca un terremoto de gran magnitud.

La población granadina está preocupada 
por la frecuencia de los seismos, ya que los 
ocurridos en la última madrugada suponen 
los números sexto y séptimo registrados en es
ta zona en los tres últimos meses.

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).- Un nuevo terremoto de 
gran intensidad se ha sentido esta madrugada en Granada y ha pro
vocado algunas situaciones de miedo en la capital andaluza. A las 
dos y nueve minutos de la mañana se sintió un fuerte temblor que 
provocó la salida a la calle de numerosos granadinos en pijamas y 
batas, muchos de los cuales salieron de la ciudad en automóviles, 
pernoctando en la vega. El terremoto de la pasada madrugada, que 
ha sido de seis grados de intensidad en la escala de Mercalli, 4,5 en 
la Richter, ha venido precedido de otra serie de seismos que han 
sembrado la inquietud en toda Andalucía Oriental, especialmente 
en Granada, ya que el último movimiento se ha registrado a veinti
cinco kilómetros de la capital.

Al mediodía de hoy nuestra Redacción se ha puesto en contacto 
con redactores del diario "Ideal" de Granada que nos han informado 
sobre algunos detalles del suceso. El diario "Ideal" publica hoy en
trevistas con el responsable regional del Instituto Geográfico Nacio
nal y con el jefe de la sección de Sismografía. El rotativo de Granada 
ha podido recoger en primera página la noticia del último movimien
to sísmico con la información proporcionada por el instituto sismo
gráfico a las cinco de la madrugada.

Un redactor de "Ideal" ha informado a ARAGON/expres que las 
emisoras de radio locales dan información del terremoto desde pri
meras horas de la mañana intentando tranquilizar a los granadinos, 
aunque los expertos insisten en que son imprevisibles los seismos y 
se difunden medidas de seguridad para el caso de nuevos terremotos. 
"En Granada no se habla más que de los terremotos, y todo el mun
do se ha olvidado de la pena por la derrota del Granada y su per
manencia en Segunda División, es lo único que se comenta en la ciu
dad", nos ha dicho el redactor de "Ideal", quien ha añadido que las 
mujeres salieron con sus hijos a la calle pero que no se produjeron 
situaciones de pánico, aunque las calles estaban llenas de gente hasta 
altas horas de la madrugada.

Por ello, el SEPLA,según 
han informado, presentará 
casi seguro hoy por b maña
na la solicitud de huelga le
gal ante la Magistratura de 
Trabajo. La huelga deberá 
iniciarse el próximo día 30.

Según fuentes del SERLA, 
durante la reunión que co
menzó a las seis de esta tar
de, IBERIA no ha mostra
do ninguna intención de apli
car el "sistema trabajo des
canso” que piden los pilotos 
y que según ellos representa
ría una mejor ordenación del 
trabajo con el consiguiente 
ahorro económico para la 
compañía, mayor seguridad 
en los vuelos y más tiempo 
de descanso para las tripula
ciones a pesar de realizar los 
mismos, saltos.

La reunión había sido 
convocada por “Iberia” ante 
el anuncio por pare del SE- 
PLA de su intención de soli
citud de huelga legal, y de 
cara a llegar a un acuerdo pa
ra b desconvocatoria de la 
huelga. .

HUELGA EN EL 
INE: ESCASA 
REPERCUSION

De 5.061 profesores que 
forman las plantillas del Ins
tituto Nacional de EmplM 
han secundado el llamamien
to de huelga del comité nego- 
ebdor estatal 711, según da
tos faciUtados por fuentes 
del Ministerio de Trabajo a 
Logos.

CADIZ SIN PAN

Las 21 panaderías exis- 
. tentes en Cádiz no han fabn- 
cado pan a consecuencia d* 
las amenazas telefónicas i*' 
cibidas por los empresario’

Cuatro personas deteW' 
das con motivo de b hueip 
han ingresado en prisión.

JORNALEROS 
GADITANOS ALA 
OIT _
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lu reunión de Abril Martore/I con /a CEPE

■Difusawte
NOCHE

SURREAIISTA
EN EL SIGLO XXI
MADRID, 20.

esperanzadora*
MADRID, 20 (Agencias).- El Gobierno se ha planteado 

para este año tres grandes objetivos económicos: aprobar el 
Plan Energético Nacional antes de septiembre; aprobar el 
nuevo marco de relaciones laborales y medidas 
complementarias en septiembre y rebajar los costes 
íinancieros a finales de año. Así lo confirmó el 
mpresidente para Asuntos Económicos, Fernando Abril 
Miitorell, en la primera sesión que mantuvo con la junta 
directiva de la Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales (CEOE) en la sede de la misma. A la hora de 
escribir esta información, está pendiente una sesión 
vespertina en la que se aclarará la alquimia necesaria para
reducir los costes financieros.

El señor Abril tranquilizó 
a los empresarios con la 
simple observación de que 
leyeran de nuevo el decreto 
sobre recomendación de 
topes salariales de diciembre 
pasado: la renegociación de 
convenios (en caso de que se 
salte el mítico número de 
6,5 por 100 de aumentos de 

^precios) es potestad del 
gobierno, que “podrá 
Restablecer” nuevas 
Recomendaciones salariales. 
)Es el Gobierno quien deberá 
^decidir, pues, la 
) acomodación salarial si el 

pin dice se rebasa 
(Tíampliamente, aunque parece 

Que no habrá nuevas
Recomendaciones, si el 6,5 
íPor loo se rebasa en pocas 
décimas (el Ministerio de 
Economía está convencido 
de que así será).

' El vicepresidente tocó 
temas muy 

■>mportantes durante su 
i. dilatada intervención (hora 
7 media) ante los 
empresarios: el cuadro
niacroeconómico propuesto

El vicepresidente anunció un nuevo 
cuadro macroeconómico para 
finales de julio

En septiembre se aprobará el 
nuevo marco de relaciones 
laborales

país no es muy buena, 
aunque tampoco desastrosa. 
El análisis de esta situación, 
traducido por un empresario 
que asistió a la reunión, 
sería el singuiente: el 
crecimiento económico es 
algo inferior al previsto, los 
precios aumentan algo más 
de lo fijado, la inversión 
sigue decreciendo, ha 
disminuido la exportación y 
las disponibilidades líquidas 
no están en su línea 
correcta.

Y MAS CONTACTOS

A
rturo Moya, que es uno de los jóvenes 
diputados ucedistas con porvenir, pidió, en el 
Club Siglo XXI, el rápido ingreso de España 
en la OTAN. La OTAN, ya lo saben, es a estas 

22 alturas el último fruto prohibido que nos queda por 
■ ■ probar. Con la OTAN, dijo Arturo Moya, erradica-

por el Gobierno será revisado 
y acomodado a la línea de la 
OCDE, revisión que estará 
terminada a finales de junio; 
existe una. desviación al alza 
de los gastos de la Seguridad 
Social de unos 170.000 
millones de pesetas, a pesar 
de lo cual el déficit será 
revisado y acomodado a la 
línea de la OCDE, revisión 
que estará terminada a 
finales de junio; existe una

desviación al alza de los 
gastos de la Seguridad Social 
de unos 170.000 millones 
de pesetas, a pesar de lo cual 
el déficit será menor que el 
previsto (los empresarios 
interpretan que por 
aumento de ingresos), existe 
un gran interés del Gobierno 
en poner en marcha el 
consejo general de la 
Seguridad Social, y la 
situación económica del

Toma de posesión de los nuevos gobernadores civiles

"EL GOBERNADOR NO 
PUEDE SER UNA MAQUINA 
DE RESORTES LEGALES"

(Ibáñez Freire)
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Madrid, 20 (Europa Press).- Los 
^Devos gobernadores civiles de Zamora, José' 
Mmón Onega López, Santa Cruz de 

®Derife, Jesús Javier Rebollo, Oviedo, 
’“lo Martín Caballero, Granada, Luis 
’Dehez Harguindey y Badajoz, Lorenzo 

■ artinez- Freneda han tomado posesión de 
cargos esta mañana, en el curso de un 

’rio celebrado en el Ministerio del Interior, 
ha sido presidido por el titular del 

''Apartamento, señor Ibáñez Freire.
A la breve ceremonia han asistido 

también el subsecretario del Ministerio, 
“'•o Camuñas, y los altos cargos del 

''apartamento, así como el gobernador civil 
a Madrid, Juan José Rosón, y varios 

atimpaneros de los nuevos gobernadores.
Tras la lectura de los correspondientes 

acretos de nombramiento, acordados en el 
Pltimo Consejo de Ministros, los nuevos 
í'tulares de los citados gobiernos civiles 
I'traron sus cargos y fueron saludados por el 
sanor Ibáñez Freire.

Seguidamente el ministro del Interior 
a icitó a los gobernadores, y calificó el acto 

aomo 'un acto de esperanza", fundada en 
ocasión en las cualidades de los

nombramientos.
Los nuevos gobernadores de Oviedo y 

Granada -dijo- aportan una amplia 
experiencia en materia de gobierno, lo que 
constituye un aval de su gestión. El de 
Zamora —añadió— no tiene todavía 
experiencia como gobernador, pero sí ha 
tenido numerosos contactos con gobiernos 
civiles y con las autoridades del 
departamento. Los de Badajoz y Tenerife 
-comentó- se inician con este cargo en las 
lides políticas, pero su formación sus 
cualidades y su ilusión suponen unas 
garantías de éxito en sus gestiones.

Añadió que los gobiernos civiles de las 
provincias citadas tienen.características muy 
diferentes, por lo que no se podía dar una 
norma común a todos, sin embargo -dijo- 
"el gobernador no puede ser una máquina 
de resortes legales, sino que debe 
distinguirse por su humanidad". En este 
sentido, indicó que los gobernadores civiles 
deben estar abiertos a todo tipo de diálogo.

Finalmente,- el ministro expresó su 
confianza en que los nuevos gobernadores se 
integrarán pronto en sus respectivas 
provincias y prometió a todos su ayuda.

Carlos Ferrer; presidente 
de la CEOE, explicó que el 
vicepresidente Abrü parece 
haber iniciado una política 
de mantener mayores 
contactos con las fuerzas 
sociales (trabajadores y 
empresarios) y que acudirá 
allí donde se le invite para 
explicar la actuación del 
Gobierno en materia 
económica. La reunión de 
ayer fue una invitación de la 
CEOE.

De los resultados de la 
reunión aún es pronto para 
hablar. jUn empresario la 
calificó como “difusamente 
esperanzadora”, y es voz 
común que el vicepresidente 
encajó intervenciones 
empresariales durísimas. Los 
empresarios tocaron todos 
los temas úe la economía 
española en una serie de 
intervenciones cuya 
secuencia fue la siguiente: 
Carlos Ferrer (situación 
económica general), Victor 
Picó (situación empresarial 
en el País Atasco), José Luis 
Cerón (necesidad de revisar 
cuadro macroeconómico), 
Arturo Gil (relaciones 
laborales), señor Alegre 
(habrá restricciones 
energéticas si no se aprueba 
inmediatamente la 
construcción de centrales 
nucleares), y ya, tras la 
intervención citada de Abril, 
tomaron la palabra Félix 
Mansilla y varios 
representantes de 
organizaciones territoriales 
de la CEOE para exponer

22 riamos el terrorismo. Con la OTAN —añadió— ten- 
■ ■ dríamos acceso a la alta tecnología militar. Aquello, 
2S el Club, estaba de rosas, y se veía por el personal que 
■■ durante la cena no iban a producirse más que 
■ ■ aplausos. Pero Garicano Goñi, ex ministro de la 
22 Gobernación, que era el moderador, quiso poner el 
■ ■ asunto difícil y concedió la palabra en primer lugar a 
22 un periodista. Concretamente a Pedro J. y éste, que 
■ ■ estaba un poco trabucado con la carne y la guarni- 
22 ción, debió ponerse de mal humor y pregunta 
■ ■ a Arturo Moya.22 —¿Qué hay de La intervención del Ejército en Vas- 
22 tongadas?
■ ■ Y claro, Arturo Moya, que^aún no había encen- 
22, dido el puro de socialdemócrata, respondió:
■■ —De eso no hay nada. En Vascongadas intervendrán 
22 las leyes.

Pero la reunión, desde aquel momento, no volvió 
22 a enderezarse, así que un diputado ucedero de 
■ ■ Navarra, me parece que se llama Moscoso, después 
22 de una larga exposición en la que quería defender la 
■ ■ tesis de Moya, acabó diciendo:22 -Bueno, el Ejército no intervendrá en Vascongadas. 
■ • . Pero yo pido que intervenga si los navarros son coac- 
22 cionados, como parece, a integrarse con aquel otro 
■ ■ país.2S Así que el moderador, señor Garicano Goñi, 
■■ empezó a ponerse nervioso, porque aquello no iba 
■ ■ para adelante por ninguno de los lados y, además, no 
22 se hablaba de otra cosa que del Ejército. Para des- 
■ ■ pistar Garicano ofreció la palabra a otra periodista, 
22 ahora a Raquel Heredia.
■ ■ Y claro Raquel Heredia fue al grano.
22 —Yo, que soy una periodista en paro, porque el 
■ ■ Gobierno ha decretado el cierre de «Arriba» unilateral- 
2ñ mente, quisiera saber si, ante tan flagrante decisión, 
■ ■ que transgrede la Constitución, no debiera, de acuerdo 
2 ■ con el articulo ocho de la Constitución, actuar el Ejér- 
■ ■ cito para enmendar la injusticia.2 a' Raquel, claro, lo decía con ironía y con pena.

Pero aquello, la cena del Club Siglo XXI, se había 
2S convertido en una especie de encerrona que, al 
*2 parecer, sólo podía romper el Ejército. Así que, creo ña yo. con buen criterio, el señor Garicano, moderador 
aZ refrigerio, ofreció la palabra al señor López 
■ ■ Garrido, quién después resultó ser comandante del 
22 Ejército. Y por tanto, todavía hoy, está lamentán- 
■■ dolo el señor moderador.2Z El comandante Garrido hizo la contraconferencia

‘‘crudamente’’ la 
insostenible situación de las 
empresas. Pablo Caballero 
expresó la necesidad de ■■
adecuar la reforma fiscal (no Sa
de liquidarla) y Vicente ■■
Castellanos explicó que las JJ
fuerzas sociales deben ■■
asumir cada una su ■■
responsabilidad. ■■

Carlos Ferrer, anunció, JJ
asimismo, que la próxima ■■
semana se reunirá con ■■
representantes empresariales 22
de la siderurgia, el metal y la 
construcción para conocer 2S)
sus problemas concretos. pvi

"2 de Arturo Moya 5. para-abrir, boca dijo:
ZZ -El Ejército ha sido, es y será franquista. Y ha sido 
Z Z y franquista antes de que naciera Francisco Franco... 
■ ■ Iba el señor comandante por el mes de arresto 
.2Z cuando, ¡plaf!, el señor Garicano Goñi, moderador 
■ ■ de la reunión, decidió detener su parlamento. Y 
2Z entonces en el tendido hubo división de opiniones. M. Unos aplaudieron a Garicano y otros dijeron al 
ZZ comandante: «Bien, muy bien». Así que, en derecho 
** de un deber democrático, el señor comandante se

fue a por los dos meses de arresto:
-Y, además, eso que lia dicho el conferenciante de 

que la entrada en la OTAN resolvería el problema del 
terrorismo es una chorrada. AI contrario, lo aumen
taría, porque el terrorismo viene del F.ste y el Este no 
nos lo perdonaría. Otra chorrada es decir que ten
dríamos acceso a los alto.s secretos militares en el 
aspecto informativo o tecnológico, l.os portugueses 
están en la OTAN desde siempre y, sin embargo, sus 
oficiales no tienen acceso a ninguna de estas cosas.

Artuto Moya, asustado, dio dos pa.ses de pecho. > 
punto final En la calle que yo sepa, no había ningún 
tanque. ¡Qué noche madre mía!
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La hostería de Medinaceli
va a cerrar

Anuncia el ministro de Universidades para 1980

15D.DD0 liGenciados
Losa 
Portu

ODO pasa, todo cansa, todo se rompe, todo se 
reemplaza”, dice un proverbio francés. También 

en la hostelería nacional se nos están deteriorando, al 
menos económicamente, algunos de los paradores, al
bergues y hosterías, que tanto prestigio alcanzaron 
años atrás en el turismo internacional. Eran —algunos 
todavía son- unos establecimientos que batían todos 
los récords del bienestar, y del biencomer, aparte de 
que su emplazamiento y sus instalaciones estaban cui
dadosamente seleccionadas.

Pero toda va acabándose en esta era del consumis- 
mo que domina el mundo. Los paradores españoles 
son un lujo español, como los molinos de viento, co
mo las verdes praderas de los ríos o las orillas del mar. 
Todo lo arrolla la sociedad del consumo. Según un ru
mor que circula insistente por los medios turísticos, la 
hostería de Medinaceli está a punto de cerrar, y los 
aragoneses no podemos dejarla morir sin dedicarle un 
recuerdo de nostalgia. Desde 1929, cuando de Zarago
za a Madrid, o de Barcelona a Madrid, se viajaba más 
despacio y los trenes eran un puro desastre, el parador 
de Medinaceli era un alto forzoso en el camino para 
almorzar o comer. Por su comedor pasaron políticos 
de renombre desde Romanones hasta Maura y desde 
Melquíades Alvarez hasta Primo de Rivera. Huelga 
decir que para los zaragozanos que viajaban por ca
rretera era una hostería tan familiar como podía 
ser en Zaragoza el mesón de Arruti.

MADRID, 20 (Efe).- ‘‘En temas de Universidad e Inves
tigación se produce una diferenciación que no se da en otras 
áreas de la sociedad española, porque la inmensa mayoría de 
los que hablan de la Universidad son profesores y los plan- 
teamientos de la crisis universitaria se centran en problemas 
del profesorado, de los temas de alumnos se habla poco y la 
sociedad se difumina como algo más lejano” dijo el ministro 
de Universidades e Investigación, Luis González Seara en la 
introducción de su sesión informativa ante la comisión co
rrespondiente del Congreso.

REPETIR CURSO

en paro

Ahora, según el rumor, está a punto de ce
rrarse lo que sorprende, porque hace dos años 
se efectuaron en la misma obras de ampliación 
y modernización, estimando la bravia belleza 
del paisaje que desde ella puede contemplarse 
y valorando igualmente el conjunto histórico- 
artístico de'Medinaceli, aristocrática villa que 
puede catalogarse entre las más antiguas de Es
paña, como su arco romano, único de triple ar
cada que aún conserva nuestro país, además de 
la suntuosa puerta de entrada a la hostería.

De producirse el cierre, y los indicios pa
recen señalarlo como inminente, a juzgar por 
el desalojo de muebles y enseres de la indicada 
hostería, sufrirá notable menoscabo el conoci
miento de la villa de Medinaceli, en cuyas in
mediaciones todavía buscan los investigadores 
la tumba del caudillo moro Almanzor, muerto, 
como es sabido, en combate en el próximo po
blado de Calatañazor.

Indicó que la explosión 
demográfica universitaria no 
ha hecho más que empezar. 
Sobre el tema aportó estas 
consideraciones: el acceso 
de las mujeres de los mismos 
estratos sociales que hasta el 
momento estaban mandan
do a sus hijos a la Universi
dad ha ocasionado un aumen
to considerable de estudian
tes. Buena parte del creci
miento no obedece ai núme
ro de nuevos alumnos del 
primer curso, sino de los 
que repiten una y otra vez 
cursos. El porcentaje de hi
jos de clases económicamen- 
té débiles, en el mejor de los 
cpsos, no sobrepasa el 8 por 
100 por lo que no se puede 
decir que tengamos una Uni
versidad abierta a todos.

Es de señalar que las ci
fras de alumnos se van a du
plicar en los próximos siete 
años ya que, por ejemplo 
para 1982 llegará a la edad 
normal de acceso a la Uni
versidad —los 18 años— la 
mayor promoción de jóve
nes de la historia de España 
(652.000) que ya al año si
guiente empezará a descen
der.

POCOS TITULADOS

El ministro precisó que
todavía es más escaso el nú
mero de titulares que salen, 
incluso con respecto a paí
ses como Grecia y Portugal 
por la alta moralidad esco
lar. Nos faltan titulados y la

solución no está en reducir 
el número de los que vayan 
a salir en el futuro para aten
der a las necesidades de una 
sociedad moderna.

Por supuesto, las cifras 
de universitarios parados 
aumentarán de modo que 
para 1980 pueden llegar a 
1 50.000 y ello es consecuen
cia del paro general que afec
ta al país, y del específico 
que se centra en los sectores 
más jóvenes que no encuen
tran el primer empleo . Todo 
ello es un problema general 
de la sociedad y no algo que 
se vaya a poder resolver por 
el simple procedimiento del 
“numerus clausus”.

González Seara se refirió 
también a la situación del 
profesorádo que, en un am
plio sector ha padecido, no 
sólo retribuciones ridiculas, 
sino una permanente inesta
bilidad de empleo en claro 
contraste con otros sectores 
de la propia Administración 
pública. A este panorama se 
ha unido un centralismo rí
gido y una falta de control 
y de capacidad de actuación 
en algunos aspectos. “Aquí 
—dijo el ministro— no se ha 
tenido nunca una Universi
dad napoleónica, sino un re
medo de ella. Este modelo 
de Universidad en otros paí
ses significó un avance en su 
tiempo, mientras que en Es
paña se infrautilizó en sus 
posibilidades, cuando pudo 
haber sido una verdadera 
transformación”.

Cámara por el Gobierno con 
la intención de cambiar cier
tos temas. Según el ministro 
la ley definitiva, que se em
pezará a discutir en el Parla
mento en agosto, habrá de 
ser un exponente de las ne
cesidades sociales y no el re
flejo de un solo partido.

El segundo plan de ac
ción del Ministerio se enca
mina a dotar a las universi
dades de estructuras míni
mas para cumplir su misión.

za media donde se product 
la verdadera selectividad dt 
los alumnos y no en la reali' 
zación de las pruebas de ac 
ceso, como lo demuestra el 
hecho de que los alumnos 
procedentes de capas social 
les más bajas, y que han su | 
perado los obstáculos interf 
medios encuentran menosi 
dificultades para su peradas, l

AGRADECIMIENTO 
AL MINISTRO

INVESTIGACION

La investigación es el

A ESPECTACULAR DESCENSO DEL 
SARAMPION, EN ESPAÑA

ACTUACION FUTURA

MADRID, 20 (Europa Press).- Durante el presente año, se ha registrado, hasta el 24 de marzo, un 
espectacular descenso del sarampión, según datos recogidos por el goletin Epidemiológico semanal de 
la Dirección General de la Salud Pública del Ministerio de Sanidad.

Más en concreto, el boletín saeñala que en la semana que terminó el 24 de marzo el número de ca
sos de sarampión registrados en España era de 23.830, frente a los 49.277 del año anterior.

Como se sabe, en el presente año, el Ministerio de Sanidad' realiza una campaña de vacunación 
contra el sarampión entre niños mayores de nueve meses.

Tras la exposición de este 
esquema, González Seara 
precisó las líneas generales 
de actuación de su departa
mento que se concretan en: 
un proyecto de ley de auto
nomía universitaria, que es 
condición previa para esta
blecer el marco en que 
las universidades habrán de 
transformarse. Dicho pro
yecto ha sido retirado de la

otro campo de actuaciones 
prioritarias del departamen
to. Para su potenciación y 
mejora se prevé: un decre
to ya informado por el Con
sejo de Rectores y el Conse
jo de Estado para desarrollar 
los institutos universitarios. 
La futura regulación de las 
relaciones del CSIC y de la 
Junta de Energía Nuclear 
con la Universidad,y la apro
bación de un plan trienal de 
investigaciones que prevé 
55.000 millones de pesetas 
para crear la infraestructura 
necesaria y aplicar progra
mas prioritarios de investiga
ción.

Manifestó también que 
debe reformarse la enseñan-

La diputada comunisU 
señoraVintro, intervino par) 
agradecer al ministro su co" 
sideración con la comisioa 
parlamentaria, que contrast) 
con la no comparecencia aa 
te la comisión de Educacio" 
del ministro Otero, quia"' 
sin embargo, sí acudió a x 
govia para informar a D
CEOE.

Finalmente González Se)
respondió a pregunWra, ---------- - r -

de la citada diputada, ; 
festó que con el nuevo ma'' g 
co que establezca la autono' । 
mía universitaria los centra' 
universitarios privados 
podrán seguir en las misim 
condiciones de adscripción 
universidades públicas, 
hasta ahora, sino que dea'|| 
rán adscribirse a universiO’'» 
des privadas o bien buao |j|
otras fórmulas

SANTORAL; San Silverio, 
Papa Y Santa Florentina, virgen.

EL SOL; Sale a las 4,44 y se 
pone a las 19,48 (hora solar)

LA LUNA; Sale a las 2,09 y 
se pone a las 15,47 (hora solar).

629.— La capital de Méjico 
sufrió una inundación que no atajó 
hasta cinco años después.

IV crea la 
‘‘Coronelía de la guardia del rey” 

origen del regimiento de infantería 
del Rey.

1670.— Canonización de San 
Francisco de Borja.

1789.— Juramento del juego de 
pelota, inmediato precursor del 
estallido de la revolución francesa.

del Círculo 
de la Union Mercantil, de Madrid 
que hoy subsiste. ’

1864.- Quedan incluidas en el 
de Sthendal.

No siento lo que me qui
ten, sino lo que me den.

1 793.- En “Diario de

No sirve el clavo si no hay 
donde clavarlo.

No son las migas para 
quien las echa, sino para 
quien las come.

Madrid” se publica una información 
taurina, primera de esta índole 
apreciada en la prensa española.

1841.— Aparece en Barcdonc 
“Lo pare arcángel’’ primera 
pub licación periódica escrita en 
catalán.

1867.— Por primera vez se juega 
al fútbol en la República Argentina.

18 70.- Fallece el 
france's Julio Goncourt.

1883,— Nace en 
Emiliano Ramírez Angel, 
periodista.

escritor

7'oledo 
poeta y

1892.— Por- vez primera se 
declaran en huelga los telegrafistas 
españoles.

1904.— Real decreto autorizado 
“'cualquiera de los idiomas o 
dialectos hablados en España” para 
las conferencias telefónicas y 
telegramas.

1910.— Inaugúrase en Toledo el 
Museo del Greco, iniciativa del 
marqués de Vega Incldn.

1921.— Inauguración oficial del 
puerto franco de Barcelona.

1977.— Un comunicado a Radio 
Popular de Bilbao indica que Javier 
Ybarra "ha sido asesinado y su 
cadáver abandonado en el monte 
Gorbea.

a í«
TEMPERATURAS
EN ALZA
MADRID, 20. - El InslfR 

tuto Nacional de Meteo^l^f 
gía anticipa para 
jueves, cielo nuboso 6” K 
norte y despejado en la^ 
más regiones de la Peni»’*' ■

■
En Canarias habrá ■ 

val os nubosos ai norte de B 
Islas, con alguna S 
ción débil. Algunas nie*’ ■ 
matinales en Galicia. B

Las temperaturas seS** I 
rán en alza. B

MAD 
Comuni 
matituv 
competi 
pesgueri 
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mil buq 
modalid

Expli 
que se e 
a Maurií 
y satisfr 
autorida 
pñorida. 
partir d 
marro qt 
négociai 
fijando 
marro qt 
-dijo ¿ 
política

Ace^ 
Marruec 
julio ve’ 
Senegal, 
aguas.

Sdnc 
las agua 
aquiacu 
barco k 
la pesa 
estaba ) 
era muy

“NUES 
FAENi

El íi 
de una 
para in 
pro toce 
pesquet 
Parlamt 
hispano

El Si 
el rede 
Marruei 
de core 
tsquem 
«n aque

“Me 
español 
español 
litoral s

“Ho 
represe] 
caso ci 
depend 
haga el

Eso 
vamos 
fropósi 
para ar 
flota”,
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Los acuerdos pesqueros con 
Portugal, Mauritania v Marruecos

s (

I se product 
actividad dt 
o en Ia reali' 
uebas de aC' 
lemuestra el 
los alumno! 
capas socit' 
que han SU', 
aculos inter 
tran menoi' 
1 superarlas.

:nto

------ 1—
comunisU 

tervino pan 
istro su cop' 
Ia comisión 
ue contrast) 
irecencia aii' 
e Educación 
tero, qui®''' 
acudió a S» 
or mar a H

onzález S» 
a pregunta* 
jtada, manH 

nuevo ma*' 
a la autonO' 
1 los centra* 
trivados •• 
1 las misma* 
dscripcióni 
ú b I icas, Ó** 
o que def 
I universioaj 
bien busca

POR RUEN 
CAMINO

MADRID, 20 (Logos).— El ministro de Transportes y 
Comunicaciones, señor Sánchez Terán, en la reunión que 
mantuvo en el Congreso con la comisión de su 
competencia, explicó que los planes de reestructuración 
pesquera se presentarán después del verano y en ellos se 
tenderá a explicar dónde se van a ubicar los diez y siete 
mil buques de nuestra flota pesquera en sus diversas 
modalidades.

Explicó también que las conversaciones con Portugal, 
que se están ultimando, van por buen camino. Respecto 
a Mauritania manifestó que el acuerdo era bastante claro 
y satisfactorio y, en cuanto a Marruecos, señaló que las 
autoridades marroquíes se habían comprometido a dar 
prioridad a la ratificación de los acuerdos pesqueros a 
partir de que se reanuden las sesiones del Parlamento 
marroquí el 1 de octubre. Entre tanto -añadió- se está^ 
negociando un acuerdo transitorio, en el que se esta 
fijando el número de buques que podrán pescar en aguas 
marroquíes. O en esta semana el asunto queda aclarado 
-dijo Sánchez Terán- o habrá que cambiar nuestra 
política pesquera de cara a Marruecos.

Acerca de las relaciones pesqueras de _ cara a 
Marruecos Sánchez Terán, dijo que el cuatro o cinco de 
julio vendrá a Madrid el ministro encargado de pesca en 
Senegal, para fijar el cupo de pesca de túnidos en estas 
aguas.

Sánchez. Terán anunció que se estaban investigando 
las aguas continentales para ver qué establecimientos de 
aquiacultura pueden instalarse y que se va a dotar un 
barco laboratorio para las aguas del Atlántico sur. Sobre 
la pesca en aguas de la Comunidad manifestó que se 
estaba intentado ampliar el cupo, pero que el problema 
era muy complicado.
"NUESTRO PROPOSITO ES QUE LOS ESPAÑOLES 
FAENEN ENAGUAS MARROQUIES ”

El subsecretario de Pesca Miguel Aldasoro, al frente 
de una delegación técnica española viajó ayer a Rabat, 
para iniciar las conversaciones sobre la firma de un 
protocolo transitorio que permita faenar a los barcos 
pesqueros españoles en aguas marroquíes, hasta que el 
Parlamento de aquel país ratifique el acuerdo pesquero 
hispano - marroquí.

El señor Aldasoro ha declarado: “En efecto durante 
el reciente viaje de Sus Majestades los Reyes de España a 
Marruecos, se pudo crear un clima de conversaciones y 
de cordialidad que ha permitido establecer y buscar un 
esquema provisional que permita a nuestra flota pescar 
en aquellas aguas

‘Me desplazo a Rabat con una delegación técnica 
española y con representantes de las distintas flotas 
españolas que faenan en esas aguas. Es decir, la flota del 
litoral sur de España y la flota con base en Canarias”.

Hoy vamos, a tener una reunión con todos los 
^''epresentantes del sector. Vamos a estudiar y analizar el 
<^^o con detalle, a hacerles unas propuestas y, todo 
dependerá naturalmente de las contrapropuestas que nos 
hiiga el lado marroquí.

Eso es precisamente lo que tenemos que buscar. No 
v^mos con ideas preconcebidas, vamos con el solo 
^oposito de encontrar una fórmula que sea satisfactoria 

^^^bas partes, pero que permita faenar a nuestra 
J dijo por último el señor Aldasoro.

COBRAR POR LAS CAJAS, 
TIENE SUS VEN1AJAS.

Por ejemplo:
Te evitas sustos.
Te ahorras molestias.
Te olvidas de problemas 
de pagos.
Te haces un cliente más 
importante de tu Caja.

«[I PSBl no tía
liraiimiila àiigùB taeia^

MADRID, 20 (Logos).- Tan desorientador seria aplicar 
en nuestro país los modelos del socialismo centro-europeo 
o nórdicos como el revolucionarismo de los pueblos más 
dependientes del tercer mundo -ha dicho Federico de 
Carvajal, presidente de la comisión gestora del PSOE, en 
su conferencia “Consideraciones sobre el socialismo espa
ñol" en el Club Siglo XXI-. Ha de tenerse en cuenta 
-añadió- que los modelos alemán y nórdicos de socialis
mo, especialmente el primero, se desarrollaron en un perío
do de crecimiento altísimo, durante décadas, y en un siste
ma económico estable, desde 1947 a 1973.

Sus supuestos intelectua
les para su visión global 
mundial, consisten en la 
creencia del desarrollo inde
finido y rápido y el no ago
tamiento de los recursos 
mundiales, que empiezan a 
ponerse en duda en los in
formes técnicos. Si no es 
I ícito aceptar sin reservas y 
condiciones el pesimismo 
inicial el Club de Roma, es 
también evidente que el 
optimismo tecnocrático de

que en el XXVIII congreso 
dimitieron de sus puestos, 
siguen ocupando e^os por 
disciplina de partido, al 
haber rechazado la comisión 
gestora su dimisión. Nues
tros senadores y diputados 
continúan su trabajo con el 
mismo entusiasmo que an
tes. Las comisiones dentro 
del partido se han, incluso 
ampliado y robustecido y 
prestan eficaz apoyo a la 
marcha de éste. Y hemos 

los felices años sesenta ha 
pasado. La crisis de sumi
nistros va a producir una 
sacudida del sistema y a aca
bar con el optimismo que el 
continuo aumento del nivel 
de vida y la tesis el consu
midor satisfecho, de origen 
neoliberal, pero que ha tér 
nido el pensamiento social- 
demócrata, ha producido.

NINGUN VACIO

Nuestra capacidad de res
puesta es la misma. En un 
partido político, al menos 
en el nuestro, los cargos pú
blicos los designa la comi
sión ejecutiva, hoy sustitui
da por la comisión gestora. 
En el casó improbable que 
la situación del país exigie
ra que aceptáramos las res
ponsabilidades del Gobier
no, solos o acompañados de 
otras fuerzas políticas, las 
mismas personas que ayer 
formaban parte del partido, 
siguen formando parte hoy 
y la comisión gestora resol
viendo y efectuando las 
consultas qüe estimara ne
cesarias, designaría a lasque 
considerara más idóneas pa
ra Ocupar ios cargos que 
fuere necesario cubrir. Y 
estas personas, no me cabe 
la menor duda, aceptarían 
las responsabilidades que 
como militantes socialistas 
les corresponde. Vean Uds. 
como aquellos compañeros

Te pueden echar una 
mano a tiempo.
Te encuentras como en 
tu casa.
Te produce un dinero.

MADRID, 20 (Crónica de LogjM).— Un jo
ven de extrema derecha, “bautizó” al alcalde 
socialista Antonio Camacho echándole sotare su 
traje el contenido integro de un “cubalibre” 
cuando el alcalde abandonaba una caseta de las 
instaladas en b ferb con motivo de las fiestas 
del Corpus. '

El ^‘etílico atentado” se consumó cuando el 
alcalde socialista abandonaba b caseta de b 
UCD donde había permanecido un rato en visi
ta de cortesía acompañado de su mujer y de 
unos amigos y donde había sido atendido por el 
concejal centrista José Luis Abrcón. A b puer
ta de la caseta le esperaba un joven, cuya mili- 
tancia de extrema derecha es conocida, q[uien 
aprovechando el gentío que a esa hora se encon
traba en la ferb, se acercó al alcalde vertiéndole 
todo el contenido de un vaso lleno de una be
bida alcohólica, que, según las versiones recogi
das, parece que se trataba del célebre “cubata .

La reacción del alcalde, al contrario de b de 
algunos de sus acompañantes, fue muy tranqui- 
.b. Con el traje chorreando se limitó a decir al 
agresor: “Muchacho, eso no se debe hacer. Está 
muy mal” y b cosa no llegó a mayores. El alcal
de continuó visitando bs casetas de b feria.

EL ALCALDE DE SHANG AY EN
EL AYUNTAMIENTO MADRILEÑO

El alcalde de Madrid Tierno Galvan, recibió

Te atienden. Te entienden. Más todas las ventajas 
Siempre hay una Caja de que te ofrezca en particular 
/4 horros cerca de ti. tu Caja de Ahorros
Te permite utilizar todos Confederada mas cercana.
los servicios de las Cajas 
de A horros.

"España está entre el socialismo 
nórdico y el tercermundista"

hecho frente a todos los 
comproniisos contraidos y 
estamos cubriendo todas las 
áreas que antes cubría el 
partido. Pueden estar tran
quilos aquellos que se in
tranquilizaban, y tristes los 
que se regocijaban. Estoy en 
condiciones de afirmar 
--concluyó su conferencia— 
que el Partido Socialista 
Obrero Español, tras su 
XXVIII congreso, no ha 
producido ningún vacío en 
la vida política española. Ni 
lo producirá.

EN SEPTIEMBRE 
SE CELEBRARA 
EL CONGRESO 
IDEOLOGICO DEL PSOE

La comisión gestora del

PSOE ha convocado oficial
mente para los días 28 y 
29 de septiembre próximo 
el congreso ideológico del 
partido, en el que se discu
tirá el término “marxismo” 
y se procederá a la elección 
de la comisión ejecutiva del 
mismo.

Las diversas proposicio
nes deberán ser remitidas 
por las federaciones a la ges
tora antes del 24 de julio 
con el fin de publicarlas en 
la memoria del Congreso y 
remitirlas después a las di
versas federaciones con el 
fin de que sean conocidas 
por los militantes.

A partir del 24 de agos
to empezarán a ser elegidos 
los delegados que deberán 
asistir ai congreso.

• "CUBATAZO"PARA EL 
ALCALDE DE GRANADA
Un joven de extrema derecha le "bautizó" cuando salía 
de la caseta de UCD de las instalaciones en la feria

ayer tarde al alcalde de Shangay, señor Deng 
Chong, en el Ayuntamiento.

Ambos celebraron una reunión de trabajo y 
a b misma asistieron los miembros de b comi
sión de relaciones sociales.

Una vez finalizada b reunión, los alcaldes y 
demás miembros de bs respectivas corporacio
nes, asistieron a una cena ofrecida a la delega
ción de b ciudad china por el alcalde de Madrid.

OLAZAGUTIA; DIMITE EL ALCALDE 
PORQUE EL AYUNTAMIENTO SE 
HA POLITIZADO DEMASIADO

José Miguel Echandia, alcalde de Obzagutia 
por la lista del PCE, aunque él es independiente, 
ha presentado la dimisión de su cargo. Según ha 
explicado, el motivo ha ' sido que el Ayunta
miento no funciona a su gusto porque se na po
litizado demasiado y esto le produce una situa
ción incómoda.

Añade que no se siente capaz de estar en un 
Ayuntamiento cuya principal temática son 
asuntos o temas politicos.

El señor Echandia llegó a b Alcaldía con los 
votos del PSOE y es, junto, con el alcalde de Le- 
zauñ, los dos únicos alcaldes comunistas de Na
varra aunque, el señor Echandia se decbra inde
pendiente.

En la nueva elección de alcaldes que se reali
zará competirán los tres cabezas de las Ustas del 
PCE, Herri Batasuna y PSOE.

. Acércate a 
de Ahorros 
lerada.

iconfederadas;

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA . CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA
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LENGUAJE CAUTELOSO

EJECUTIVA DE UCD:
APLAZADA LA REUNJü

pe-
riendo

de las

fef1

HACIENDAS LOCALES

estas competencias, 
capacidad normativa 
corporaciones locales 
respondiendo a una

los ciudadanos que 
ma la Constitución.

En cuanto a los 
de los miembros de

sueldos 
las cor-

EXCEDENCIA PARA 
LOS CONCEJALES

MUTUALIDAD; CASI 
10.000 MILLONES 
DE DEUDAS

GOBERNADORES 
Y ALCALDES

DEUDAS DE LOS 
MUNICIPIOS

El señor Fontán dijo que 
se desea agilizar el proceso 
de transferencias preautonó
mico a partir de este mes pa

nnos &.000 millones de 
setas.

poraciones locales dijo que 
estaba estudiando la estrate
gia de distintos ayuntamien
tos y que en todo caso este

un normal funcionamiento 
de la entidad local.

Aclaró el ministro que la

pregunta del señor Fajardo— 
se limitará a su ámbito y la 
legislación general se apli
cará en todos los ámbitos de 
la nación.

PAG. Bf nacional
Nueva Ley de régimen local

Los ejecutivos españoles, los 
que más ganan en Europa
Los ejecutivos españoles son los que más ganan 

en Europa, en términos de rentas efectivas, estima 
el informe de una organización internacional de 
asesoría empresarial con sede en Bruselas.

Los sueldos brutos de la clase directorial espa
la, precisa a continuación, no son tan altos como 
los de sus colegas europeos con tareas análogas, 
pero su renta resulta muy elevada debido a la dife
rencia del coste de la vida, los impuestos y los se
guros sociales.

El índice de rentas efectivas del informe “re
muneración de los directivos de empresa - Euro
pa 1979” demuestra que un gerente español gana 
el doble de un colega británico con igual tarea.y el 
40 por ciento más que un alemán federal.

El español gana un 25 por ciento más que su in
mediato seguidor, el ejecutivo italiano, y cinco ve
ces más que el último de la lista del informe, el co
lega noruego.

El estudio subraya que el índice de rentas se 
calculó en base a las rentas brutas por tareas seme
jantes en cada país, deduciendo las contribuciones 
fiscales y sociales, para equiparar a continuación 
las rentas netas a las condiciones nacionales del 
coste de vida.

HN, EAUIHDSD
.... ....... r " >

Las deudas municipales alcanzan 
los 158.000 millones
MADRID, 20 (Logos). - Cuatrocientas veinticinco vacan

tes de los 2.111 puestos de trabajo transferidos por el Esta
do a los entes preautonómicos no se han cubierto todavía, 
según informó el ministro de Administración Territorial, se
ñor Fontán, en la sesión informativa que mantuvo en el Con
greso ante la comisión de su competencia.

“Hasta el momento -dijo- se han transferido 70 millo
nes de pesetas y se han cedido para su uso bienes del Estado 
que totalizan unas 700 hectáreas y unos 32.000 metros cua
drados en locales”.

EL PARTIDO SOCIALISTA DE EUZKADI 
NO PRESENTARA MOTIVOS DE 
DESACUERDO AL ESTATUTO VASCO

BILBAO, 20 (Europa Press).- El Partido Socialista de Euzkadi-PSOE no presentíB'á motivos de 
desacuerdo al proyecto de estatuto vasco elaborado por la Asamblea de Parlamentarios de la región, 
que empezará a debatirse en el Congreso la próxima semana.

Enrique Casas, de la ejecutiva del PSE-PSOE. ha declarado a los medios informativos vizcaínos, 
que tampoco el partido a nivel estatal planteará objeciones previas.

El tema -ha añadido- fue objeto de estudio y análisis por el PSOE, y que, cuando no hay una 
declaración oficial sobre el tema, da la impresión de que la decisión final será no hacer uso dé la fór
mula acordada en el Parlamento en el proceso de elaboración de los estatutos vasco y catalán.

El Partido Socialista de Euzkadi, añade Enrique Casas, mantfestó su apoyo al estatuto de Guemica. 
"En el momento de firmarlo, ya aclaramos que, aunque en determinados puntos su redacción no era 
plenamente satisfactoria para nosotros, el texto respondía a una dura negociación entre las fuerzas 
políticas que finalmente llegaron a una fórmula de conxnso, que en cierto modo comprometía a cuan
tos firmamos el proyecto”.

Honzontes MARSANS 
Los ^"horizontes más lejanos**

Compruebe hasta dónde pueden Uegar sus horizontes, porque 
con AAARSAMS podrá conocer: desde San Francisco a Honolulú, pasando por 
Kenya: los lugares más exóticos, las costumbres más ancestrales, las cultu
ras más desconocidas-

Viaje con Horizontes hasta donde pocos han podido llegar y... 
a la vuelta cuéntele a sus amigos cómo es realmente el mundo.

Solicite folleto sobre 
éstos y otros destinos y pague 
sus viajes aprovechando las 
ventajas de su tarjeta Diners.

PrecioUldS

KENYA 10 90.200
SUDAFRICA 17 152.800
INDIA Y NEPAL 16 94.450
THAILANDIA, RUPINAS, 
HONG KONG, JAPON 18 130.850

MEJICO : EE. ÜU. 15 156.525
CEYLAN - SINGAPUR 15 99.800
VÜELTA AL MUNDO 23 148.100

DE VIAJESLmarsans
ZARAGOZA: Paseo Independencia, 18-20. TeL 23 69 68

• Calvo Sotelo, 33. Tel. 21 92 05.

ra que a finales de este año 
o principios de 1980, estos 
regímenes sean la base es
tructural de las futuras auto
nomías que configura la 
Constitución.

utilizar —añadió— que los 
impuestos propios de los 
municipios puedan llegar a 
superar a la participación de 
las corporaciones locales en 
los impuestos generales del 
Estado. Para el año próximo 
aspiramos a un incremento 
modesto que estaría refleja
do en la ley de presupuestos 
de 1980. Las corporaciones 
locales deberán ser un ins
trumento ágil del aparato 
del Estado, pero tampoco se 
puede llegar al cuello de la 
botella de que los ciudada
nos sólo se rijan por las dis
posiciones que establézcan 
las corporaciones locales. Ha
brá que llegar en todo caso 
porque se cumpla el princi
pio de igualdad entre todos

El señor Fontán, con len
guaje cauteloso, fue infor
mando de la actividad y fun
ciones de su departamento 
en desarrollo de las compe
tencias que al régimen local 
y autonómico atribuye la 
Constitución, pero sin en
trar en su exposición previa 
en el tema de las autonomías 
más que de una manera va^a 
y genérica. El señor Fontán 
manifestó que en el desarro
llo del título octavo de la 
Constitución su departamen
to piensa presentir en la pri
mera quincena de octubre 
un proyecto de ley de régi
men local.

Después de la exposición 
previa del ministro de Admi
nistración Territorial, señor 
Fontán, sobre las funciones 
de su departamento se abrió 
un turno de preguntas por 
parte de los distintos grupos 
parlamentarios en el que du
rante más de dos horas el se
ñor Fontán fue contestando 
a los diversos planteamien
tos, de los cuales extracta
mos algunos puntos:

En relación con la pre
gunta formulada por el di
putado socialista, señor Bo
no Martínez sobre las facul
tades de suspensión de los 
acuerdos de las corporacio
nes locales, el señor Fontán 
dijo que no se atrevía a de
cir que van a desaparecer es
tas facultades de supresión 
de los acuerdos de las corpo
raciones locales por los go
bernadores civiles.

El criterio es el de que los 
gobernadores no suspendan 
más que aquellos acuerdos 
que vayan más allá del res
peto a la legalidad vigente.

En relación con el tema 
del calendario de las transfe
rencias de competencias, el 
ministro dijo que eñ las pró
ximas semanas se va a cele
brar una serie de reuniones 
con los distintos entes pre
autonómicos para ir transfi-

En relación con las ha
ciendas locales, el ministro 
dijo que estaba previsto lle
gar a una proporción de 85 
a 15, es decir que la capaci
dad de creación de impues
tos por parte de las corpo
raciones locales será de un 
15 por ciento, mientras que 
el Estado podrá fijar impues
tos dentro del ámbito local 
que afectará a uñ 85 por 
ciento del conjunto de la ha
cienda pública. No se puede

En cuanto a los sueldos de los 
funcionarios, se está 
estudiando la estrategia de 
distintos ayuntamientos
es un tema que depende 
ta mb ién de otros ministerios, 
como el de Presidencia del 
Gobierno y el de Hacienda, 
pero que muy pronto se en
viará una norma ai Boletín 
Oficial del Estado.

En relación con el tema 
de los funcionarios de la Ad
ministración local dijo que 
este asunto será resuelto por 
la ley de régimen jurídico de 
la función pública local, la 
cual estará en relación con 
la ley de la función pública, 
que en su día se d.icte pero 
que antes será la de ios fun
cionarios locales.

ley de Régimen Local futun i 
será un texto articulado dm 
legislación básica y que las■ 
comunidades autónomasten'^ 
drán la posibilidad dedesarr&t 
liar esta ley básica en la nna'|| 
dida que los estatutos dSB 
autonomía otorguen cotn^B 
tencias para ese desarrolio B 
En cualquier caso, antesd(B 
que se dicte la leydeRdSW 
men Local, no tomareiw ■ 
ninguna medida que deim 
gar a situaciones irrevefS B 
bles. R

informó el ministro de 
que las deudas de los mu
nicipios a la Mutualidad de 
Funcionarios de la Adminis
tración Local asciende a 
9.823 millones de pesetas y 
que estas deudas proceden 
de los grandes municipios 
como los de Madrid y Bar
celona. Se espera,sin embar
go, que haya problemas de 
tesorería en este próximo 
verano para atender al pago 
de las pensiones de los fun
cionarios de la Administra
ción Local. Este retraso del 
pago de pensiones a los mu
tualistes de la Administra
ción Local está evaluada en

Sobre la situación de** 
cadencia especial pe^J^ 
concejales, dijo que seesi’ 
haciendo estudios so*’/®- 
incidencia que pueda tw 
en el caso de aquellos 
bros de las corporaciones' 
cales que pertenezcan a 
función pública y de afl" 
líos otros que pertenezcan 
la empresa privada, 
te último que podría re* 
verse a través del estatuto 
el trabajador.

En relación con la deuda 
de los municipios, dijo que 
globalmente se eleva a unos 
58.000 millones de pesetas, 
deuda que no es alarmante 
pero Si' en cuanto a las cuan
tías de algunas amortizacio
nes inmediatas. Sin embargo 
dijo que esta deuda podrá ir 
siendo absorbida a través de 
los presupuestos del Estado. 
El endeudamiento total de 
las corporaciones locales al
canza a más de 148.422 mi
llones de pesetas, teniendo 
en cuenta solo aquellos mu
nicipios de más de cien mil 
habitantes. Sin embargo, es
tas deudas están hechas de 
acuerdo con un sistema de 
operaciones que permiten

La reunión que 
prevista para ayer po 
tarde del comité ejecu jB 
de UCD a fin de estudiar'B 
motivos de desacuerdo 
viene preparando una ço 
sión del comité ejecuf* g 
del Gobierno sobre los 
yectos de estatutos de» 
Vasco y Cataluña se na ■ 
zado para el jueves o el^ B 
nes sin que se precise w g 
vía la fecha definitiva. ||¡||

Fundamentalmente -I K 
enmiendas que se refier^.R 
menos al proyecto de k 
tuto del País Vasco, 
san en criterios dedw’ij» 
de la soberanía riacion«'j, ■ 
unidad del sistema e^” jo 
co y en el rechazo de .j 
privilegio discriminado^ 
tienda a favorecer a un 
autonómico. nof'

De acuerdo con 
mas elaboradas para 
te de los estatutos n® ' |os 
propuestas alternativa® 
artículos del estatué 
razonamientos del F' 
se admiten o se rechaz»
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"NO ME 
CONSIDERO 
UN DESO
BEDIENTE 
CIVIL"
BILBAO, 20 (Europa 

Press).— Carlos Garicoe- 
chea, presidente del Con
sejo General Vasco y del 
PNV, ha declarado at dia
rio "DEIA”: "No me 
considero un desobedien
te civil”. La declaración 
ha sido hecha pocas ho
ras después de que termi
nara el plazo legal para 
optar entre la presidencia 
del CGV y su condición 
de parlamentario forai 
navarro.

La posibilidad de que 
Garaicoechea incurriera 
en desobediencia civil fue 
apuntada en fuentes del 
Ministerio de Administra
ción Territorial, a la vista 
del decreto de incompa
tibilidades que se publicó 
el mismo día de la elec
ción en el CGV.

“Entiendo que no in
curro en ese supuesto 
-añade Garaicoechea—, 
porque no puede consi
derarse aplicable al de
creto de incompatibili
dades en mi caso, ya que 
yo había sido elegido 
consejero por las juntas 
generales de Vizcaya con 
anterioridad a la publica
ción del decreto”.

“Desde una perspec
tiva jurídica, la asesoría 
de esa especialidad de mi 
partido es la depositaría 
del tema, y por medio de 
sus informes el Euzkadi 
Buru Batzar del PNV ya 
hizo pública su postura 
de que no cambia^ renun
cia a ninguno de los dos 
cargos”.

JUAN DE LA 
CIERVA 
CITADO A 
DECLARAR 
ANTE EL 
JUZGADO

Madrid, 20 (Logos) 
J^an de la Cierva ha sido 
(hitado a declarar hoy an- 

Juzgado de ínstruc- 
c*on de Colmenar Viejo 
por querella criminal in
terpuesta por los traba
jadores de Electro-Optica 
o. A.

Juan de la Cierva, pro
pietario de la citada em
presa, se marchó de Espa
ña hace algunos meses, al 
P^ecer a Estados Uni- 

dejando deudas por 
w de unos 500 mülo- 
es de pesetas. La citada 

«pipresa realizaba inves- 
‘iSactones de carácter se- 

pura los eje'rcitos 
Jpanoles de Marina y 
Aire.

PLAN DE 
limpieza 
oecara 
A LOS SAN- 
permines

20 (Logos).

uíg S’l* **?»“<*«<* de cara 
Paña S“f®íí?“M58. La cam- 
^Oia’^^ Pamplona 

flue el A de pesetas, ya 
que i-iY^^^iento quiere 
por el . se realice

^“t^ma de 
que Re consiste en
Un vecinos en
P">ceder’j“¡!‘’E P"? 
tario Qp " trabajo comuni- 
®*Udaílan/xPr^*®”de que cada 
'¡Uadrad?? j’mpie log metros 
'*‘08a su a d®.cheles próxi- 

“®8u domicilio.

CANIO A SUIZA, 
PENSANDO EN ESPAÑA

El Rey ante 
el Parlamento 
de Berna

BERNA, 20 (Crónica de nuestro enviado 
especial, Luis BLANCO VILA)

El discurso de don Juan Carlos en el palacio del 
Parlamento de Berna ha sido el primer acto público 
del viaje oficial a Suiza, tras el recibimiento solemne en el 

aeropuerto de KIoten, Zurich, adonde el avión de los Reyes 
llegó con una media hora de retraso.

■ Don Juan Carlos alabó la diversidad 
y la integración de la República Federal 
Helvética

Los Reyes después del 
acto protocolario en KIoten, 
se dirigieron en automóvil al 
castillo de Lohn, su 
residencia ofícial, adonde 
llegaron tras una hora larga 
de camino, y donde 
almorzaroñ en privado. 
Después se han dirigido a 
Berna, un cuarto de hora de 
su residencia, para ser 
protagonistas de) acto 
público que se ha 
desarrollado en el 
Parlamento.
CANTO A SUIZA

El discurso del Rey ha 
sido • fundamentalmente un 
canto a Suiza pero pensando 
en España, en la España que 
sin duda desea don Juan 
Carlos para todos. “En 
ninguna parte como en 
Suiza —dijo, por ejemplo— 
se me avisa que el ideal de la 
diversidad de culturas 
dentro del marco de una 
civilización común, la 
profesión de unos mismos 
valores, la conciencia de una 
comunidad de intereses y la 
determinación de construir 
una unidad en la 
diversidad”... “Porque la 
diversidad —dijo enseguida— 
no es contradictoria, sino 
enriquecedora, cuando se 
integra y se potencia en una 
síntesis superior basada en 
principios e ideales”. “Esta 
síntesis creadora debe ser a 
la vez producto de una 
maduración histórica y de 
un acto positivo de voluntad 
política’^.

Todo ello, dicho en Suiza 
—“microcosmos europeo*’, 
también en palabras del 
Rey—, constituía un halago 
para el presidente 
Hurlimann, y sus seis 
consejeros o ministros, 
destinatarios, del discurso, 
pero en boca de Don Juan 
Carlos se convertía en la 
expresión de un deseo claro, 
mezclado con una noble 
envidia: “Que España llegue 
a ser pronto esa “pluralidad 
de etnias, de lenguas, 
costumbres y creencias 
religiosas que han 
encontrado su i’nidad 
superior” y que e.i hoy 
Suiza.

Que el Rey hablaba en 
Suiza pero pensaba en 
España era evidente. Hizo 
un repaso de virtudes de los 
suizos, de la colaboración de 
sus soldados con nuestros 
Reyes, de su contribución a 
la cultura europea^ de su 
progreso científico e 
industrial. Pero enseguida 
volvió los ojos y la palabra a 
España para decir que si el 
suizo tiene “d sentido de 
una sociedad universal, igual 
y libre”, “el universalismo 
ha sido también inspiración 
constante de las grandes 
empresas españolas”.

LOS EMIGRANTES 
Y LAS RELACIONES 
MUTUAS

En la foto, D. Juan Carlos estrecha la mano del presidente helvético, tras su llegada a Zurich. (Telefoto Efe).

Y de España siguió

hablando el Rey porque 
enseguida se refirió “a esos 
cien mil españoles que 
encuentran aquí acogida y 
oportunidad para sus 
legítimas aspiraciones 
progreso material, al tiempo 
que contribuyen con su 
esfuerzo al progreso del país 
y a su mantenimiento en la 
primera línea de la 
pontencias industriales del 
mundo”.

Estos emigrantes que se 
encuentran diseminados por 
toda Suiza, son un demento 
mas de buenas relaciones 
entre los dos país^ Y hoy 
el Rey recibirá a un 
numeroso grupo de 
representantes de la 
importante colonia española 
en este país.

Todavía don Juan Carlos 
se entretuvo en su discurso 
con d tema de las relaciones 
bilaterales, “ciesin nube”, 
como titulaba esta manana 
un diario suizo. “La 
voluntad española —aseguró 
el Rey— se dirige 
firmemente hacia la 
intensificación y el 
fortalecimiento de las

rdaciones hispano - suizas”. 
La inmediata entrada de 
España en la EFTA puede y 
debe ser un buen motivo 
para conseguirlo.

Las comunicaciones y el 
nivel de vida, cada vez más 
alto, deben contribuir sobre 
todo en el terreno cultural y 
en los intercambios de 
cualquier otro orden.

Para acabar su discurso, 
el Rey recordó la 
advertencia del Duque de 
Alba a Felipe II: “Mi leal 
consejo es que jamás nadie 
pueda decir que E^aña 
haya tenido diferencia 
alguna con los suizos”, 
advertencia que don Juan 
Carlos transformó: “Que se 
pueda decir que los suizos y 
los españoles, animados de 
un mismo propósito, están 
decididos a colaborar en la 
defensa de los ideales 
comunes”.

ALEGRIA EN BERNA

Berna ha recibido a los 
Reyes de España con sus 
principales calles 
engalanadas, repique masivo 
de campanas y 21

cañonazos que han roto la 
placidez de un día soleado y 
fresco que ha ido 
nublándose según avanzaba 
la tarde. Por la mañana, la 
plaza del Pariamento y las 
calles adyacentes eran un 
continuo ir y venir de gentes 
que acudían al mercado 
semanal de fruta, verduras y 
plantas que se instalan en 
este marco, el más noble de 
Berna. Unas horas más 
tarde, cuando los reyes 
llegaban al Parlamento, los 
riquísimos puestos habían 
desaparecido y el marco 
había recobrado su majestad 
y su limpieza.

Para Berna ha sido un día 
de alegría. Este país, que 
tiene como norma no recibir 
mas que a un jefe del Estado 
cada dos años, porque es 
caro (así lo recuerda la 
Prensa esta maña^ que 
dice que la visita del 
presidente aleman Sehell 
costó 1.200.000 pesetas y 
que otros jefes de Estado 
han recibido corteses 
negativas del Gobierno 
suizo)^ ha acogido al Rey de 
Espana con un cariño 
¿special por dos razones al

menos: porque lo 
consideran algo suyo (el 
propio don Juan Carlos se 
refirió en su discurso a sus 
primeros estudios en el 
Colegio de San Juan, de 
Friburgo, a su vida en 
Lausana, y al trato recibido 
por la familia real española 
durante su exilio en Suiza) y 
porque ven sobre el Rey la 
nueva imagen de la España 
democrática.

Ayer noche, en la cena 
de gala en el Ayuntamiento 
de Berna se hicieron nuevos 
y solenmes brindis por ese 
“cielo sin nubes” que son 
las relaciones hispano - 
suizas. Hoy, si el tiempo lo 
permite, el Rey asistirá a un 
ejercicio de tiro aéreo^ 
mientras la Reina visitara 
uno de los hospitales 
infantiles más modernos del 
mundo, y el ministro Oreja 
tratará de plasmar con su 
colega Pierre Aubet los 
buenos deseos en proyectos 
de colaboración. Todo 
marcha perfectamente mtre 
Suiza y España. Hoy, Hasta 
nuestros emigrantes parecen 
un poco más contentos.
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Sobre las detenciones de Almería

puede que de cobre 
quel. Esas monedas, 
todo las de oro y 
siempre valen lo que

La cosa está bien clara: 
en la actuahdad sólo hay un

PAMPLONA: JUICIO CONTRA 
LOS PRESUNTOS AUTORES 
DE LA MUERTE DEL 
SUBTENIENTE ESEVERRI

CONDENADO UN DIRIGENTE 
NAVARRO DE EMK-OIC____
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En las inmediaciones de la au
diencia durante todo el día se halla
ban estacionados varios vehículos 
de la Policía Nacional que se encon
traban de vigilancia en previsión de 
posibles incidentes, que ya se 
produjeron ayer por la noche cuan-

PAMPLONA, 20 (Logos).— Hoy 
prosigue el juicio contra los cuatro 
presuntos implicados en los sucesos 
en los que resultó herido el subte
niente de la Guardia Civil Juan Ese- 
verri, en mayo de 1978, que más

do algunos grupos de manifestant^ 
hicieron públicas protestas po*' 
juicio. En este sentido, los trabaj ' 
dores de la empresa “Pamplónica.' 
S.A." en la que trabajaba Migu 
Angel Valencia, pararon una no 
en protesta por el juicio pw’®’’ 
justicia y la libertad del encausado-

PESETA
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En plena circulación

Sill cinto linns Je
unites El pasado día 17 caducaban varias 

emisiones y para 1985 se cerrará 
el canje para otras

Ml fíExríbe: 
GAfíC/A

turno
ARREGLAR

EL PA IS

El Banco de España recordaba que, en virtud 
del acuerdo de su Consejo Ejecutivo publica
do en el Boletín Oficial del Estado el 17 de diciem

bre de 1971 y transcurridos los plazos de seis me
ses y siete años que fija el artículo 19 del Decreto 
de Ley de 7 de junio de 1962, el pasado día 17 de 
este mes de junio de 1979 caducaban difinitivamenr 
te una serie de billetes.

Los billetes que ya no va
len son los de 1,2,5, 10, 25 
y 50 pesetas en todas sus se
ries y emisiones y los de 
cien anteriores a 1953, los 
de 500 anteriores a 1954 y 
los de mil-anteriores a 1957. 
Si usted tiene en su poder 
algún billete de estas carac
terísticas considérelo como 
papel mojado o confíe en 
los coleccionistas. Puede 
que usted mismo sea colec- 
cionis-ta y sepa lo que hace 
conservando algunos de de
terminadas emisiones.

C,on el dinero representa
do en papel ocurre que 
siempre tiene una vigencia 
Umitada aunque ese papel se 
conserve en perfecto estado. 
No sucede lo mismo, o suce
día, con las monedas ya fue
ran de oro o de plata y hasta

sentan por lo menos puesto 
que su revalorización simple
mente desde el aspecto del 
material empleado en su 
acuñación es progresivamen
te notoria. No sucede, ni 
mucho menos, lo mismo 
con el papet puesto que en 
reahdad es el vehículo sim- 
bóhco de un valor fiducia
rio. La saüda es solamente 
desde el punto de vista del 
coleccionador cuando se tra
ta de emisiones raras o de 
billetes con algunos extra
ños defectos.

Pero veamos cuáles son 
los billetes que no se tenían 
que haber canjeado antes 
del pasado día 17. Por un la
do estaban los billetes de 
cien pesetas de la emisión del 
7 tte abril de 1953 que lleva
ban la efigie de Julio Rome
ro de Torres, así como la 
emisión del mismo valor del 
19 de noviembre de 1965, 
con Gustavo Adolfo Bec- 
quer en su anverso. El ro
manticismo llevado al “vil 
papel”. Por otro lado, los de 
500 pesetas del 22 de julio 
de 1964, con el pintor Igna
cio Zuloaga como motivo 
ornamental y los de mil pe
setas de 29 de noviembre, 
los de los Reyes Católicos. 
Para estos billetes el Boletín 
Oficial del Estado de: 10 de 
mayo de 1978 daba un pla
zo de canje hasta el 10 de 
noviembre de 1985. Si usted 
es poseedor de alguna “alha
ja” de teste tipo cumplirá 
con su obligación si va al 
Banco de España y lo cam
bia por el equivalente en bi
lletes de circulación con ple
no valor liberatorio.

Los de esta especie son 
los siguientes: los de cien 
pesetas de 17 de noviembre

DECURSO
LEGAL

Madrid 22 (fe Julio de 1953

de 1970. con Manuel de Fa
lla y la evocación musical de 
los jardines de la Alhambra, 
los de quinientas pesetas de 
Jacinto Verdaguer, con fe
cha del 23 de julio de 1971, 
los de mil pesetas de San Isi
dro con fecha de emisión de 
19 de noviembre de 1965, 
los también de mil pesetas 
de 17 de septiembre de 
1971, con don José Echega-

ray por el anverso y el pro
pio edificio del Banco de Es
paña por el reverso, y, por 
último, los complicados y 
escurridizos “lilas” de Car
los III, con valor nominal de 
cinco mil pesetas y puestos 
en circulación con fecha del 
6 de febrero de 1976.

tipo de billetes de cien, otro 
de quinientas, dos de mil y 
uno de cinco mil en 
plena circulación. 1^ 
que hace 
falta es 
que, en 
su rodar 
tanguista 
no nos 
sean es
quivos.

SIEMPRE me he fijado con gran interés en lo 
que sucede en TVE porque en mi opinión 
TVE es un modelo reducido del país. Lo que pasa 

en TVE es lo que pasa en España, con menos dis
fraces, con menos velos, más inteligible.

Televisión es un negocio que funciona a base de 
camarillas. El país, también. Én Televisión es muy 
difícil hacerse oir cuando quieres hacer algo por 
mejorarla. En España, también. En Televisión se 
resuelven muy pocas cosas porque todos ios hom
bres con capacidad de decisión están ocupados en 
la defensa de su cargo. En el país, lo mismo.

Ahora ocurre que en TVE no se pueden hacer 
programas porque no hay dinero. Y en el país no 
se pueden arreglar las carreteras, mejorar la ense-. 
ñanza o relanzar la investigación porque no hay 
un duro. Sin embargo Televisión se lleva miles de 
millones al año, y la Administración nos cobra 
algún que otro billón en forma de impuestos.

¿Qué pasa con todo este capital? La respuesta 
la tenemos en Televisión. No hay fondos porque 
todos se los llevan los sueldos del personal de la ca
sa. Y en el país no hay efectivos porque lo deben 
absorber las pagas de los administradores.

La solución de Televisión, según ios mismos 
hombres honrados que trabajan en ella, es poner 
la mitad del personal en la calle, puesto que lo úni
co que hacen es mandarse papeles unos a otros, 
entorpeciendo y bloqueando la marcha del orga
nismo. La solución del país, tomando como ejem
plo el modelo experimental de Prado del Rey, a lo 
mejor es idéntica: con una buena poda de admi
nistradores la confusión se diluía y quedaba un re
manente más que regular para atender todo lo 
necesario.

0 sea, que aquí se puede matar dos pájaros de 
un tiro y arreglar a la vez el país y la Televisión.

Para eso se quedará mucha gente sin trabajo. 
Pero me gustaría saber si han trabajado alguna vez 
y si su trabajo ha sido útil a la comunidad.
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Silencio oficial
ALMERIA, 20 (Logos).— Sigue 

el silencio oficial tras el enfrenta
miento policiaco ocurrido ayer^que 
terminó con la muerte de un pre
sunto atracador, la detención de 
otro y dos policías heridos. El es
tado de estos heridos evoluciona 
muy favorablemente y no reviste 
ya ninguna gravedad.

En cuanto a la identidad del 
detenido hasta ahora la policía no 
la ha dado a conocer ya que está 
inmerso dentro de una operación 
de investigación policial al parecer 
de mayor alcance, incluso de ám
bito nacional. De todas maneras 
sí se ha podido conocer oficiosa
mente algunos detalles sobre el 
detenido así como la personalidad 
del fallecido. Unicamente se conoce 
que uno de ellos es natural de la 
orovincia de Toledo y el otro de 
Majadahonda. Por otra parte se 
les considera como presuntos au
tores del atraco ocurrido hace unos 
quince días a una entidad bancaria 
de Toledo de donde se llevaron 
cinco millones de pesetas. Entre 
las reclamaciones que tenían pen
dientes figura una del Juzgado 
número 3 de Sevilla y del Juzgado 
Central por un atraco de siete mi
llones de pesetas al Banco de Viz
caya de Sevilla, en la barriada de 
Torreblanca, así como otros en 
Valladolid y barrio del Pilar de 
Madrid.

Por otra parte, se ha dado a 
conocer la noticia de la detención 
de un joven llarrado Juan Luis, sin 
que se hayan facilitado los apelli
dos. Al parecer era el titular del 
apartamento donde- estaban escon
didos los atracadores, aunque en 
distintos medios se especula sobre 
la posibilidad de que este último 
detenido no conociera el alcance y 
la identidad verdadera de ios delin
cuentes, puesto que se ha detenido 
tras presentarse voluntariamente en 
la Comisaría de policía. A los dete
nidos se les ha aplicado la ley anti
terrorismo por lo que se mantienen 
incomunicados.

De todas maneras existe cada 
vez más confirmada la opinión de 
que esta operación policíaca tiene 
un alcance muy superior al de 
una simple lucha contra la delin
cuencia común, e incluso se habla 
en distintos medios políticos y sin
dicales, de implicaciones políticas.

E/ muerto, el herido y los detenidos 
podrían tener implicaciones políticas

tarde moriría a consecuencia de las 
heridas.

Los orocesados son Jesús Modes
to Villanueva, Francisco Javier Oro
cino, Miguel Angel Valencia y Jesús 
Suescón.

El juicio comenzó a las nueve de 
la mañana y continuó hasta las nue
ve de la noche para proseguir hoy.

Han declarado distintos testigos., 
El fiscal se ha ratificado en sus con
clusiones provisionales, que son de 
18 años de reclusión menor por 
homicidio, con la agravante de 
abuso de superioridad para Jesús 
Suescón y Miguel Angel Valencia, 
otros 18 años por el mismo concep
to y siete años de prisión mayor por 
tenencia ilícita de armas, para Villa- 
nueva, y tres años de prisión menor 
para Orocino, también por el pre
sunto delito de tenencia ilícita de 
armas.

PAMPLONA, 20 (Logos).-- 
mes de prisión mayor, 25.000 P® । 
tas de multa y a pagar las 
juicio ha sido condenado Jesús u 
Vidaurre, dirigente provincial 
EMK-OIC, en relación con unaSH 
labras que pronunció durante 
rueda de prensa durante la cañiP^i 
de las elecciones generales 
entonces ministro del Inter 
señor Martín Villa.

El juicio se celebró en la rpa 
del día ocho en la Audiencia 
vincial. Mientras el fiscal P®“ 
meses para el acusado por 
y desacato, el abogado defeijyij 
Angel Ruiz de Erenchun, solic* 
libre absolución.
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Ramiro Cercos, en el Senado
ESCRIBE;

Milagros 
Heredero "Acabar con los

d^qyMsrM
MADRID, 20 (ARAGON/exprès).- Ayer en la Cámara Alta 

se abordó el tema de los desequilibrios regionales. Ramiro 
Cercós, en nombre del Grupo Mixto, presentó una proposi
ción no de ley que fue aprobada por unanimidad y que traerá 
al Gobierno a esta Cámara para explicar cómo piensa corregir 
los desequilibrios interregionales.

‘Después de la paz ciudadana 
es la segunda condición funda
mental para el logro de una reali
dad democrática: la supresión 
de los graves e injustos desequili
brios territoriales que caracteri
zan el marco preautonómico 
español”. Cercós denunció como 
la gran preocupación del pueblo 
español, después de la seguridad 
ciudadana, el miedo a que sus 
representantes políticos no ten
gan elaborado un modelo claro 
de lo que habrá de ser la nueva 
realidad regional española; el 
tono de improvisación y artifi- 
cialidad que caracteriza, en el 
fondo, muchos comportamien
tos preautonómicos que no hun
den sus raíces en una concien
cia regional madura y responsa
ble.

El senador del Grupo Mixto 
expuso las preguntas que se 
hace el perplejo ciudadano: 
¿equivale el autogobierno a la 
autofinanciación?, ¿va a aumen
tar la presión fiscal?, ¿habrá 
doble imposición? Cuando se 
especula con doscientos conse
jeros o ministros y más de quin
ce mil funcionarios para el apa
rato burocrático de las autono
mías, ¿qué reducción de gastos 
en eí presupuesto de todos los 
españoles compensará estos 
mayores gastos administrativos 
regionales, y en qué parte de 
estos se cubrirán mediante nue

vas cargas impositivas sobre los 
ciudadanos de cada ente auto
nómico?

HECHOS Y NO PALABRAS

Pero, sobre todas las cuestio
nes, la más fundamental es: ¿se 
avendrán con hechos y no con 
palabras las regiones ricas a ayu
dar a las menos favorecidas? Los 
entes autonómicos no deben ser 
compartimentos estancos en el 
marco de la unidad de España y 
esa es la sensación que tiene el 
ciudadano medio, de que, hoy 
por hoy, cada región va a lo su
yo-

El senador Cercós, con gran 
lujo de documentación y esta
dísticas, demostró ios desequi
librios existentes así como las 
causas que los han producido. 
Manifestando que las regiones 
atrasadas están ya hartas de 
que su ahorro se capitalice en 
las grandes urbes industriales. 
Se pregunta: ¿cómo pueden 
Castilla^ Extremadura, etc. ad
quirir una conciencia regional 
cuando la primera necesidad es 
subsistir, encontrar un lugar 
de trabajo y un sitio para vivir? 
Las zonas deprimidas no acep
tarán en ningún caso, que el 
tratamiento que se dé a las au
tonomías suponga ni el más 
mínimo incremento de los ac
tuales desequilibrios, y exigen

“Las zonas deprimidas no 
aceptarán en ningún caso que 
el tratamiento que se dé a las 
autonomías suponga ni el 
más mínimo incremento de 

los actuales desequilibrios”
que se formule un modelo de 
desarrollo regional que desde 
este momento tome como obje
tivo prioritario la disminución 
paulatina de tales diferencias.

Como pilares de este modelo, 
citó el senador Cercós: las ha
ciendas locales, el crédito oficial, 
el control de recursos propios y 
la empresa pública.

Los distintos portavoces de 
los grupos parlamentarios apo
yaron la proposición del Grupo 
Mixto, no sin manifestar sus 
puntos de vista y en ocasiones 
—como el representante de An
dalucía— exponiendo largamen
te las diferencias que afectan a 
su región. El senador catalán 
Subirachs puso el dedo en la 
llaga al señalar que había dos 
grandes modelos de desarrollo 
regional: el polarizado y el equi
librado. En el primer caso 
puramente capitalista, solo pue
de prosperar quien ya tiene un 
determinado grado de desarrollo 
y prosperidad, y por lo tanto los 
desequilibrios se harán cada vez 
más grandes.

Como representante del Gru

po Socialista del Senado, intervi
no el senador aragonés Biescas 
quien resumió en cinco factores 
fundamentales la causa de los 
desequilibrios: la actuación del 
sistema financiero, las transfe
rencias a través de la actuación 
de la Administración Pública, 
poniendo como ejemplo el he
cho de que la región aragonesa, 
ha contribuido con el 6 por 
ciento de los recursos obteni
dos por el INI vía colocación 
de misiones en el mercado inte
rior, y en cambio solo ha re
cibido el 1,9 por ciento de 
esas inversiones totales. Otros 
factores son las transferencias 
de recursos que tienen su origen 
en la protección al sistema pro
ductivo, la exportación de mate
rias primas y productos energé
ticos por parte de las zonas de
primidas hacia las industrializa
das, y finalmente las consecuen
cias económicas de los procesos 
migratorios.

Solo palabras, en defínitiva, 
que traerán hasta aquí más pa
labras del Gobierno, pero por 
algo se empieza.

Toledo: La alcaldía rechaza
el trasvase Tajo - Segura

fOLEDO, 20 (Logos).— to aparecía en el punto nú- caldi'a sobre el trasvase Tajo-
Pleno del Ayuntamien- mero 15 un informe de la al- Segura, tras este informe, el

Ayuntamiento aprobó por 
unanimidad lo siguiente:

Eí día del atentado a Lemóniz
1.— La corporación pro

vincial de Toledo reafirma 
su postura de rechazo al 
trasvase Tajo-Segura..

¿FUNCIONO O NO 2.— Exponemos nuestra 
más enérgica protesta por la 
detracción de aguas del Tajo 
que en estos momentos ya 
se está llevando.

LA ALARMA?
BILBAO, 20 (Logos).— Después 

las asambleas celebradas el 
'Unes por los trabajadores de las 
ampresas que construyen la central 
nuclear de Lemóniz, en relación 
j-on la seguridad, ayer a partir de 
as ocho horas volvieron a reunirse

.'J’ación con las medidas de se
guridad existentes en la obra y el 
posible fallo en los sistemas de 

fTíurió un tra-
I ’’ ®l atentado reivindicado 

por la rama militar de ETA.
pPs trabajadores han acordado 

Iones con las em- 
jcontratistas de las que ellos 
nuP®9.o®n laboralmente y a conti- 
|u ^5*00 con representantes de 
Dar» empresa hidroeléctrica, 
antÍ 9ue se construye la central,

j adoptar una postura de 
paro indefinido.

Ayer, como consecuencia de las

asambleas, al igual que el lunes, 
tampoco se trabajó en la central.

El matutino "Egin” publica que 
la sirena de emergencia instalada en 
el interior de la sección oe turbinas 
no llegó a funcionar por hallarse 
estropeada el día de la explosión. 
Consultadas fuentes autorizadas da 
Iberduero, han señalado a este res
pecto que tal supuesto está siendo 
analizado por los técnicos responsa
bles de los sistemas de seguridad 
que repasan y reconstruyen todo el 
proceso de alarma desarrollado en 
el día del atentado,aunque en prin
cipio no hay duda de que sonó la 
sirena exterior y la megafonía, 
mediante las cuales desalojaron a 
los dos mil operarios.

En cuanto a las sirenas interiores 
creen que debieron haber sonado, 
ya que otros trabajadores que se 
encontraban en dependencias inte
riores las abandonaron.

3.— Denunciamos la falta 
de visión de los grupos polt'- 
ticos que no han querido en
juiciar un proyecto de incal
culables consecuencias, 
aceptando una política de 
hechos consumados.

4.— No cuestionamos la 
falta de aguas que pueda te
ner el sureste, lo que si nega
mos es que ¿l trasvase sea la 
mejor solución a ese proble

ma si se contempla bajo una 
óptica de desarrollo regional 
armónico.

5.— España no puede 
permitir que 'Toledo, ciudad 
monumental patrimonio de 
todos, contiriúe rodeado de 
un anillo de agua inmunda.

El Ayuntamiento ha con
vocado una manifestación 
para el dta 6 de julio.

IRUN:
HECTOR 
MUÑOZ 
ENTERRADO 
EN LA 
INTIMIDAD

IRUN, 20 (Europa 
Press).— Don Héctor Mu
ñoz, anticuario y numis
mático, asesinado ayer en 
Irún, será enterrado hoy 
en la intimidad familiar, 
según ha declarado fuen
tes cercanas a la familia a 
"Europa Press".

Las mismas fuentes 
han precisado que no se 
celebrará funeral.

Por otra parte, la viu
da del concejal Julio Mar
tínez Ezquerro, muerto 
en atentado hace un año, 
ha señalado que su marido 
no era amigo del señor 
Muñoz.

Ai parecer, la confu
sión ha sido motivada 
por el hecho de que, en 
un libro editado por el 
señor Muñoz, titulado 
"Album genealógico fami
liar", la portada es obra 
de Santiago Martínez Ez- 
querra, cuyos apellidos 
son similares a los del 
concejal asesinado.

NO OLVIDE

EN SU VERANEO
Ofrecemos a nuestros suscriptores el traslado 

temporal de la dirección en la que reciben el perió
dico para que puedan seguir leyendo ARAGON/ 
exprès en su lugar de verano.

Sirvase rellenar este boletín y envíenlo a ARA- 
GON/expres. Apartado 39 - ZARAGOZA.

Primer apellido Segundo apellido

Nombre

recibe el diario en la calle..............................................
núm.......... piso.............. Población

Desea recibir el diario en la calle 
núm.......... piso.............. Población

A partir del día.......... hasta el día..........................

En caso de no conocer la fecha de regreso, in
dique ahora la de su partida y avísenos por medio 
de otro boletín antes de regresar a su domicilio 
habitual.

NOTA: Para los no suscritores también, hemos 
montado el servicio por un mes a su residencia 
veraniega sin aumento de precio.
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El enviado especial de “A/e” en la guerra de Nicaragua

i

LEON (Nicaragua), — Soldados'del Frente Sandinista de Libera- 
ción Nacional conducen a punta de fusil a dos guardias naciona- ! i'i . 
les que desertaron en el baluarte sandinista de León, poco des- Ufld 
puós de su captura. Los prisioneros, vistiendo aún sus uniformes, 
fueron llevados Junto a los otros desertores. (Telefoto Efe-Upil 9 SOtDÓS
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MANAGUA, 20.-

EN Nicaragua cunde la insurrección. Proliferan los levantamientos 

en pueblos y aldeas. Managua es una ciudad sin pulso, devastada y 
desierta, que únicamente recupera la vida para seguir sembrando la 

muerte: la tranquilidad de cementerio se rompe cuando los combatien
tes, desde sus escondites, parapetos y barricadas abren fuego y se en
zarzan en infernal tiroteo.

En esta sangrienta guerra nica
ragüense no hay líneas de frente. 
Es pomo en los primeros días de 
nu^tra contienda civil española: 
al doblar una esquina, al coronar 
una cuesta y hasta al abrir una 
puerta puede hallarse acechando 
al adversario. En este estado de 
confusión, son muchos —en uno 
y otro bando— los que en la du
da abren fuego. Quien tiene un 
arma en la mano lleva también 
el miedo en el cuerpo y en la dis
yuntiva de matar o correr el ries
go de morir aprieta el gatillo. La 
guerra es así. Y, además, esta de 
Nicaragua es una cruel guerra 
fratricida en la que están murien
do muchos más niños, mujeres y 
ancianos que somocistas y sandi
nistas, pues los combatientes cal
culan los riesgos para evitar bajas 
pero no dudan en bombardear a 
la población civil si creen que en
tre ella se esconde un enemigo.

Somoza sigue en su búnker, 
con un espíritu más hitleriano 
que numantino. La resistencia de 
Numancia fue heroica porque 
era un pueblo que resistía el atro
pello de Roma. La de Hitler y la 
de Somoza, acorazados - en su 
búnker, reflejan la locura de 

unos dictadores que se ciegan pa
ra no ver que les ha llegado la 
hora de abandonar el poder y de
jan que por su obstinación corra 
la sangre a torrentes, se asolen 
los campos y se destruyan ciuda
des. Y, aunque en esta guerra ci
vil nicaragüense, oímos a las par
tes —directamente o a través de 
sus emisoras de radio— que el de
senlace final se halla próximo, 
que la Guardia Nacional somo- 
cista está a punto de limpiar los 
últimos reductos guerrilleros, o 
que estos van a entrar triunfan
tes en las próximas horas en to
das las grandes ciudades, lo cier
to es que detrás de esas noticias 
no hay más que partes bélicos 
triunfalistas de uno y otro ban
do.

La batalla de Rivas
Si no se da una solución polí

tica al conflicto de Nicaragua, la 
lucha armada puede durar aún 
mucho tiempo. Es la conclusión 
a la que se llega tras un análisis 
frío de la situación militar. Los 
Sandinistas no consiguen ocupar 
la ciudad de Rivas, a unos 40 ki
lómetros de la frontera costarri

J.V. cnicHíRO ;
Enviado especial

cense, donde el Gobierno de re
construcción se dispone a esta
blecer su capital provisional. Ri
vas debía haber caído ya el lunes 
y lo cierto es que los sandinistas 
apenas avanzaron ese día tres ki
lómetros tras encarnizados com
bates. Y anteayer llegaron a La 
Cruz (frontera con Costa Rica) 
más heridos sandinistas que nun
ca desde que esa tierra nicara-

En fa foto-de Efe, un guerri/fero sandinis- 
ta, armado con un rifle automático, vigi
la a un miembro de la Guardia Nacional 
capturado en la ciudad de León fNicara
gua), donde ha triunfado la revolución.

(Si no se consigue una soluc^Políti
güense fronteriza se convirtió en 
cabeza de puente de la guerrilla.

Somoza tiene concentrado el 
grueso de su Guardia Nacional 
en la defensa de Rivas, a más de 
los contingentes que protegen su 
búnker de Managua y los barrios 
de la capital aún en su poder, in
cluido el aeropuerto (para llegar 
del aeropuerto de Las Mercedes 
al centro de la ciudad no puede 
utilizarse carretera normal, sino 
que ha de darse un rodeo de 
unos 50 kilómetros, con riesgo 
aún así de que un movimiento 
de tropas haya cortado ese cami-

La CIA sigue armando a Somoj’ 
y un fuerte “lobby” del Sena*’'’ 
USA presiona a Carter
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rias brigadas replegadas de otras 
zonas de Nicaragua y, además, 

baten varias “brigadas, inter
nacionales” -voluntarios extran- 
¡jfos, entre ellas una unidad 
ecuatoriana. En su avance desde 
Sapoa (a sólo 7 kms. de la fron
te» costanicense) los sandinistas 
han dejado bolsas- de soldados 
fieles a So moza,' lo que ha creado 
una “guerrilla dentro del territo
rio guerrillero”. Los sandinistas 
se lamentan de que el avance ha- 

¡cia Rivas “no va tan rápido por- . 
'que tenemos que limpiar la reta
guardia de bolsas somocistas”. 
Hay, por otro lado, una avanza
dilla que, al parecer, ha llegado a 
jos suburbios de Rivas -algunas 
[escuadras de la “Columna Fran- 
,cisco Gutiérrez”- que combaten 
en las barriadas periféricas de esa 
“tierra prometida” para el Go
bierno provisional antisomocista.

i Puede haber en el frente de 
Rivas casi la mitad de los contin
gentes sandinistas y la “élite” de 
la Guardia Nacional de Somoza. 
Las patrullas se emboscan en los 

tcampos y se enzarzan en prolon
gados duelos de armas automáti
cas, pero, por lo visto, los enfren
tamientos más duros se libran 
con morteros del 81 y el 120 
que “machacan” las posiciones 
de uno y otro bando. La avia
ción de Somoza ha realizado_ya- 
lias incursiones. Vuelan alto —a 
ínásde 1.300 metros— y, como 
i los procedimientos de bombar

deo son muy primitivos, fallan 
¡nucho los objetivos. Un jefe de 
columna sandinista ha declarado 
por Radio Sandino que le causan 
ínás preocupaciones los morteros 
de la Guardia Nacional que los 

¡jviones, pues estos, según él, no 
ÍMatreven a descender o realizar 
Juelos rasantes “porque ya he- 
®os abatido a uno con nuestras 
Bnnas automáticas”.

e Libara- ; —___________ _______

¡Una alternativa 
dformef, 
Efe-upií aSornoza

La junta antisomocista ha en-

uy larga
oliiíPolítica)
le).
Rivasva’’ sacerdote Miguel Desco-
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en Honduras y El Salvador movi
lizando fuerzas para el apuntala
miento de Somoza, y un fuerte 
“lobby” del Senado norteameri
cano, con el senador Jackson a 
la cabeza, presiona —por teléfo
no— al presidente Carter para 
que no traicione al presidente 
Somoza, “aliado de América en 
treinta años de lucha anticomu
nista”.

USA, recusable
El Gobierno de Washington, 

no obstante, ha admitido que al 
Frente Sandinista habrá que re
conocerle un papel en el futuro 
de Nicaragua. Es un paso, aun
que un tanto tardío. A estas al
turas no se puede negar la eviden
cia de que los sandinistas llevan 
el peso principal en la lucha con
tra el dictador nicaragüense. Por 
supuesto, en la OEA no habrá 
más remedio que dar vela a Esta
dos Unidos en el entierro políti
co de Somoza. Sin embargo sería 
peligroso que llevara la voz can
tante; Deben ser los propios paí
ses iberoamericanos quienes con
tribuyan a buscar una salida a es
ta guerra. La seguridad de Esta
dos Unidos —y sus intereses eco
nómicos— están, desde luego, en 
juego. Pero sería conveniente 
que USA -se fiara de los países 
iberoamericanos en la busca de 
un arreglo: aquí se considera que 
USA es “recusable” y no puede 
asumir un destacado papel me
diador por su tradicional parcia- 
Edad en favor de la dinastía So
moza.

Existe, sin duda, el peligro 
de que Nicaragua desemboque 
en un régimen de tipo comunista 
peto cuanto más se dilate un 
arreglo político —que necesaria
mente pasa por la salida de So
moza— mayor será el riesgo de 
que se consolide un régimen re
volucionario fanatizado.

La fortuna de Somoza —500 
millones de dólares—. debe con
vertirse en un fondo para iniciar 
la reconstrucción del país. La 
Junta asegura que no se naciona-

Guerri/lero sandinista saluda desde la torre de un campanario de la ciu
dad de León.

Uzará, ni socializará nada más. 
La Junta exige también una de
puración de la Guardia Nacional, 
para retirar a todos los elemen
tos somocistas de las Fuerzas Ar
madas. Los sandinistas proponen 
que el futuro ejército sea “popu
lar” y se integren en él las actua
les milicias guerrilleras. Ello va a 
constituir, sin duda, un grave 
riesgo de control revolucionario 
del futuro poder político.

La Sra. Violeta Barrios de 
Chamorro —miembro de la Junta 
de los “Cinco”— es poco más 
que un símbolo. Su marido, fa
moso periodista y opositor que 
en septiembre anterior quiso 
acudir a San Salvador a entrevis
tarse con el Rey de España Don 
Juan Carlos le hubiera recibido. 
Las autoridades de Managua no 
le, dejaron cruzar la frontera. 
Ahora la Sra. Chamorro es una 
figura internacional que da presti
gio a los antisomocistas e inspira 
confianza en la Junta. No tiene, 
sin embargo, especial experiencia 
política para lidiar los problemas 
que abruman ya a esa Junta, en 
la que no hay presidente, pues el 
mando es colegiado.

España viene jugando desde 
hace días un papel humanitario 
en el conflicto de Nicaragua al 
evacuar a Costa Rica con un 
“Hércules” de nuestra Fuerza 
Aérea a la población extranjera 
aquí amenazada. En el “Hércu- 
lej^ saUó primero la colonia es
pañola (el martes continuaron 
vuelo hacía España desde. San 
José de Costa Rica 130 españo
les evacuados en días pasados); y 
ahora está sacando a súbditos de 
otros países iberoamericanos, 
concretamente mejicanos y cos
tarricenses. El teniente coronel 
Angel Conejero —comandante 
del “Hércules” de nuestro Ejérci
to del Aire— se está convirtiendo 
en el Pimpinela Escarlata —el no
ble inglés que libró a tantos fran
ceses de la guillotina durante la 
revolución francesa— de la revo
lución nicaragüense. He aprove
chado uno de sus vuelos para lle
gar a Managua, porque aquí no 
aterrizan ya aviones de líneas 
aéreas civiles.

Paitusal: la crisis

LISBOA, 20 (Efe).- Prosigue la in
cógnita sobra' la decisión que adoptará 
el presidente portugués, general Antonio 
Ramalho Eanes, para solucionar la crisis 
política y de Gobierno que atraviesa el 
país.

Ramalho Eanes reanudó desde el lu
nes sus contactos con los partidos políti
cos representados en el Parlamento, sin 
que fuera desvelada hasta el momento la 
solución de las nuevas dificultades origi
nadas por la dimisión del primer ministro 
Carlos Mota Pinto y del cuarto Gobierno- 
constitucional.

Según manifestaciones el dirigente de 
Centro Democrático Social (FDS), Adeli
no Amaro da Costa, no “existen apenas 
dos alternativas" para solucionar la cri
sis, admitiendo otras soluciones, en tor
no a la "figura política del presidente de 
la República". Tales soluciones -dice- 
son "amplias y exigen soluciones muy 
arriesgadas", no limitándose entre la for
mación de un quinto Gobierno constitu
cional y la disolución del Parlamento 
con convocatoria de elecciones anticipa
das para octubre.

EANES-VANCE

Por otra parte, se informa que tras 
prolongada entrevista con el presidente 
portugués, general Ramalho Eanes, el

Para e/ contencioso Marruecos - Argelia

SENEGAL TIENE
UN PLAN

NAC/ON£S UNIDAS, 20 (Efe). 
El Consejo de Seguridad de las Na
ciones Unidas aplazó nuevamente 
ayer martes sus consultas sobre el 
conflicto de Marruecos y Argelia a 
instancias del grupo de países afri
canos que busca una solución de 
compromiso.

SI PIA - IRAQ:
ACUERDO
PARA LA 
UIVIFICACION
BEIRUT, 20 (Efe-Upi).—Si

ria e Iraq, han finalizado una 
conferencia de alto nivel de 
tres días de duración en Bag
dad con un acuerdo preliminar 
para formar un solo Estado.

El acuerdo fue decidido ayer 
entre el presideivte sirio Hafez 
Assad y el presidente iraquí 
Ahmed Hassan al Bakr.

Si la unión llegara a concre
tarse, entre ambos países llega
rían a reunirse un Ejército de 
440.000 soldados, con 4.200 
tanques y 731 aviones, lo que 
supondría un peligro permanen
te para Israel en su frontera 
norte.

Algunos comentaristas polí
ticos subrayan, sin ernbar^o, 
que tales fusiones de países ara
bes nunca tuvieron en el pasa
do resultados prácticos y se di
solvieron rápidamente, porque 
ninguno de ellos tomó la. unión 
en serio.

La amistad y el manteni
miento de Mts relaciones polit i- 
cas entre sirios e iraquíes son 
muy recientes, ya que su postu
ra habitual fue el enfrentamien
to ideológico, enfrentamiento 
que se llevó a extremos límites 
en estos últimos doce años.

secretario norteamericano de Estado, 
Cyrus Vance salió el martes de Lisboa 
en dirección a su país, tras firmar la pró
rroga destinada a |a utilización de la ba
se aérea de Lages, en Azores, con vigen
cia hasta febrero de 1983, mediante el 
cual el Gobierno regional de las islas per
cibirá ochenta millones de dólares en to
tal y 20 anuales durante la vigencia de 
los acuerdos, y Lisboa sesenta millones 
de dólares de material para las Fuerzas 
Armadas Portuguesas.

Antes de salir de la capital portugue
sa, Vanee expresó públicamente su satis
facción por la firma del acuerdo, que cer
tifica "prósperas relaciones" de los dos 
países en el marco de la Alianza Atlánti
ca.

Vanee aseguró en Lisboa que en la 
base aérea de Lages (en el archipiélago 
portugués de Las Azores), Estados Uni
dos no dispone de armas tácticas.

Durante la reunión celebrada por am
bos estadistas, se abordaron asuntos in
ternacionales de interés mutuo, como el 
de la crisis energética y la situación en 
Africa Austral, así como en las antiguas 
colonias portuguesas.

Vanee aprovechó la oportunidad para 
declarar que el Departamento de Estado 
norteamericano observa con satisfacción 
que "el proceso democrático y constitu
cional ha sido respetado en Portugal".

Un portavoz anunció que el Con
sejo continuará sus consultas hoy 
por la mañana, pero no p^cis^ 
cuándo se celebrará la reunión 
solicitada por Marruecos.

El grupo de países africanos, que 
se reunieron durante todo el día 
para sopesar la situación, estudia 
una propuesta presetada por Sene
gal que evitaría la celebración del 
Consejo.

Según fuentes diplomáticas, Se
negal ha propuesto redactar una de
claración aceptable para Marruecos 
y Argelia que remitiría el tema a la 
Organización de Unidad Africana 
(OUA).

Se duda que esta solución sea 
aceptada por Marruecos, que está 
presionando para que el Consejo 
de Seguridad aborde el tema.

Hasta el momento, Marruecos no 
parece haber encontrado apoyo en
tre el grupo de países africanos y 
entre los países árabes para abrir 
el debate en el Consejo.

Muchos países temen que el de
bate reabra el tema del Sahara y 
agudice las divisiones entre los sec
tores conservadores y radicales del 
mundo árabe.

Marruecos quiere limitar el deba
te a lo que considera un problema 
bilateral, las agresiones de Argelia 
contra su territorio. Pero Argel ha 
recnazado las acusaciones de Rabat 
e insiste en que el verdadero proble
ma es el conflicto del Sáhara, donde 
las fuerzas del Frente Polisario lu
chan contra la ocupación de Ma
rruecos y Mauritania.

Si Marruecos insiste en abrir el 
debate, e'ste terminará por realizarse 
ya que el Consejo no puede negarse 
a escuchar las denuncias de un Es
tado miembro. Sin embargo, los 
obstáculos que Marruecos está en- 
conlrando para conseguiré réunirai 
Consejo parecen demostrad hasta 
que' punto es frágil la posición de 
Rabat en el seno del organisuno.
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la preocupación de don Juan Carlos era grande mientras que su 
autoridad era precaria, constantemente puesta en entredicho 
por los fieles veladores de la agonía de Franco y presuntos 
herederos de su doctrina. Era y rio era jefe del Estado. Y se dió 
cuenta de algo importante y cierto: Marruecos no era una

nación aislada, mostrenca, dueña y señora de sus propias iniciativas 
ingeniosas. Cualquier nación, aparte de las privilegiadas grandes potencias 
que se cuentan con menos dedos que tiene una mano, tiene sus 
servidumbres diplomáticas, económicas, de intereses generales. Detrás 
de Marruecos, si no alentando sí consintiendo, estaban los Estados Unidos, 
cautamente silenciosos, y Francia, con su mano enguantada y protectora 
sobre el hombro de Hassan.

.A/E -20-6-79

Un enjfl 
casual

Aquel viemei treiljj^inger. 
Al día siguiente, ol/§e avanza
ba. El secretario dtL,ía com
prendido perfectanie¿inentacio- 
nes de España. Y, i,«no, le 
adelantó a los aconte^

—Creo que a la pX del Prín
cipe como Rey debv'ræjitjente 
Gerald Ford. Hay ([¿ j D. Juan 
Carlos. Ahora bien: iJie ¿e Fran
co y consiguiente pn coinciden 
con la visita del piri 'rancia o a 
China, deberá ir el vi ¡te Rocke
feller (como así sería)

Finalmente Kiaim^tnisio- 
nado del Príncipe ip wo debe
ría tener una conven Hart
mann, entonces ie>;: mto para 
Asuntos de Europa t i^dor en 
París. Pero que no« 5 la Secre
taría de Estado, tins lènei çer-
canos, en un encueot 
larían dando un pajs

que char-

Así fue. El conií iñol y Mr. 
Hartmann fingieron tiro casual, 
pasearon y el secrek o le rema
chó las conversación^ ager;

—Hemos hablado 1 ion cons-
cientes de la gravedtia.y van a 
colaborar.

—Por nuestra paiiiuon para 
detener el asunto.

—Nuestro embaji }Nü tiene

Era el jueves día 30 de octubre de 
1975.

Don Juan Carlos recibía a un hombre 
de su absoluta confianza, alejado de la 
política oficial y de profesión sus empre
sas. El Príncipe tenía una desasosegada 
sensación de airamiento. Y tendría que 
actuar airadamente, prescindiendo de su 
Gobierno y de los servicios del Estado. 
No podía arriesgarse a consultar decisio
nes cuyo precio él solo pagaría ponién
dose en manos de terceros por encum
brados que estuvieran. Actuaría en soli
tario, en secreto, con un colaborador.. 
Sólo con un hombre de su absoluta con
fianza.

El emisario 
ante Kissinger

Y el Príncipe le citó y le habló del 
problema del Sahara. Le mostró sus preo
cupaciones por la ratonera en que podía 
quedar atrapado el Ejército y le confíó 
que él, como militar, no podía consentir 
que las armas españolas se vieran envuel
tas en una trampa política. Su amigo tuvo 
una idea en principio feliz:

— Señor, ¿y por qué no hace inmedia
tamente un viaje a Canarias, para visitar 
personalmente al Estado Mayor de las 
tropas del Sahara?

Don J uan Carlos pensó unos segundos 
para revender con energía:

— Yo no hago las cosas a medias. 
Cuando hago algo, me gusta hacerlas bien. 
Iré al Sahara. Al mismo Aaiun. El próxi
mo domingo.. Sí, eso es lo que haré.

Espontáneamente, ya había descubier
to el primer frente de una batalla política 
que resultaría espectacular. Pero era nece
sario un trasíondo de apoyo internacional 
que debería ser trabajado sutilmente. Por 
eso, casi pensando en voz alta, le dijo a su 
colaborador:

— Y tú te vas inmediátamente a Was- 
huigton y hablas con Kissinger. No ofi
cialmente, porque no puedo darte nin
guna credencial. Pero sabrás buscar el 
camino. Le hablas de nuestra situación 
y le provocas para que presione a Hassan.

Luego te vas a París y hablas con Giscard. 
Todo por tu cuenta y riesgo. Por si las 
cosas ¿den mal, no puedes comprometer
me como jefe de Estado. Pero tienes que 
conseguir que Waííiington y París nos 
ayuden.

Investido moralmente como comiáo- 
nado del Príncipe, con el Gobierno y no 
digamos el resto del país ignorante de su 
misión, un ample particular, con pasapor
te normal, atraviesa esa misma noche el 
control de policía del aeropuerto de 
Barajas con destino a Nueva York. El 
viernes día 31 de octubre llegaba a Was
hington. Hace su contacto con un impor- 
tantísHno editor norteamericano, quien 
se da cuenta al instante de la trascenden
cia del asunto y, utilizando toda su in
fluencia, consigue en el acto una cita 
con Kisánger, entonces secretario de 
Estado. El comisionado del Príncipe es 
citado en la puerta número tal de la Se
cretaría a una hora concreta. Alguien le 
reconocería por sus características per
sonales y le llevaría a la “planta secreta” 
donde sé encontraba el orondo Kissinger 
cuyos eficaces servicios de información 
ya le habían advertido de que, efectiva
mente, se encontraba ante un verdadero 
amigo de don Juan Carlos, representante 
oficioso suyo, y no ante un cuco advene
dizo.

El comisionado del Príncipe expuso al 
secretario de Estado la situación:

— Marruecos se aprovechaba de la 
coyuntura española.

— Don Juan Carlos se encontraba en 
una situación muy difícil, con un presi
dente de Gobierno como Carlos Arias 
que desconfiaba de él.

— El Ejército podía caer en una tram
pa política con la pasividad cómplice: de 
¡os Estados Unidos.

— Podría crearse, gratuitamente, un fo
co de ignición internacional en la zona.

—Era necesario imponer sensaUr/. y 
cortar el folklore de una “marcha verde” 
que podría convertirse en roja por su san
gre vertida quizás inútilmente.

Y etcétera y etcétera.
Kissinger se mostró preocupado y, por 

dos días, práctú-amente redujo <‘l gran 
mapamundi de su despacho ai rectángulo 

que ocupaban España y Marruecos. I)<“s-

pués de un minucioso intercambio de 
opiniones sistematizó pragmáticamente:

—Marruecos lia pedido una reunión en 
la ONU, hablaré con nuestro embajador 
para que tome posiciones que favorezcan 
a España.

—Pediré ai Pentágono un informe so
bre la situación actual dd Ejército marro
quí, disposición, efectivos, potencia, etc...

-Recabaré de nuestro embajador en 
Rabat que informe al día de la postura de 
Hassan.

—Actuaremos en Francia.

G/SCAfíD: "Si /a 
proclamación del 
ñey coincide con 
la inhumanación 
de los restos de 
Franco, yo no 
via/o a Madrid".

instrucciones. [
Y,. muy formaliiW^^múio- 

nado las concluáonei^®wacio- 
nes por escrito, aií de 
Kissinger, de cortesír^cipe. 
Antes de despedirle, W^*ó tu 
admiración por la idoF.de ir a 
colocarse al frente «kr®* en el
desierto.

Cuando el coinis 
drid, el Príncipe Y’ 
Sahara. Le informó d 
conversaciones en

!> Ma- 
0 en el 

de (U8 
cuan-
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viernes tmi 1 Kittinger-
çuiente, otrafce avanza-
cretario dí labia com-
perfectamet uinentacio-
spaña. Y, cí 
a los acontea

aniwno, le

que a la pr ■delPrín-
0 Rey deben piftiidente
ord. Hay oi [aD. Juan
hora bien:;) ¡e de Fran-
liguiente pm icoinciden
sita del prei ¡rancia o a
íberá ir el vf iteRocke-
tno así seriar 
lente Kíír^ 

Príncipe 

una conven 
itonces seta 
de Europa n 

ro que noth 
Estado, ihish 

un encuem 
ido un p<uet| 

e. El comía 

1 fingieron® 

y el secreiífe 
mversacioiun 
os hablado f 
e la gravedjí

11 ¡comino- 
tno debe- 
^r. Hart- 

■uto para 
Mador en 
B la Secre- 

nbiei çer- 
( que char-

Éol y Mr. 

ro casual, 

) le rema-

ion cons- 

a y van a

do ya le había tenido al corriente, un po
co telegráficamente, por teléfono.

—Ahora te vas a París —le dijo el Prín
cipe.

Y fue a París. Con las mismas precau
ciones de oficiosidad con que había esta
do en Washington. Encontró a un Giscard 
amable pero todavía algo reticente ¿spec
to al futuro de España. Colaboraría en 
una solución pacífica del Sahara. Y surgió 
el tema inevitable de la agonía de Franco. 
Al igual que en la primera conversación, 
el Jefe del Estado francés se mostró muy 
preocupado por el porvenir de España y 
escéptico sobre las posibilidades del futu
ro Rey para encauzar el país por los sen
deros de la democracia:

—Eso es muy complicado; la situación 
epsñola está muy confusa. De una parte, 
un Ejército cuyos mandos parecen muy 
leales a Franco y a su doctrina proyecta
da al futuro. De otra parte, una oposi
ción amordazada pero fuerte, que brota
rá en cualquier momento. Esto además 
el terrorismo en fase avanzada. Y un Par
tido Comunista con el que hay que tener 
mucho cuidado, pero que a la larga, habrá 
que tratar de legalizar. El panorama es 
ciertamente oscuro.

Giscard: “No 
iré al entierro

nuestra pi'fîfon para 
1 asunto. E1 comisionado del Príncipe explicó al 

primer mandatario francés, con gran entu-itro embaiaDNÜ tiene

tíes. ,
f formaliiW^^múio- 
íoncluáonflp'^cio- 
scrito, aií 
de corteiíi^^cipe. 

Jespedine, 
a por la ir a 
al frente dt’o* en el

I el comííii^ a Ma- 
ríncipe y*Ír el 
! informé *us

cuanones en

ñamo, los proyectos de D. Juan Carlos 
sobre las líneas de una evolución pacífica 
pero firmísima hacia la democracia. Qui
zá Giscard fue más sensible al énfasis que 
al realismo en aqudlos momentos en que 
reflexionar sobre di futuro de España era 
casi jugar a la lotería.

Pero Giscard se decidió a prestar su 
apoyo personal a la Monarquía, al menos 
en principio. Y, al igual que Kissinger, dio 
a Franco por muerto en cuestión dé días 
y se planteó el respaldo simbólico con su 
aristeheia a la proclamación de D. Juan 
Carlos.

Pero advirtió:
—Yo no voy de ninguna manera al en

tierro de Franco. Si la proclamación del 
Rey coincide con la inhumación de los 
restos de Franco yo no viajo a Madrid.

El comisionado le tranqufliza: la pro
clamación será uno o dos días después. 
Giscard entonces pregunta quiénes asis
tirán a los actos de la investidura real de 
D. Juan Carlos. El comisionado le dice 
que se invitará al presidente alemán 
Schmidt, a la Reina de Inglaterra, quien 
sin duda delegará en su marido el Prínci
pe de Edimburgo y le cuenta su conver
sación con Kissinger, de la que deduce 
que con seguridad acudirá el presidente 
Ford o el vicepresidente Rockefeller. Los 
uivitados principales le parecen bien a 
Giscard. Y exige:

—Iré a la proclamación del Rey. Pero 
quiero que se tenga conmigo una distin
ción especial. Quiero decir que se tenga 
con Francia.

El comisionado asintió sin saber qué 
tipo de distinción podía dársele. Razonó 
que, en cuestiones de protocolo, se le tra
taría conforme a su rango, según las más 
escrupulosas normas al uso en todo el 
niundo. Giscard comprendió y sugirió un 
desayuno con el Rey, en privado. Eso le 
destacaría de los demás invitados. El co- 
niisionado asintió por su cuenta y riesgo.

Y ese desayuno se celebraría oportuna
mente.
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PROXIMO Y ULTIMO CAPITULO: GISCARD 
pide GARANTIAS.

DEL PETROLEO

CIFRAS SOSPECHOSAS

12.200

GRUPOS DE PRESION

Pedro LAZARO

•wwsïAiSsÿ

Sdudí, Libia e Irán han acusado reciente
mente a las multinacionales petroleras de estar lle

vando a cabo una estafa al consjmidor de gigantescas 
proporciones, obteniendo de su operación unos benefi
cios totalmente desproporcionados y siendo la verdadera 
causa de las subidas de precios de los derivados del pe
tróleo al nivel del consumo. Es una acusación comparti
da por el Gobierno de Estados Unidos.

millones. En

LA GRAN ESTAFA

Repetidas acusaciones de 
Arabia Saudi Libia e Irán 
contra las multinacionales

En efecto, el Gobier
no acaba de lanzar en la 
actualidad su enésima de
nuncia contra las grandes 
petroleras. La base es 
siempre los excesivos be
neficios. En esta ocasión, 
los fiscales del departa
mento de justicia acusan 
a siete compañías de ha
ber estafado al consumi
dor 1.700 millones de dó
lares. Como suele ocurrir 
en estas ocasiones, se da 
por seguro que el Gobier
no y las compañías llega
rán a un acuerdo amisto- 
soso antes de que pueda 
celebrar un engorróso jui
cio público. Las multina
cionales pasarán unos 
cuantos millones a las ar
cas del Tesoro y el Go
bierno retirará su quere- 
Ua.

Por otra parte, un in
forme procedente asimis
mo del Gobierno Federal 
acusa a las grandes com
pañías propietarias de 
oleoductos de haberse 
aprovechado de forma es
candalosa de su casi mo
nopolio sobre el transpor 
te interior del petróleo y 
sus derivados. Según este 
informe, los oleoductos 
más productivos del país 
obtuvieron el año pasado 
un beneficio del 137%. 
La compañía no petrole
ra que más beneficios ob
tuviera en el mismo pe- 
riódo no pasó del 32 %.

La Administración no 
ha tocado nunca sino con 
pinzas, a la industria del 
petróleo, la que dispone 
del “lobby” más fuerte 
en un Congreso con abun
dancia de miembros pro
cedentes lie Estados don-

de prim'an los intereses 
petroleros. Hasta 1973, 
en los albores de la Gran 
Crisis no se dictaron re
glamentaciones destina
das a las grandes empre
sas. Desde entonces hasta 
nuestros días, el Gobier
no ha iniciado más de 70 
acciones contra los gran
des del petróleo, por in
fracciones a dichas reglas. 
En total, la industria ha 
pagado 3.500 millones de 
dólares a las arcas estata
les.

Migajas. Sólo Exxon 
ingresó durante 1978 
unos 65.000 millones de 
dólares. Eso, según sus 
propias cifras. En reali
dad, son muchos los crí
ticos que afirman que 
el gran fallo de la indus
tria es una contabilidad 
calificada eufemistica- 
mente de “elástica”. Los 
beneficios son mucho 
mayores, afirman estos 
críticos. Pero buena par
te está disimulada por 
ejemplo, mediante la hin
chazón de las cuentas de 
gastos de prospección e 
investigación. Las reser
vas contabilizadas en el 
momento de su descu
brimiento oficial siguen 
valiendo lo mismo, año 
tras año, en los libros, 
mientras que los precios 
auténticos siguen multi
plicándose.

Otro canal de ingresos 
no declarados son los ya 
aludidos oleoductos, de 
los que hay en Estados 
Unidos unos 260.000 ki
lómetros, añadiendo los 
gaseoductos, y que son 
propiedad de las grandes 
compañías.

El informe federal las 
acusa directamente de no 
seguir los límites de tari
fas oficiales y habla de

Escandalosos beneficios 
de los oleoductos norte
americanos. Exxon ingresó 
durante 1978, según sus 
propias cifras, unos 65.000 
millones de dólares
un anorro para el consu
midor de unos 300 millo- 

. nes de dólares, si dichas 
tarifas hubieran sido apli
cadas correctamente. Los 
portavoces de las compa
ñías, utilizando las cifras 
de su contabilidad, afir
man que todas estas acu
saciones son “hostiga
mientos” por parte de 
una campaña mundial de 
difamación. Los pobres.

Según dichas cifras, si 
se examina la Usta de las 
principales empresas, se 
verá que de las veinte pri
meras, diez son petrole
ras. Estas obtuvieron 
unas entradas de 10.200 
millones, mientras que 
las otras diez obtuvieron

cuanto a los beneficios 
sobre el capital, los que 
se repartieron los accio
nistas, también fueron in
feriores a los beneficios 
admitidos por otras com
pañías. Un 14,5 % en es
tas últimas, por un 12% 
—en porcentajes medios— 
en las primeras.

En 1974, a raíz del 
embargo, ni la cuidadosa 
contabilidad de los ex
pertos petroleros pudo 
ocultar aquel record de

18,4% que se repartieron 
los accionistas, en medio 
de la crisis económica a 
escala mundial que había 
sido precipitada- por el 
embargo. Hoy día, según 
las referidas acusaciones 
de tres de los miembros 
más importantes de la 
OPEP (Organización de 
Países Exportadores de 
Petróleo), las grandes 
compañías se están dedi
cando a acaparar reservas 
petrolíferas y a especular 
en los mercados interna
cionales, a fin de obtener 
aún mayores beneficios.

Hay datos que abonan 
esta acusación. En el lla
mado “mercado de Ro
tterdam”, por ejemplo, 
hay escasez de crudo. La 
industria afirma que es 
debido a los cortes en 
Irán, mientras que el ba
rril se vende a unos 30 
dólares, en un momento 
en que el precio oficial 
de la OPEP es de 14,35 
dólares. Una estafa múl
tiple, a nivel internacio
nal, en la que un puñado 
de grandes operadores 
aumenta en miles de mi
llones de dólares anuales 
los gastos del consumi-, 
dor.
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I4 MUCHAS BOLSA de

BANCOS

« REPETIK
Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/exprès.

MADRID I

Sin variaciones se ha 
desarrollado la sesión de 
hoy, donde sigue el reduci
do volúmen de negocio con 
muchas repeticiones y dife
rencias cortas en uno y otro 
□entido. Los bancos comer
ciales en su mayoría repiten 
los cambios precedentes y 
únicamente el banco de 
Santander mejora 9 puntos, 
tomando cuerpo los rumo
res de una próxima amplia
ción de 1 por 3 gratis, sin 
derecho negociable. En ios 
bancos industriales, Bankin
ter gana 3 y Fomento 1. Si
gue la irregularidad del gru
po eléctrico con movimien
tos reducidos en sus cam
bios y únicamente destacan 
la mejora de 2 en Cantábri-

co y en comercio Galerías 
pierde 1. Mejor el grupo del 
cemento con avances de 4 
en Asiand y 2 en Alba. En 
monopolios Campsa cede 
entero que gana Tabacalera 
y 0,25 de mejora en las ac
ciones de Telefónica, repi
tiendo el derecho a 2,50 
ptas. En el automóvil Femsa 
coloca dinero -1-3, Seat pier
de 2 y Motor señala papel 
—2. Pequeñas variaciones en 
siderúrgicas salvo Zardoya 
que mejora 3 y Tubacex que 
pierde 1,50. En las químicas 
las variantes sor. de 1 entero 
o menos, salvo Petromed 
que mejora 2. El cierre sin 
variaciones ni trascendencias. 
Indice: 96,63 -1-0,13.

porte Reunidas. Hidrola con 
ganancia de 0,5 operando en 
sentido inverso Sevillana *Y 
permaneciendo sin variación 
Iberduero. Tubacex y Ola
rra desmerecen 1 entero y 
Hornos gana 0,25. Hoy tam
bién el Santander marca la 
pauta del corro eléctrico, 
con la ganancia espectacular 
para los días que corren, de 
9 puntos, operando los de
más con alzas más modera
das de 1 y 1 puntos o con
firmando sus posiciones an
teriores. Algunas pequeñas 
alzas en químicas, pocas va
riaciones en monopolios y 
del resto de valores poco o 
nada que comentar. Cierre 
tranquilo.

BILBAO I BARCELONA

Preced. HOY

Jornada reposada con 
cierta firmeza de fondo,, 
dentro de la estrechez opera
tiva Con que se mueve el 
mercado. Dentro del sector 
eléctrico Viesgo retrocede 1 
entero para ganar igual irri-

Sesión desangelada den
tro de la persistencia en la 
atonía. Sólo ha existido en

el sector eléctrico un muy 
ligero movimiento operati
vo, el grupo bancario conti
núa sin modificaciones espe
cíficas en sus cambios, regis
trándose pocas operaciones 
y destacando las acciones 
del Santander que suben 9 
puntos, con comentarios 
sobre próxima ampliación, y 
las mejoras de 4 en el Bilbao 
y 2 en Bankinter y Bancaya. 
Faltan cotizaciones en el gru
po siderúrgico y del auto
móvil, llamando la atención 
en este grupo hoy, la caida 
de la cotización de motor a 
88 por 100, es decir, per
diendo 4 enteros. En las quí
micas destacan ios avances 
de 2 enteros en Carburos y 
de 1,50 en Petróleos. Abun
dantes repeticiones en el res
to de grupos, y aunque en 
construcción falta cambio 
de Dragados, Sanson ponía 
dinero -1-4 y Asiand opera
ba -1-2. El cierre sigue con si
milares perspectivas.

Banco Zaragozano .....................  
Banco Exterior.............................. 
Banco Central .............................. 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ................... 
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro’ Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

IMPORTANTE FABRICA 
DE JAMON CURADO NECESITA

AGENTE OISTRIBUIDOR
PARA LA ZONA

EL INSTITUTO DE ESTUDIOS 
ECONOMICOS ESTABLECE CONTACTO 
CON EL DE ECONOMIA ALEMAN

ALIMENTACION

Azu carera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

OFRECEMOS:
—Fabricación regular y controlada.
—Calidad y rendimiento insuperables.
—Regularidad permanente eh el servicio.
—Sistema de trabajo ágü, dinámico y remunerador.

DESEAMOS:
—Profesionalidad y conocimiento del producto y 

del mercado.
—Responsabilidad moral y económica.
—Actividad y dedicación.
—Iniciativa propia y dinamismo.
—Disponga de almacén y medios de reparto.

INTERESADOS LLAMAR DE 9 A 1 Y DE 3 A 7 AL 
TELEFONO NUM. (93) 8570475

MADRID, 20 (Europa 
Press).— El director general 
del Instituto de Estudios 
Económicos, don Víctor 
Mendoza, y el director del 
gabinete de estudios, don 
Eudüio Domingo, se han 
desplazado hoy a Colonia 
(Alemania), con objeto de 
intensificar las relaciones del 
l.E.E. con el Instituto de 
Economía Alemana (Insti
tut der Deutscchen Wirts- 
chaft I.D.W.), que preside 
Peter von Siemens.

Durante su estancia en 
Alemania, los señores Men
doza y Domingo manten
drán diversos contactos con 
los directivos del I.D.W., so
bre intercambio de experien
cias, publicaciones, trabajos.

estudios y colaboración. El 
I.D .W. está considerado co 
mo uno de los institutos 
económicos de mayor pres- 
t igio en Europa, y ha sido el 
motor de la idea “economía 
de mercado social”, que a 
partir de la Segunda Guerra 
Mundial ha coincidido con
el espectacular 
de Alemania.

crecimiento

El Instituto
Económicos, que preside 
don Carlos March, ha esta
blecido contactos con la

de Estudios

Brookings Institutiom, el
American Enterprise Ins-
titute, el Institute of
Economic Affairs, y el Ins
titute de L’Entreprisi, en- 
t re los de mayor prestigio.

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

227 
262 
301 
240 
259 
308 
239 
269 
273 
143
166 
235
240 
194

64,75 
51,75
55
55
45 
59,5
35
51
53 
55,75

25
45

13,5 
44'

69,75
248
54,5

152
42
29

146
59
80
96

227 
262 
301 
240 
259 
317
239 
269 
273

240

64,75 
51,25 
58
55,25 
45
60,5

58 
53
56,5

13

246
54

152,5
41
30

146

80
97

B^A DE DIVISAS
1 55J K INFORMACION
XZZJ» FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 15 de Junio de 1979

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ............. 65,910 66,110
1 Dólar Canadiense . . 56,344 56,581
1 Franco Francés . . . 15,041 15,041
1 Libra Esterlina .... 138,285 138,969
1 Franco Suizo........... 38,344 38,572

100 Francos Belgas (com) 215,864 217,231
1 Marco Alemán .... 34,649 34,846

1 00 Liras Italianas .... 7,746 7,779
1 Florín Holandés . . . 31,605 31,777
1 Corona Sueca........... 15,067 15,147
1 Corona Danesa .... 12,014 12,072
1 Corona Noruega . . . 12,690 12,753
1 Marco Finlandés . . . 16,535 16,627

100 Chelines Austríacos . 469,377 474,178
100 Escudos Portugueses 132,322 133,259
100 Yens Japoneses . . . 29,984 30,144
loo Francos Belgas (fin). 208,444 210,407

A OCD:ESPAÑA 
CONTINUA ENTRE 
LOS PAISES DE

Telefónica...........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Unión Fénix . . . 
Seat......................  
Renta inmobiliaria

73,75 
67

227
114 
352
53 
53

74
66 

226 
115 
352

51 
53

Cambios de la sesión de

MAYOR INFLACION
hoy facilitados por

MADRID, 20 (Europa 
Press).— En el período abril 
1978-marzo 1979, la infla
ción en España, segúndalos 
de la OCDE, ha sido del 
15,8 por 100, porcentaje 
que continua situando a Es
paña entre los países de ma
yor aumento en los precios 
al consumo. Unicamente 
nos superan Turquía (47 
por 100 de aumento en el 
mismo período). Island ía 
(38 por 100) y Portugal 
(25,9 por 100).

Para el total de los paísés 
que forman parte de la 
OCDE, el aumento de los 
precios en el período señala
do ha sido del 8,6 por 100. 
En los países de la CEE el 
incremento se situa en el

7,6 por 100. Los menores 
incrementos correspondie
ron a Japón con el 2,3 por 
100. Suiza con el 2,5 por 
100 y Alemania Federal con 
el 3,3 por 100.

SE DUPLICAN

AHORROS 
EX ZARAGOZA. ARACOnYlO

LAS EXPORTACIONES DE MERCURIO:
1.481 TONELADAS EL PASADO AÑO

MADRID, 20 (Europa 
Press).— Durante el pasado 
año España exportó 1.481 
toneladas de mercurio (unos 
42.900 frascos) lo que su
pone casi duplicar las cifras 
alcanzadas en 1977, que ha
bían sido de 773 toneladas 
(22.400 frascos, aproxima
damente).

El valor alcanzado por las 
exportaciones, en 1978, fue 
de 425 millones de pesetas, 
mientras que en e'l año ante
rior había sido de 209 millo
nes. El primer país compra
dor sigue siendo Estados 
Unidos, con 507 toneladas 
en 1978 por valor de 143

millones de pesetas.
Otros importantes 

pradores del mercucio 
ñol fueron en 1978 1°’j, 
gu ¡entes países: Ale^L¡ 
Oriental (169 tone ao" ¡, 
India (136 toneladas). (, 
no Unido (127) V Alej ei, 
Occidental (con 95 t® 
das).

banco de huesea...UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL
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Â/OÏLZÎ Zaragoza viva 15
Mesa redonda sobre viticultura y enología

Í¡jiO> 
^estudio

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres, por José 
Luis ERCILLA).

Durante ios días 18 y 19 se ha venido celebrando 
en nuestra ciudad una mesa redonda sobre viticultu
ra y enología en la provincia de Zaragoza, cuya organiza

ción ha corrido a cargo del Colegio Oficial de Ingenieros 
Agrónomos de la cuarta región. Después de estas dos apre
tadas jornadas de trabajo a las que han asistido también 
representantes de Alava, Logroño y Navarra se han esta
blecido una serie de conclusiones que pueden ser muy in
teresantes y prácticas para el futuro inmediato de nuestra 
viticultura y enología.

Recordemos que nuestra provincia cuenta con dos ya 
lamosas denominaciones de origen como son Cariñena y 
Borja y otra, la de Valdejalón, que va por muy buen ca
mino. Aparte de que existen otras comarcas zaragozanas 
que tienen muy buenos caldos.

EL VINO Y EL 
MERCADO COMUN

Para comentar lo tratado 
hemos mantenido un cam
bio de impresiones con don 
Antonio Esteban Fernández, 
decano del Colegio de Inge
nieros Agrónomos de la 

Farmacias de servicio, día y noche

cuarta región y con don Mi
guel Jordán de Urriés que 
ha actuado de moderador en 
esta mesa redonda:

—Es la primera vez que se 
ha celebrado, pero espera
mos que no será la última.

—¿Qué les ha motivado 
para organizaría?

—La situación del sector 
y el previsto ingreso de Es
paña en la C.E.E.

—¿Va a afectar mucho 
el ingreso en el Mercado Co
mún?

—Se nos plantea una si
tuación nueva y hay que 
pensar en ello y comenzar a 
tomar medidas.

—En cuestión de vinos 
¿vamos a tener mucha com
petencia con los franceses 
por ejemplo?

—Debido a la pluviome
tría ellos con menos hectá
reas tienen más produc
ción.

—¿A qué organismos 
piensan elevar o dar cuen
ta de las conclusiones que 
han elaborado?

—Al Ministerio de Agri
cultura, a la Diputación Ge
neral de Aragón y a la Di
putación Provincial.

"La integración de España en 
la C.E.E. representa para el 
sector vitivinícola un auténtico 
desafío”

ma de las normativas actua
les y de la legislación exis
tente.

—Ustedes por lo pronto 
ya han redactado sus pro
pias conclusiones ¿quieren 
especificarme algunas de 
ellas?

—Con mucho gusto. Den
tro de la viticultura, a corto 
plazo, se debe intensificar la 
investigación sobre los com
ponentes naturales de nues
tros vinos que en las legisla
ciones nacional y extranjera 
se encuentran de alguna ma
nera limitadas, para compro
bación de su cumplimiento. 
A medio plazo hay que ex- 
tendçr la investigación ante
rior a los suelos para correla
cionarlos con los vinos que 
en ellos se produzcan. Tam
bién urge experimentar so
bre la mejora de variedades 

típicas en la provincia y ex
perimentar nuevos sistemas 
de formación que permitan 
una mayor producción, una 
mejor mecanización y una 
mayor rentabilidad.

PRODUCTOS 
DERIVADOS

—Sabemos que también 
han tratado sobre el marco 
de las plantaciones y sobre 
la problemáticafitosanitaria, 
sobre la elaboración y em
botellado, sobre la crianza 
en general... ¿Pueden infor
mar de algunos detalles re
ferentes a este último apar
tado?

—Hay que llegar a la tipi
ficación de los vinos de las 
distintas zonas de la provin
cia y en cuanto a las deno
minaciones de origen hay 

que incrementar la produc
ción de vinos de mesa y dis
minuir la de los vinos de 
mezcla. Pero es que al mar
gen de todo esto la rentabi
lidad del sector vitivinícola 
puede complementarse a ba
se de productos derivados 
como pueden ser zumos re
frescantes, zumos concen
trados, sangría, vinagre, ob
tención de colorant''s y de 
preparados farmacéuticos.

Luego, en esta interesan
te mesa redonda, se llegaron 
a otras conclusiones referen
tes a los consejos regulado
res y a la promoción publi
citaria de nuestros vinos. 
Asimismo se pide la urgente 
modificación del estatuto 
del vino y unas nuevas nor
mas sobre los reglamentos 
de ios consejos reguladores.

A título de resumen de 
todo lo expuesto, don Anto
nio Esteban y don Miguel 
Jordán de Urriés puntuali
zan:

—Para poder poner en 
práctica todos estos puntos 
se hace imperioso recuperar 
para el sector, en la provin
cia, una estación de Viticul
tura y Enología, dotada de 
todos los medios adecuados.

Asalto (La Ronda, junto Murallas), 53. Artola.
Gascón de Gotor, 29 Ga. Duque.
Laguna Ázorín (Carretera Madrid), 4. Lagunas.
Madre Vedruna, 34. Aranda.
Predicadores, 15. Barquero.

farmacias abiertas hasta las 10 DE 
la noche, excepto en el perido de 
mediodía

Arias (Delicias), 21. Omedas.
Avda. La Jota-, 53. Valen.
Coso, 43-45. Ríos.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), 1. Tra- 

Uero.
Higuera (Esq. Dr. Iranzo), 46. Lancis.
Lasierra Purroy (Torrero), 61. Machín.
San Antonio María Claret, 20. García Megino.
San Vicente Paúl, 43. Castañer.
Travesía Puente Virrey, 58-60. Trueba.
Unceta (Delicias), 63-65. Concha.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
«1 teléfono 257253.

DELEGACION DE LA 
F. E. M. Z. EN TARAZONA

9 Se constituirá el próximo 
día 25

IArÍA*°OZA, 2 0 

tendí!25, 
Tarazona la 

DeiBn* V- * “ ® " ‘te la 
Territorial de la 

del «te Empresarios 
(FEMZ) ' Zaragoza

Eio. ® J? ‘Creación de las de 
^’•My“<t. '3 FEMZ 

‘continua asi con su objetivo

ARAGON/exp
Un periódico distinto 
Un estilo'nuevo. 
Unas colaboraciones 
aleccionadas.

de constituir delegaciones 
territoriales a fin de que en 
cada zona de la provincia los 
empresarios del ector tengan 
el peso y la representación 
que less corresponde en la 
defensa de sus intereses 
profesionales.

En la reunión, que se 
celebrara en la Sala Albiana 
de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, 
además de tratarse el 
establecimiento de la 
Delegación se informará a 
los asistentes de temas tales 
como: la situación 
económica, convenios del 
metal, servicios de la 
Federación, etc.

La FEMZ invita al acto a 
todos los empresarios, 
asociado^ y no asociados de 
la Federación, del distrito 
de Tarazona.

HAY QUE TOMAR 
MEDIDAS

Y los señores Esteban 
Fernández y Jordán de 
Urriés me siguen insistiendo 
sobre el tema de la Comuni
dad Económica Europea:

—La integración de Es
paña en este organismo euro
peo representa para el sec
tor vitivinícola un auténtico 
desafío. En especial, en Ara
gón puede llegar a producir 
un auténtico descalabro si 
desde este momento no se 
empiezan a tomar las opor
tunas medidas.

—¿Quiénes han de tomar 
estas medidas?

—Algunas de ellas debe
rán ser adoptadas por los 
propios cultivadores, otras 
por las cooperativas y em
presas transformadoras y 
otras, finalmente, por los 
entes provinciales y autonó
micos y por la Administra
ción del Estado. Desde lue
go, es imperiosa una refor-

EMPRESARIOS Y PROFESIONALES
IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE PERSONAS FISICAS

CONFERENCIA-COLOQUIO 
SOBRE SUS OBLIGACIONES

ELECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA II
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras en 
sus instalaciones, interrum
pirá el servicio el día 21-6-79, 
según se detalla a continua
ción;

De las 8 a las 12 horas, 
en las localidades de Osera 
de Ebro, Aguilar de Ebro, 
Farlete y Monegrillo, que
dando igualmente afectados 
todos los C. T. de particula
res que deriven de las líneas 
que suministran a las locali
dades citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

-Zaragoza, 20 de junio de 
1979.

RETENCIONES Y FRACCIONAMIENTOS 
ESTIMACION DE BENEFICIOS 

DIRECTA-OBJETIVA SINGULAR-SIMPLIFICADA 
CONTABILIDAD

A CARGO DE
D. IGNACIO ASPICHUETA

INTENDENTE MERCANTIL. ( ENSüR JURADO DE CUENTAS (SUPERNUMERARIO) 
PROFESOR EXTRAORDINARIO DE LA FACULTAD 

DE ((. EE. DE LA UNIVERSIDAD DE DEUSTO

EN LA SALA DE CONVENCIONES DEL HOTEL CORONA DE ARAGON 
ZARAGOZA

DIA 22 DE JUNIO A LAS 19,30 HORAS

Las personas interesadas en asistir a este acto 
pueden retirar las invitaciones en la Oficina Principal del Banco de Vizcaya, 

Coso, 66

Los asistentes serán obsequiados con un ejemplar 
de la publicación OBLIGACIONES DE EMPRESARIOS Y PROFESIONALES

()R(iANIZAI)A POR 

V 
Banco de Vizcaya

SGCB2021
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LUIS ROLDAgS

FALTA DE LIQUIDEZ

EN HOMENAJE 
A PABLO LÜNA

L
a localidad zaragoza
na de Alhama de Ara
gón se ha movilizado en el 

sentido de tributar un seña
lado homenaje a su ilustre hi
jo, el gran compositor Pablo 
Luna, en el centenario de su 
nacimiento.

Con tal propósito, se ha 
formado una comisión orga
nizadora que trabaja con 
entusiasmo y total entrega 
en la preparación de diver
sos actos. El más inmedia
to es de indudable relieve: 
Se trata de la actuación, en 
las famosas Ternas de la lo
calidad, de la Compañía Lí
rica Nacional, que dirige An
tonio Amengual. Esta Com
pañía, que acaba de reali
zar una brillante temporada 
en Zaragoza y que está in
tegrada por un plantel de pri
meras figuras de nuestro gé
nero lírico, pondrá en esce
na, a las siete de la tarde y a 
las once de la noche, en el 
teatro del balneario de 
Alhama, un extraordinario 
programa consistente en la 
representación de las zarzue
las, "Agua, azucarillos y 
aguardiente", del maestro 
Chueca y "Molinos de vien
to", del preclaro músico, na
cido en Alhama de Aragón 
hace cien años y al que sus 
paisanos le tributan este ho
menaje, que les honra. Para 
fas semanas y meses sucesi
vos está prevista la organi
zación de otros importantes 
actos y destacadas represen
taciones e intervenciones.

PREMIOS Y
GALARDONES

POR Orden de 27 de 
abril se establecen, 
con carácter anual, los "Pre

mios Nacionales de Fotogra
fía Turística de España" do
tados con un premio de 
200.000 pts. y un accésit de 
100.000 pts.

La presentación de ins
tancias y diapositivas se efec
tuará antes del 30 de noviem
bre.

Asimismo, por Orden de 
26 de marzo se regula la con
cesión del título honorífico 
de "Libro de Interés Turís
tico ".

La declaración de "Libro 
de Interés Turístico" se po
drá solicitar desde el mo
mento en que aparezca el li
bro que aspire a tal distin
ción siempre dentro del año 
actual, a partir de la fecha de 
su publicación.

Para mayor información 
en la Delegación Provincial 
de Turismo c/ Alfonso I, nO 
6.

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres, por En dos artículos 
anteriores hemos analizado la crisis de la hacienda local en general y 
la del Ayuntamiento de Zaragoza en particular. En esta entrevista, el 
concejal delegado de Hacienda del Ayuntamiento zaragozano, 
Luis Roldán>. aborda el significado de la crisis y las medidas que este 
Ayuntamiento piensa poner en marcha para salir del bache. ¿Subirán 
los impuestos municipales?, es la pregunta que nos hacemos todos ios 
zaragozanos. La respuesta está en la política económica y financiera 
que llevará adelante la nueva Corporación Municipal.

HOMENAJE
A VEREMUNDO 
MENDEZ

ADHESION 
AL NOBEL

A tertulia poética 
"Ramón J. Sender", 

sección literaria de la Agru
pación Artística Aragonesa, 
con el propósito de sumarse 
a las diversas propuestas ini
ciadas por varias Universida
des Americanas, Instituto 
Nacional de Nueva York y 
distintos organismos y enti
dades nacionales y del ex
tranjero, ha decidido editar 
un libro-homenaje al citado 
escritor, que sirva de sopor
te y aportación de todas las 
fuerzas representativas de 
las Letras Aragonesas, como 
adhesión a la solicitud del 
premio Nobel de Literatura 
1.980, en favor de Ramon 
J. Sender. El libro, que in
cluirá trabajos en prosa y 
poemas, saldrá a la luz en 
el mes de octubre y recogerá 
colaboraciones de las más 
destacadas y populares plu
mas de Aragón. Invitamos 
encarecidamente a todas 
aquellas personas que han si
do invitadas a participar en 
esta edición-homenaje, res
pondan a tan noble llama
da con la rapidez, entusias
mo y cariño, que de ellas se 
espera.

L
a Institución "Fer
nando el Católico", 
de la Excma. Diputación Pro

vincial, en homenaje al poeta 
cheso fallecido Veremundo 
Méndez Coarasa, acaba de 
publicar, dentro de su colec
ción "Temas Aragoneses", el 
libro de este poeta alto-ara
gonés titulado: "Añada'n la 
Val D'echo", conteniendo 
doce poemas en cheso, pre
cedidos de una introducción 
en la que se glosa la vida y 
obra de Veremundo Méndez, 
y el habla de Hecho, termi
nando con un vocabulario; 
textos que suponen un inte
resante estudio filológico del 
profesor don Tomás Buesa, 
para exaltar la personalidad 
del gran poeta alto-aragonés 
Veremundo Méndez.

FILOLOGIA 
ARAGONESA

L
as aportaciones filo
lógicas al estudio ara
gonés, y dentro de la colec

ción de "Temas Aragoneses" 
ha aparecido un estudio lin
güístico de María Luisa 
Bayo Bueno, dedicado a la 
Comedia chesa titulada: 
"Qui bien fa nunca lo pier
de", del entrañable maestro 
de Catedráticos y gran ara
gonés que fué don Domin
go Mirai.

Por otra parte en el vo
lumen 22-23 de "Archivos 
de Fulológia Aragonesa", di
rigido por el Dr. D. Manuel 
Alvar, se publica interesantes 
trabajos de Juan Antonio— 
Frago, Mauricio Molho y Ma
nuel Alvar, así como las re
señas de los libros más inte
resantes aparecidos, sobre 
temas que caen dentro del 
Aragonés.

Y en el número de la mis
ma revista, que se encuentra 
a punto de aparecer, se pu
blica un trabajo interesante 
sobre: "Estudio del léxico 
latinomedieval en diplomas 
aragoneses anteriores a 1157 
(términos referentes a la 
composición de la Sociedad 
y la vida rural) ", de don Oli
verio Nortes Valls, que ha de 
servir para conocer en sus ni
veles históricos precios, los 
parámetros lingüísticos en 
los que Aragón hace su His
toria.

Del presupuesto de liquida
ción de deudas del año pasado
—dice Luis Roldan- , quinientos 
treinta millones en números re
dondos, el Banco de Crédito Lo
cal da un crédito por importe de 
doscientos dos millones, es decir, 
el treinta y siete por ciento del 
presupuesto de consolidación de 
deudas; nos quedan del orden.de 
trescientos treinta y ocho millo
nes que son losque, con la apro
bación del artículo veintiséis de 
los Presupuestos Generales del 
Estado, el Banco de Crédito Lo
cal va a cubrir.

Bien entendido -añade-- que 
no es más que un préstamo a 
un interés del 10,20 por ciento, 
que implicará la asunción por el 
Ayuntamiento de una mayor 
carga financiera para el año que 
viene, porque lo que estamos 
haciendo es financiar deudas con 
un mayor endeudamiento.

CIENTO OCHO MILLONES 
MENSUALES

CORTE DE
TRAE ICO

L
a Jefatura Provincial 

de Carreteras informa 
que la Carretera Comarcal 

202, (Calatayud a NuévalosI, 
quedará "cortada" en su P. 
Km. 16.000, entre las loca
lidades de Munébrega y Nué- 
valos, a partir del día 25 de 
Junio de 1.979, (por obras 
que se realizan en la calza
da).

Existen desvíos señaliza
dos, y se prevé una dura
ción aproximada de dos dias

Actualmente, el déficit de te
sorería mensual que vamos a te
ner va a ser del orden de ciento 
ocho millones de pesetas, supo
niendo que hagamos una inte
rrupción de los pagos que no 
tienen carácter obligatorio, aun
que al ingresar estos trescientos 
treinta y cinco millones pendien
tes, el déficit se nos podía que
dar en cuarenta y ocho millones 
al mes. Fs previsible que el défi
cit que se pueda producir por 
desfase este año 1979 pUede 
estar próximo a ios ochocientos 
millones de pesetas.

— ¿Se ha agotado la capaci
dad de endeudamiento del 
Ayuntamiento?

—* Es una capacidad difícil de 
considerar porque tenemos unos 
límites para endeudarnos me
diante créditos. La lógica presu
puestaria actual obliga a que el 
presupuesto a fin de año cuadre 
y cuando hay estos déficits de 
liquidez se puede acudir a un 
crédito de tesorería que no 
puede ser superior al veinticinco 
por ciento del presupuesto ordi
nario. En el caso de Zaragoza ya 
hay, por la anterior Corporación, 
concertado un crédito con la 
Caja de Ahorros por un importe 
de ochocientos millones, del que 
se ha hecho uso de unos trescien
tos millones y es el que nos per
mite tener liquidez.

COBRAR A TIEMPO 
LOS IMPUESTOS

El problema añade— es que 
los impuestos se cobran con 
mucho retraso mientras que los

pagos hay que hacerlos en el 
momento. Por ejemplo, el de 
radicación se esta cobrando en 
junio el primer semestre del año 
78. Hay un acuerdo de intencio
nes de la anterior Corporación 
sobre el impuesto de radicación 
y yo voy a llevar a la próxima 
comisión y al pleno una moción 
para que, en caso necesario, el 
Ayuntamiento pudiera librar en 
septiembre el segundo recibo de 
radicación y en diciembre o pri
meros de enero el correspon
diente al año 79.

Otro problema es el impuesto 
de circulación porque cuando 
hay transmisiones no hay infor
mación fiable entre Tráfico y el 
Ayuntamiento y te encuentras 
con gran cantidad de recibos que 
los libras y se devuelven porque 
el coche ha dejado de ser de su 
propiedad.

También nos encontramos 
con que el Ministerio de Hacien
da nos está dando con mucho 
retraso ios censos de la contri
bución urbana. Desde el año 75 
no nos había dado ningún censo 
hasta hace unos días, y espera
mos que por ahí podamos au
mentar un poco la capacidad de 
liquidez.

— ¿Cómo y por qué se ha lle
gado a una deuda de ochocientos 
millones de pesetas?

— La causa del endeudamien
to es una evolución de los gastos, 
un incremento en los gastos de 
personal, de contratas, incluso la 
carga financiera, en tanto que los 
ingresos no sólo han permaneci
do constantes sino que en valor 
real han ido perdiendo poder 
adquisitivo, de forma que se ha 
producido un desfase entre los 
gastos y los ingresos.

SE PUEDEN HACER 
POCAS COSAS

En estos momentos, con un 
presupuesto del orden de tres 
mil quinientos millones de pese
tas en el que el sesenta y cinco 
por ciento son gastos de perso
nal, un ocho o diez por ciento 
son gastos de inversiones, te 
encuentras que apenas queda 
un veinte por ciento para poder 
hacer cosas. Si todas las cosas 
han aumentado, concretamente 
en vialidad y aguas, en conser
vación el cuarenta y nueve por 
ciento, en explotación un seten
ta y cinco por ciento, en urbanis
mo el cuarenta y seis por ciento 
en dos años. Esto manejando los 
índices oficiales, que todos sabe
mos que no reflejan el valor real 
del incremento del coste de la 
vida.

— ¿El Ayuntamiento tient 
liquidez o habrá que esperare 
los créditos?

— Tiene una cierta falta át 
liquidez que se puede paliar con 
el crédito de tesorería que admi' 
te la legislación vigente y qni 
quedan unos quinientos millo
nes. Es una liquidez suf.cienli 
para hacer frente de aquí al finí 
de año a los gastos más perento 
rios, pagos de personal y deJ 
contratas más urgentes. En cu» 
to a algunos rumores, puedoa^ 
gurar rotundamente que el 
sonal de la casa cobrará sin pro| 
blemas. .i-

— ¿Ha sido una buena sofc, 
ción el acuerdo en los PresupuK 
tos Generales?

— Con ese acuerdo se aumi* 
ta de diez mil millones a trein» 
y cinco mil millones que eran 1« 
que faltaban para complétât 
presupuesto de consolidación « 
deudas del año 78; no es mn 
que un parche. La solución pt* 
por la disposición inmediata”' 
una serie de medidas que 
quen una solución a los proo'y 
mas de la hacienda local, F 
blemas que se han agravado F 
de el año 75 porque losingfF 
por parte de las transference 
que hace el Estado han 
cido constantes y en los gastos 
inflación ha tenido un erao 
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Zaragoza viva
LA CRISIS DE LA HACIENDA LOCAL y 3

oncejal delegado de Hacienda

PAG.

BA uno con pretensión de cobrar una factu
ra y para causar más impresión al pagador 

me puse un nudo en el cuello. Es decir: Me encor- 
baté, pero sin llegar a sacar la lengua. Y si me iría 
mal que antes de pretender el cobro me tuve que 
despojar de la corbata porque me olía à chamus
quina. No el pretendido cobro, sino la propia 
corbata, pues me la socarré con una brasa volande
ra del tamaño de una fresaja chispa, de la falla va
lenciana que se estaba quemando en Zaragoza en 
forma altiva de dos torres, la del Miguelet y la de 
La Seo con su coscorronera colora. Y como no co
bré, entré socarrao y salí frito. Así que, atentos a 
mi consejo: Si pretenden cobrar una factura, no 
pasen con corbata delante de una falla ardiendo. 
Claro que otros que no iban a cobrar y cobraron, 
también, en chispas rusientes, sus trajes y sus cami
sas. Si lo sé voy a cobrar aquella factura con traje 
de amianto o armadura medieval.
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veinte alcaldes, y son necesarias 
una serie de medidas que pue
den ser dadas por decreto ley, y 
una serie de medidas transitorias 
hasta que se elabore una nueva 
ley de Régimen Local.

Es necesario, primero,que los 
ayuntamientos puedan hacer 
presupuestos sin los agobios de 
ahora, y una vez salvado este 
bache, cpn eficacia recaudatoria, 
actualización de los impuestos 
municipales, revisión de todas 
las ordenanzas municipales; algu
nas de ellas nos cuestan dinero. 
Y luego los presupuestos de 
inversiones. El camino pasa ine
vitablemente porque el Estado 
asuma sus responsabilidades.

milias con dos baños y muchos 
hijos pagan siempre el mínimo 
de ciento diez pesetas. A pesar 
de lo impopular que puede ser, 
la responsabilidad del gobierno 
municipal implica que hay que 
revisar y racionalizar esa orde
nanza que está costando mucho 
dinero al Ayuntamiento, bajan
do los mínimos. '

PRIMERA MEDIDA, 
COBRAR A TODOS

En cuanto al impuesto de ra
dicación la primera medida es 
cobrar a todos. La inspección 
está levantando constantemente 
actas de fraudes y se va a aumen
tar la presión inspectora. Sería 
interesante recordarle a los que 
no pagan los impuestos que el 
artículo 761 de la Ley de Régi
men Local contempla la posibi
lidad de que si voluntariamente 
se paga, aún con retraso, está 
exento de sanción. Debe de ha
ber un veinticinco por ciento 
sin declarar de personas que 
tienen ^ue pagar impuesto de 
radicación.

DEBEMOS QUINIENTOS 
MILLONES

Algunos amables lectores de esta columna 
se me han enojado muchísimo con un ante
rior comentario referido a que los ancianos se nos 

caen y debemos cuidar de ellos. Y no es para tan
to. Aquí sólo se pretendió ser amable con ellos. 
Que si por las escaleras, o en el autobús, se cae un 
alistado a la tercera edad, también los niños se 
caen de los balcones o del monopatín, que las caí- 
das no son exclusivas de los ancianos. Y además 
ya lo dejamos claramente escrito: Para nosotros 
la longevidad comienza después de los ochenta y 
arribar a la orilla de tal edad siempre es bonito. Lo 
malo es no llegar, que los únicos que no se levan
tan son los muertos, por jóvenes que sean. ¿ Todos 
contentos por escribir así? Pues mejor.

AMAS existió en Zaragoza un baile público 
más animado, desmadrado y hermanado que 

el que convirtió el Paseo de la Independencia en 
bailongo dominical. Fue lo nunca visto. Las disco
tecas se quedarían vacías. Los meneamientos de es
queleto fueron furiosos, masivos y gratuitos. ¡Có
mo sonaba la orquesta y los amplificadores! ¡Y 
las tocadicas, los besos y los achuchones fueron a 
gogó. El paseo quedó acotado a los coches para el 
baile frenético. Las escenas eran de cine y un tan
to pasadicas de roscón. Mano con nalga, boca con 
boca y me toca. Baile con pista de ribazo en los se
tos verdes que han quedado como la alcoba-cua
dra de los caballos de Atila. Pero no piensen que 
nos vamos a escandalizar, que a nadie hace daño 
un baile así al año aunque, el Paseo haya quedado 
hecho una perdición.
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ACTUALIZAR 
LOS IMPUESTOS
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53 política de la
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iaiconto*

— A los zaragozanos les preo
cupan cosas mas concretas, por 
ejemplo, ¿van a subir o no los 
impuestos municipales?

— Habrá impuestos que ten
dremos que actualizarlos, porque 
hay ordenanzas deficitarias co
mo la de alcantarillado, con un 
déficit de cincuenta millones al 
año que se va a modificar al 
modificarse la contribución ur
bana; de la ordenanza de rescate 
de perros y matriculación no se 
saca nada, la de almacenaje de 
mercancías con quince mil pese
tas, que es irrisorio mantenerlo 
como una figura impositiva; el 
cementerio también nos cuesta 
dinero. La de recogida de basu
ras habrá que modificarla pero 
no con un incremento muy gran
de, y en cuanto a la del agua, si 
mal no recuerdo creo que tene
mos un déficit de trescientos 
millones al año. No nos vamos a 
engañar, el agua es la más barata 
de toda España y además los 
mínimos están muy altos, y fa

— ¿Cuánto se supone que de
ben los ciudadanos al Ayunta
miento de Zaragoza en concepto 
de impago de impuestos y mul
tas?

— En estos momentos, la 
agencia ejecutiva que tiene la 
concesión, tiene un volumen de 
impuestos no pagados de qui
nientos treinta y siete millones 
de pesetas, y existe el propósito 
de que hasta fin de año, todos 
los recibos que estén impagados 
estén en apremio para proceder 
judicialmente.

— Con los impuestos impaga
dos, las multas y ios impuestos 
que deben cobrarse hasta final 
de año, ¿casi se cubre 1a deuda 
municipal?

— No exactamente porque lo 
que tiene la agencia ejecutiva es 
una cifra teórica y de ese volu
men de recibos habrá un porcen
taje importante que no se pa
guen, de eso habrá entre un 
quince y un veinte por ciento. El 
activo real de la agencia ejecutiva 
no vamos a engañarnos, puede 
ser de cuatrocientos veinte o 
treinta millones de pesetas.

CALENDARIO DEL 
CONTRIBUYENTE

— ¿Se piensan facilitar las for
mas de pago de impuestos mu
nicipales?

— Hay una disposición que 
impide hacer un recibo único, 
que sería una solución porque 
abarataría ios costes y facilita
ría la acción del contribuyente. 
Pero con algunos impuestos se 
podrían gestionar varios recibos 
en uno y también lo que vamos 
a facilitar para el próximo año es 
un calendario del contribuyente 
municipal; y también la manera 
de que se puedan cobrar los re
cibos por los bancos, por las car
tillas de ahorros.

CARTA

A RA G ON/expres \j

Contra el divorcio
Zaragoza, 1 7 de junio de 1979.

Sr. Director de ARAGON/expres:

Muy Sr. mto: He leído en el número del periódi
co de ayer el artículo de D. J. A. Fuembuena titula
do ‘"Allanamiento de cónciencia*’.

No quiero dejar de manifestar-a usted mi discon
formidad, creo que con todos los argumentos del 
mismo y singularmente con la confusión muy grave 
de estimar que el matrimonio sólo es indisoluble para 
los católicos. Precisamente según el sentir de la Iglesia 
también el matrimonio natural es indisoluble. Esta 
doctrina parte del propio Evangelio, con referencia a 
textos del Génesis y llega sin una fisura hasta los más 
recientes discursos de Juan Pablo H.

Cuando en una sociedad es admitido el divorcio, 
quiere decir que, por desgracia, en esa sociedad se ha 
perdido no sólo el sentido cristiano de la vida, sino 
que ha habido un retroceso en lo que se refiere al 
conocimiento de la ley moral natural, y en los más 
profundos y sustanciales valores humanos con graves 
consecuencias para la familia y la sociedad entera.

La indisolubilidad del matrimonio es, pues, un 
bien civil (no sólo religioso, ni mucho menos) de ex
traordinaria magnitud. De la exigencia de un matri
monio “uno con una y para siempre” depende direc- 
tísimamente la sanidad ética de toda la sociedad. El 
que entiende que la indisolubilidad es un bien civil 
de primer orden no puede ser partidario del divorcio, 
como no lo puede ser de una injusta distribución de
la riqueza.

Muy atentamente le saluda 
José Enrique R/VAS
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Con 
pólvora 
nada más

AMBIENTE ZARAGOCISTA

Aumenta el ambiente favorable al Real Zaragoza, Es 
que los resultados claros, positivos -con la demostración 
clara y palpable frente al Real Madrid, la Selección Ame
ricana y durante todo el curso de la temporada- de que 
los jugadores de la "cantera" son tan buenos como los 
mejores, ha aumentado el fervor zaragocista creando un 
ambiente grato de aragonesismo, como es la demostra
ción de que las peñas zaragocistas siguen aumentando.

Hace pocos días efectuó su presentación la peña za
ragocista "Ciudad Deportiva" con don Fernando Ri- 
cón como presidente y una directiva en la que figuran 
personas de relieve deportivo y comercial. Y ésta sema
na aparece otra nueva: Peña "La Cantera" que, tiene 
como propósito fomentar y apoyar al fútbol de Ara
gón. Es decir que los jugadores de Huesca, Teruel y 
Zaragoza, sean estimados por igual y de iguaf modo 
promocionados. El presidente es don Antonio Sicilia 
y tiene la ilusión, como nosotros, de que puedan acce
der los jugadores de la "cantera" hasta lograr un Real 
Zaragoza netamente aragonés.

Lo que está bien demostrado que, si en San Sebas
tián lo pueden hacer, en Aragón también.

¡Bienvenidas esas peñas zaragocistas! El fútbol ara
gonés os lo agradecerá en su día, por ese ambiente que 
se enriquece cuando parecía que iba a morir.

LOS HOMENAJES
Si a un vecino -que ha quitado una bolita de piedra 

de las que juegan los niños de la boca del grifo por el cual 
salla el agua de la que bebían y llenaban sus recipientes— 
le dan una cena de homenaje, porque nadie sabía donde 
estaba la avería y el pito de piedra era sólo el obstáculo, 
justo es que con mayores motivos se otorguen homenajes 
también.

Y así se ha celebrado el de García Castany que ha te
nido éxito, como era natural, aunque no se esperaba 
tanto.

Les decimos a nuestros lectores que, se había escrito 
y hablado del homenaje a Javier Planas, jugador de la 
"cantera" y del cual se volvería a hablar y escribir. Se 
retiró con una grave lesión,explotando su rodilla. La rodi
lla estalló y Planas quedó apartado del fútbol activo co
mo jugador. El que fue internacional y defendió los colores 
del Real Zaragoza es merecedor de ese homenaje que pi
dieron. Javier Planas, no debe mirar con los ojos atónitos, 
la incomprensión que con él se ha cometido hasta ahora^ 
porque los aficionados han demostrado que se acuerdan 
de él.

i Bien lo merece Javier!

mSWAGIV
Lo mismito que se bautizó con,el sobrenombre de 

“los magníficos" a una delantera zaragocista que 
rozaba la perfección futbolística, inte^ada por “Cana

rio”, Santos, Marcelino, Villa y Carlos Lapetra, se dió en 
llamar vanguardia de los “zaraguayos” a la que contaba 
en sus filas con tres oriundos, procedentes de Paraguay, 
cuales eran, “Niño” Arrúa, Ocampos y Diarte. Pues 
bien,. como de “los zaraguayos” se habla mucho estos 
dí'as, incluyendo en el lote a Oelso Mendieta, me ocu
paré de ellos, considerando que, por unas u otras razo
nes, los cuatro lo mereten.

Saturnino Arrúa, uno de los futbolistas más comple
tos que ha pisado tierra hispana, aunque no haya sido 
santo de mi devoción, pienso que pudo ganarse a pulso 
una despedida apoteósica, caso de haber continuado en 
la línea de regular y pleno acierto evidenciada en los dos 
primeros años. Porque entonces, si ustedes lo recuerdan, 
“Niño” lo hacía todo en el Real Zaragoza, o casi todo: 
Parar, templar, mandar y marcar goles, buena parte de 
ellos^ de excelente factura y además decisivos. Y como 
Arrúa me conoce bien y sabe de sobra que a mí no me 
gustan los paños calientes, me figuro que no va a moles
tarle el que ahora mismo, en el momento de su despe
dida definitiva, (las varias despedidas anteriores fueron 
de mentirijillas, fueron motivo de sustanciosos aumen
tos de contrato), apunte con claridad que entre las lesio
nes y la dulce vida terminaron con el fenómeno y nos de- 
j'aron en su° lugar al clásico oportunista del pelotón, en 
cualquier acepción de la palabra.

De todas formas y a pesar de los pesares, Saturnino 
Arrua mereció una despedida a tono con su categoría, 
que estuvo a punto de poder efectuarse en el partido ho- 
menaj'e a Pablo García Castany. No fue así, por culpa 
de las dichosas lesiones, y el ídolo paraguayo saldrá de 
Zaragoza poco menos que de incógnito. De, verdad que 
lo siento, “Niño”, puedes creerme. De Felipe Ocampos 

nos acordamos todos y a Felipe Ocampos lo apreciamoi | 
casi todos, tanto por su entrega plena en defensa de los Î 
colores del Real Zaragoza, como por su rendimiento so- | 
bre el verde tapiz. En esa misma noche, en la del home
naje a Pablo García Castany, Felipe pudo comprobar, sin s 
lugar a dudas, el cariño que por él siente Zaragoza y los ï 
zaragocistas.

Se comenta, más bien se rumorea, que “Lobo” Dior- [ 
te” otro de “los zaraguayos”, puede volver a Zaragoza y 
al Real Zaragoza, dividiéndose las opiniones al respecto. I 
Carlos Martínez Diarte, para mí, pudo ser uno de losdt- | 
lanteros centros más completos del fútbol mundial, ya 
que lo poseía todo, o casi todo. Velocidad, un driblin¡ 
excepcional, demoledora finta, valor sin límites para pi- I 
sar el área, remate, oportunismo,, calidad... Pero, por « i 
culpa culpita, parece haberlo perdido casi todo. Con : 
Diarte también he hablado muy claro en diversas ocasio-, 
neSj por lo que Diarte ya sabe lo que pienso de él. En es- 
tos momentos ya no sabría si alegrarme o llorar por su ( 
retorno, ya que de un futbolista tan desconcertante co- 
mo el “Lobo” cabe esperarlo todo.

Y de Celso Mendieta, ¿qué voy a contarles que usté-1 
des ya no sepan?... Vino quizá en los peores momentos í 
de su carrera deportiva al Zaragoza, después de “une | 
escapada” y de una grave lesión. Como es lógico y rw- tí 
tural no ha rendido de acuerdo con su precio o con r 
su fama, marchándose ahora entre la general indiferen
cia. Y se marcha, señores, sin que su “descubridor” sd- i 
ga dando la cara y diciendo guapamente, “yo lo traje”¡ 
aunque yo lo sepa desde el primer momento. Por ésto 
exijo, y no me cansaré de repetirlo, que cada fichaje dd 
Real Zaragoza debe de ir avalado con la firma y rúbrica 
del responsable que lo acerca al club. ¿ Verdad que no 
nos va a caer semejante breva?... i

Gloria ARl^^ í

LAS "PALOMITAS" 
DE LA ESPERANZA

TENIS: ORANTES-MOORE, 
PRIMER PARTIDO EN 
WIMBLEDON

No sólo es símbolo de paz la paloma. También de es
peranza. Los jugadores del Real Zaragoza se han marcha
do de vacaciones. Y han cobrado sus devengos. Por eso 
sus gestos eran de sonrisa.

No ha faltado quien ha dicho:
-Pero les han pagado con letras aceptadas.
-Pero les han pagado. Porque esas "palomitas" como 

se llama a las letras de cambio, en términos futboleros tam
bién, tienen buen aval. No les vale a los agoreros y pesimis
tas. Porque cobrarán a su tiempo.

—Y ¿de qué hablarán los informadores deportivos espe
cializados en fútbol?

—Pues siernpre hay un tenta. Y éste año promete ser 
abundante aún en vacaciones. Hay aficionados que no 
descansan. Como le sucede a Antonio Iniesta, que con su 
equipo, Unión Deportiva Amistad -que está dentro de la 

Ciudad Deportiva" del Real Zaragoza—, se desvive en la 
organización del reparto de trofeos del ill Campeonato 
Social de Futbito, donde los chavalillos han demostrado 
que lo hacen bien y pertenecen ya con la conquista de 
premios, a esa magnífica cantera aragonesa. Lo sentimos 
por algunos que en los "tratos", siempre salen ganando. 
Más los de la "cantera" nos han dado la razón y la defen
deremos, como siempre, frente a las mentiras del fútbol. 
Porque al igual que los jugadores zaragocistas tienen espe
ranza con las "palomitas", nosotros la tenemos con la cali
dad de su juego. La mayor parte de los aficionados de ver
dad, así lo estiman.

Antonio MOLINOS

LONDRES, 20 (Efe).— El español 
Manuel Orantes tendrá al sudafricano 
R. Moore como rival en la primera ronda 
del campeonato internacional de tenis de 
Wimbledon, tras el sorteo efectuado ayer.

José Higueras se enfrentará a un juga
dor de la ronda de calificación; A. Gimé
nez jugará con el italiano Adriano Pa- 
natta y Antonio Muñoz tendrá como ád- 
versario al australiano Collings.

El sorteo para el campeunato, que se 
disputará del 25 de junio ai 7 de julio 
próximo, ha beneficiado al norteameri
cano John McEnroe, que ha sido desig
nado segundo cabeza de serie, tras el 
sueco Bjorn Borg, mientras su compa
triota Jimmy Connors figura como ter
cero.

No podrá darse, pues, la final del año 
pasado, Borg-Connors, ya que ambos ju
gadores, en todo caso, ^tendrán que en
frentarse en las semifinales.

ELSEVILLISTA JAEN, 
AL LEVANTE

VALENCIA, 20 (Efe).— El internacio
nal del Sevilla, Jaén, ha suscrito contrato 
por el Levante U.D., por tres tempora
das.

Jaén firmó simbólicamente el contra
to en público, al término de la cena que 
se celebró para festejar el ascenso del Le
vante a Segunda División “A”, y que 
tuvo lugar en los jardines del Real.

En el mismo ágape, se dió a conocer 
que el entrenador, José Antonio Naya, 
firmaría contato por una temporada 
más. El presidente del club, Santiago 
Sanz, dio cuenta de que esta continui
dad estaba ya apalabrada, pero que se 
pospuso a hacerla pública hasta que es
tuviera materializado formalmente el 
ascenso.

VIBERTI, PROFUNDA
MENTE AFECTADO

MALAGA, 20 (Efe).— El preparador 
del Club Deportivo Málaga, Sebastián 
Humberto Viberti, se encuentra profun
damente afectado al no haber sido apro
bado en el examen previo al curso nacio
nal de preparadores, a celebrar en Ma
drid.

Asegura Viberti que si no se le autori
za a acudir al curso nacional no tendrá 
más remedio que marcharse a la Argenti
na, y dice que está siendo objeto de una 
auténtica persecución.

Añade el técnico malaguista que él no 
quiere continuar más tiempo sin poder 
dar la cara y hablando solo a medias, sin 
tener la categoría de un primer entrena
dor.

LOS SUB-23, EN TIERRAS 
AMERICANAS

BOGOTA, 20 (Efe).— El próximo 28 
de junio llegará a Bogotá la selección 
“Sub 23*’ del fútbol español para enfron
tar aquí al combinado nacional que com
petirá en la Copa América.

Los españoles han iniciado una 9i*'* 
por América partiendo de México pori 
continuar luego en Colombia y Venezue
la, según se conoció en esta capitel-

EL BURGOS TODAVIA 
NO TIENE ENTRENADOR________________________

BURGOS, 20 (Efe).—El Burgos con
tinúa sin entrenador, a pesar de los nu
merosos ofrecimientos realizados 
presidente para buscar al sucesor de Ar
senio Iglesias, que al parecer interesa e 
Oviedo. Prosiguen las gestiones, mlentre 
es esperada la respuesta de García Trai 
y directivos del Burgos mantienen Ç®"' 
tactos con Koldo Aguirre, Lucien MU' 
Iler, Marcel Domingo y Carriega, P*^ 
hasta el momento, ninguno de los o" 
dos ha dado respuesta alguna.

EL PORTERO ECHEVARRIA 
EN TRATOS CON EL 
ALMERIA

BARCELONA, 20 (Efe).— El f»**’ 
esta temporada portero del 
pañol, Francisco Javier Echevarría. A 
tiene la carta de libertad, podría 
por el recien ascendido Almería. , 

La oferta del Almería le 
Echevarría por mediación de un m 
mediarlo almeriense, que le ofreció 
contrato por dos temporadas, con 
total de siete millones de pesetas, e 
más de los sueldos y primas.
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En 1976 consiguió el título por
un solo punto de diferencia
sobre Niki Lauda, piloto que
se negó a participar en el Gran
Premio del Japón aquel año

Enrique PE Y ROÑA
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Saetas, pues, en Huelva y 
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Jemes Hunt /unto 
s la modelo Suzy, 
con la c/ue entonces 
estaba casado. Ac
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JAMES HUNT ABANDONA LA FORMULA 1
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El hombre se crea una imagen y no puede renun

ciar a ella sin sacrificar todo lo que a su costa 
consiguiese. El hombre es libre para escoger su profe

sión, siempre dentro de un orden, por supuesto, pero 
si quiere cambiar, ya es otra cosa. Lo que los demáis 
piensan que eres o quieres ser, es el cincuenta por 
ciento de uno mismo, y así has de rendir cuentas. Es
tos pequeños pensamientos filosóficos del manual no 
publicado ni publicable para “caminar por el mundo” 
vienen a ser en resumen los argumentos que han pesa
do decisivamente sobre James Hunt. Un hombre que. 
quiso ser campeón del mundo de Fórmula 1, y que lo 
consiguió.

Ahora, cuando acaba de anunciar en Londres que 
se va y que ni siquiera tiene fuerzas para concluir la 
actual temporada automovilistica, se ha visto clara
mente que el mismo empeño que puso en llegar a ser 
campeón del múndo, lo empleó después en deshacer 
su propia imagen, solo que para esta segunda tarea tu
vo que emplear mucho menos trabajo.

James Hunt solo precisó de unos meses de “Dol
ce Vita” para desandar su camino y para introducir
se en ese sendero fácil del que los demas no le han 
dejado salir, aunque él personalmente decidió abando
narlo poco tiempo despues.

Hunt, como piloto automovilista, había quemado 
su pólvora en ese fácil caminar de la despreocupa
ción y del buen vivir, si cabe más rápidamente que lo 
pudiera hacer un boxeador, un ciclista o un futbolista 
^ue aparentemente precisan de mas resistencia física 
Que un piloto de Fórmula 1. Su imagen se deterioró 
'"apidamente, asociándosele siempre a fiestas orgías 
y buen vivir, allá en su residencia de Marbella, de la 
^osta del Sol española. Todo lo demas, sus horas de 
esfuerzo, entrenamiento, preocupación y consultas, 
ho contaban ya para nada. James Hunt, se ha rendi
do ante su propia leyenda y aun en plena juventud, 

y todo lo que hasta ahora fue su mas im
portante modo de vivir.

^^va^n esperanza

marcha de James Hunt, con las noti- 
níi estos días proceden precisamente del
Diiftt ° Fórmula 1 ,y que están relacionadas con 
^otos que como él, no se encuentran en el mejor 
"«mentó de su vida profesional.

Con ocasión del desafortunado accidente de Patrick 
^epailler, que sufrió fracturas en ambas piernas cuan- 
a¡p P’’3oticaba el vuelo libre, sobre “Ala Delta”, en Li- 

se produjo su baja obligada. La escudaría france- 
que es la más interesada este año en no perder su 

9 an oportunidad y su esperado momento triunfal, 
Po ^*^0 lamentable ausencia del piloto galo.
to¿ H °’ gestiones inmediatas cerca de dos pilo- 
uL- aún pueden serlo de hoy. Ellos son

y Emerson Fittipaldi.
la 1 Ifckx, se encuentra apartado de la Fórmu- 
rias'Z en la “Can Am” con resonantes victo- 
to e momento es muy bueno, a sus 34 años y tan- 
la 1 ^“® oficialmente piensa volver a la Fórmu-
óe «T ’ próxima temporada. Por otra parte, y antes 
nal p * accidente de Depailler, por su amistad perso- 
Puta^°” Ligier se trasladó a Mónaco, antes de dis- 
su oart ®’ Premio último, por si se hacía precisa 
se '®iPación, ya que tanto Depailler como Laffite

•®sionados. Así pues, Ickx, está dis- 
y al^ y ilusionado por reverdecer sus triunfos 
su ahora lo que tan duramente se le negó en 

"^^ñWñto, y a pesar de que (como Ronnie 
día Considerado el piloto mas rápido en su

Fitbb ®5 próximo, porque Emerson
la com”*-”® apartado en ningún momento de 
fos -I^®*’®iún activa. Su aparente retiro de los triun- 
mano uu-?^® ® nuevo postulado, junto con su her- 
brasilpñ 'Ison, para fabricar un vehículo totalmente- 
Por eli hermanos Fittipaldi, sin sacrificar
ffabaio H**®®®®* bén®ficlos, se dedican a un improbo 
ra ^^® P°co lustre están obteniendo por aho-
'"acía^h h i'^^'^ent® por tanto, Emerson Fittipaldi pa- 
^Os tít I renunciado voluntariamente a revalidar 
algún^n *^® ®®P’P®ún y también a seguir obteniendo 

que otro triunfo aislado, pero ai ser requerido

im EmEBmEini
ahora por Ligier, y aun reconociendo que se trataba 
de una magnífica oportunidad para recuperar todo 
aquello, al poder disponer del auto más competitivo 
del momento, ha querido seguir fiel a su contrato ac
tual y no abandonar la Copersucar.

Estos dos ejemplos por tanto contrastan con la 
actitud pesimista adoptada por James Hunt. El bri
tánico, que hacía tiempo que había dicho que esta se
ría su última temporada, en una actitud que muchos 
pensábannos que no sería tan decisiva, no quiere ni si
quiera cumplir lo que resta del campeonato.

Al estilo de un Mike Hawthorn o un Phil Hill, de 
los años 58 y 61, respectivamente, James Hunt pasa
rá a la historia de la Fórmula 1, como un campeón 
circunstancial.

James Hunt tiene actualmente 31 años y como 
explicación, ai anunciar en Londres su retirada dijo: 
Me retiro ahora porque mi objetivo esta temporada 
era ganar carreras. Pero desgraciadamente la situación

BETIS

ASCENSOS POR ALEGRIAS
El fútbol andaluz está 

de moda en las últi
mas semanas, por motivos 

que saltan a la vista. Pero, 
en él, no todo son alegrías 
ni fandangos, como algunos 
han llegado a pensar, que 
en sus ciudades, en esa Ue- 
rra de María Santísima, ple
na de luz y de color, tam
bién ha sonado,a escala fut
bolística, la saeta triste, la 
saeta amarga, la saeta con 
pregones de esperanza, que 
intenta difuminar las penas 
y elevar los corazones. Por
que, cierto es, en una jor
nada final de super-suspen
se, refiriéndonos a la Segun
da División, tres de sus equi
pos vieron el cielo abierto y 
consiguieron el anhelado 
ascenso a la categoría de ios 
grandes; pero, hubo otros... 

Almería, Málaga y Betis, 
aunque muy ajustados estos 
dos últimos, fueron los afor
tunados y ya están “en la 
gloria”, animando a sus ator
mentadas aficiones y. ale
grando hasta el último rin
cón de sus ciudades. Pero, 
¿y qué me dicen ustedes del 
descenso del Huelva, que se 
cruza en el camino con tres 
equipos de su misma re^ió- 
nal?... Puede que esta caída, 
considerando la modestia 
del club onubense, estuviese 
prevista, pero no me nega
rán que también duele. Y 
otro tanto le ha ocurrido al 
Jaén, que desciende a la Se-

de la competición en Hormuia 1, hace este objetivo 
muy poco probable. He tomado esta decisión con ple
na conciencia de las responsabilidades que debo a to
dos aquellos que dedicaron su tiempo, su dinero y so
bre todo su esfuerzo personal a ofrecerme las posibi
lidades de conseguir el éxito este año”.

La hjstoria de James Hunt se ha limitado casi a 
cinco años. Comenzó en 1975 con un lanzamiento 
único y original. Tras éxitos de medianq alcance y 
local, alia en Gran Bretaña, aparece en sú vida un pa
trocinador en forma de Lord y millonario. Lord 
Hesketh construye un vehículo y aporta toda su for
tuna para lanzar a Hunt, que a la sazón está casado 
con una bella modelo, que luego, ya campeón, le 
abandonaría para casarse con el actor Richard Bur
ton, exmarido de Liz Taylor.

Su irrupción en la Fórmula 1, en aquel 1975 es 
espectacular y se hace notar rápidamente. Al final 

queda cuarto en el mundial. Pero la gran oportunidad 
le llega con la salida de Fittipaldi de McLaren y la re
comendación que de él hace el piloto brasileño para 
que le sustituya. En 1976, y al volante del McLaren 
M-23, alcanza el título de campeón mundial, arreba
tándole la corona a Niki Lauda justamente en la últi
ma competición del año, en Japón, al conseguir un 
tercer puesto que le da el punto necesario para sobre
pasar al austríaco, que se había negado a correr, por
que aquel día llovió intensamente y él estaba aún 
traumatizado por el accidente que sufrieran en 
Hockenheim mesesantes. Fue por tanto un título con
seguido en precario, pero un título al fin y al cabo. 
Pero como siempre, había juventud y buenos deseos 
para refrendarlo en la temporada siguiente o en las 
otras...

Desde ahora. James Hunt se dedicará a sus otras 
actividades, como pudieran serlo la publicidad y el 
club nocturno “Oscar’s” que posee en Marbella, Má- 
laqa. Roberto PATO 

(Agencia EFE)

que sus dos conjuntos repre- 
séntativos, para nadie es un 
secreto, también soñaban 
con el ascenso de categoría, 
con el ascenso al pelotón de 
los mejores. El Granada de 
Ben Barek lo tuvo muy cer
ca, mucho más cerca que el 
Cádiz de Roque Olsen, pero 
perdió el tren del ascenso en 
casa, en “Los Cármenes", 
empatando con el Jaén y el 
Tarrasa. Y sólo nos queda 
ya una provincia andaluza 
por nombrar, la de Sevilla 
“la llana”, que ahora queda, 
como casi siempre, con sus 
dos equipos grandes frente 
a frente, cual gallitos de pe
lea de la mejor escuela: El 
Sevilla y el Betis, eterna ri
validad, que se lleva hasta 
límites pintorescos e insos
pechados, y taquillas de 
lujo, que buena falta les ha-

ceñ a los clubs espartóles.
Quedamos, pues, en qüe 

el fútbol español está de 
fiesta, se viste de romería, 
celebra ascensos de tres de 
sus equipos; pero predomi
nando también la nota tris
te entre sus clubs, que pier
den esperanzas y eslabones 
en la cadena de la Liga espa
ñola. En Granada y Jaén la 
decepción es tremenda, ma-

Huelva y Cádiz, quizá por 
esperados, estos fracasos se 
viven con mas calma. Otro 
di'a les hablaremos del mo
do de conseguirse estos as
censos y de llegar a estos 
descensos, tema polámico 
que se debate en todos “los 
corrillos” donde se habla de 
fútbol.
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Un nuevo golpe bajo al campo
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Hace unos días, el 12 de junio, concretamente, el Bo
letín Oficial del Estado publicaba un decreto para la 
regulación de la campaña de cereales y leguminosas-pienso. 

Bueno o malo, hay que advertir que, al menos por parte de 
A.R.A.G.A. presente en la negociación de precios de los 
productos del campo y específicamente representada en la 
Comisión de Cereales, ninguna asociación agraria profesio
nal ha sido consultada por la Administración para la confec
ción del citado decreto y toda decisión se ha tomado unila
teralmente.

En el artículo primero se 
dice, por ejemplo, que el tri
go de regadío queda exclui
do de las ayudas y subven
ciones que establecen el pre
sente decreto. En la recep
ción de cereales y legumino- 

. sas — pienso— por parte del 
SENPA y sus entidades co
laboradoras se afirma que 
tendrán prioridad todas las 
producciones sobre el cita
do trigo. Y asimismo se acla
ra en el artículo 11 que el 
Seguro Nacional que se apli
ca a los cereales no contará 
con ayuda para el trigo de 
regadío.

Está bien esta disposición 
si se hubiera publicado antes 
de la siembra de las distintas 
semillas, está bien también 
si se hicieran distinciones en 
las categorías de las semillas 
que ia Administración poco 
se preocupa de seleccionar y 
aconsejar. Estaría bien si los 
señores administradores de 
nuestra agricultura se para
ran un poco a estudiar los 
terrenos y a tener en cuenta
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ZARAGOZA-

núm. 2 ~ teiéf. 216983

eso de los cultivos rotativos 
para no esquilmar nuestras 
tierras. Estaría bien esta dis
posición si la Administra
ción llevara una buena polí
tica de importaciones, una 

m No tiene ayuda para el seguro de 
pedrisco o incendio y, además, 
no se recogerá en los almacenes 
del SENPA

Estos almacenes están ocupados 
en un setenta por ciento de su 
capacidad

buena política de reconver
siones y una buena política 
de almacenajes y no quisiera 
tapar todas sus equivócacío-

(de^rtamento propio de 
creatividad y maquetado)

talleres de
RAGON EXPRES

’-'’xW
pídanos presupuesto V

nes echándole la culpa al 
agricultor, que, tras recoger 
su cosecha de maíz, sembró 
en la tierr^un trigo de ciclo 
corto, que suelen ser los de 
buena calidad. Y estaría 
bien esa disposición si no se 
hubiera protegido la siembra 
de trigos de cuarto grupo en 
amplias zonas de Castilla y 
ahora tengamos que pagar 
justos y pecadores por no 
prever ia Administración 
que esos trigos de mala cali
dad no tienen salida ni para 
piensos. Mientras tanto un 
trigo de categoría como es 
el Aragón 03 se nos ha muep 
to para nuestros cultivos 
aunque los holandeses lo ha
yan elegido para tratar de 
conseguir el híbrido de este

cereal.
Y además de estos probl& 

mas directamente implica
dos, con el trigo ia Adminis

tración debe saber, porque 
en ella hay técnicos que se
gún sus titulaciones científi- 

derecho y obliga
ción de conocer estos pro
blemas, que es muy difícil 
en nuestra tierra rotar con 
otros cultivos de hortalizas, 
por ejemplo, como las de los 
pimientos, hay que añadir ia 
escasez y alto precio de la 
mano de obra y la nula ga
rantía de su comercializa
ción. A los hombres de nues
tra tierra no les importa tra
bajar; lo que les preocupa es 
que,.después de cuidar plan- 
teros, plantar esas plantas, 
mimarlas, abonarlas y regar
las llegue el momento de la 
recogida del fruto y tenga 
que abandonarlos en el cam

po porque el precio de su re- 
coleción esté por encima de 
lo que ofrecen las embota
doras o sus representantes. 
Y no digamos nada de los 
productos para comerciali
zar directamente en los co
rrespondientes mercados.

Es absurdo que se ataque 
de esta forma al trigo sem
brado en regadío sin subven
ciones de ningún tipo, sin 
ayudas y ahora sin seguro y 
la Administración ' se cruce । 
de brazos ante ia mala cali
dad de muchas semillas que 
sirven grandes empresas sin 
que se haga nada para con
trolar después lo que sale de 
algunas harineras y que tie
ne poco que ver con los tri
gos que producen en algunas 
tierras de nuestra zona, por

En Ejea de los Caballeros

FIESTAS DE SANJUAN
ARA el viernes está 
anunciado el comien

zo de las Fiestas de San 
Juan de Ejea de los Caballe
ros, que son las segundas 
fiestas en importancia de las 
que se celebran en la capital 
de Cinco Villas. Y empeza
rán, al mediodía de ese día 
22 de junio, con disparo de 
cohetes y coñxsalida de Gi
gantes y Cabezudos. Por la 
tarde habrá concursos para 
los chavales en la plaza de la 
Diputación y a las 8 de la 
noche, en los locales del 
Ayuntamiento, inaugura
ción-de la 11 Exposición de 
Fotografías con el tema de 
Aragon como principal mo
tivo.

A las diez de la noche se 
efectuará ia proclamación 
de la Reina de las Fiestas de 
1979, la señorita Juana Ma
ría Ladrero García y sus 
Damas de Honor, las señori
tas Purificación Campos 
Luesma, Guillermina Loza
no Pardo, Laura López Ber

Los si/os, a/ 70por ciento de su capacidad

ejemplo. Pidan ustedes cali
dad, señores de la Adminis
tración, y no pretendan ta
par sus errores a golpe de 
decretos injustos y discrimi
natorios. Derribaron las chi
meneas de nuestras azucare
ras, limitaron la producción 
de remolacha, destrozaron 
la comercialización conser
vera y ahora hasta quieren 
acabar con nuestro trigo..

Y todo es porque nues
tros almacenes están ocupa
dos en un setenta por ciento 
de su capacidad en el mo
mento en que ya las cose
chadoras han abierto sus ta
jos en los sembrados.

Las soluciones aparentes 
son la de potenciar las ven
tas a los fabricantes o el 
abono del 90 por ciento ai 
agricultor que almacene en 
locales propios.

Lo que hay que evitar es 
que los agricultores tengan 
que vender a bajo precio, 
que las entidades colabora
doras paguen menos de lo fi
jado por el SENPA y que los 
negociables del SENPA no 
sean negociados por los agri
cultores directamente y sean 
endosables y recomendar a

■ Proclamación de la Reina de 
las Fiestas de 1979

nard y María del Carmen 
Ciudad Abad. También se 
proclamarán la Reina In
fantil y sus Damas, las ni
ñas Ana Belén Pérez Catl- 
viela, Estrella Ciudad Gra
cia y Nuria Cortés Rodrí
guez. Actuara de mantene
dor Luis Irache Esteban.

El sábado se celebrará 
una misa en Santa María en 
honor de San Juan, con la 
intervención de la Coral Po
lifónica Ejea. A continua
ción un marathon popular y 
después, nueva salida de los 
Gigantes y Cabezudos. A las 
cuatro de la tarde, concierto 
en el Casino España a cargo 
de la Banda de Música de la 
Diputación Provincial. A las 
cinco y media, vaquillas. A 
las nueve de la noche. Salve

los agricultores que hagan 
uso del depósito reversible 
de cien toneladas, aunque 
este tope sea menor que el 
negociado con ocasión de 
las conversaciones sobre los 
precios. A las mismas enti’F 
dades colaboradoras se les.- 
ha reducido el sesenta posi 
ciento las cantidades quel 
pueden negociar este año 
respecto de las del año pasa
do.

Como se ve todo va en í 
contra del agricultor sin que 
la Administración dé "e 
priori" explicaciones y ej" 
que se oriente en ningún 
sentido al sector que en los ! 
últimos años es el único que 
ha mantenido el tipo pare 
engrosar el Producto Nacio
nal Bruto. Y todo a costa de 
sus sacrificios y sus san
grías. En el campo se sufren 
todos los males inflacionis- 
tas y no se beneficia pa^^ 
nada del extraño juego del 
mercado internacional de 
exportaciones e importacio
nes. Al revés, por ese lado 
nos llegan todos los golp^i 
que van a dar lugar a l^ 
cuenta definitiva, con a' 
consiguiente arrojo de H 
toalla. 

en Santa María y desP'JS 
hoguera tradicional, . 
tación de migas,toro d® 
go y verbena en la

El domingo las dianaí^ 
rrespondientes y a la$ i 
de la mañana, concur^ , l 
petanca para los I
tas de la localidad. I 
misma, hora tirada al i 
en La Llana. Después 
pintada popular para J 
carreras de karts y otra . | 
los Gigantes y Cabezudo^ | 
las doce y media, concu'^j 
de ranchos en la 
toros. A las cinco ¡je 
vaquillas y a las 10 fí’^ael 
tuestas con la actuac¡<^ 
grupo de Club 
“Aires de Aragón" en wP 
za España.
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■ A María Rosa no la admite Gades en el ballet nacional
■ Mayra Gómez Kemp en favor del aborto
■ Susi V lanzamiento a todo trapo
NTRE los medios profesionales ha sido muy 
comentada la dimisión de Adolfo Marsillach 

como director del Centro Dramático Nacional y ha 
habido comentarios para todos los gustos. Por 
ejemplo, que casi todos los actores contratados 
para los teatros nacionales pertenezcan a movi
mientos izquierdistas, mientras que los otros no se 
han comido una rosa. Pues si llega Nuria Espert 
¿ya verán! El caso de ahora es el de Marta Rosa, la 
única bailarina que mantiene su ballet español por 
cuenta propia, que quiso incorporarse al Ballet 
Nacional dirigido por Antonio Cades, y no ha 
podido.

— Me dijo, muy encantadoramente —dice Marta 
Rosa— que podtá dirigir alguna coreografúi, pero 
comprende, Eduardo, que estoy en edad de bailar ‘ 
y no dirigir, que tengo fuerzas para pisar los esce
narios.

Q 
R

*
 María Rosa fue mimada por el régimen an- 
L terior dentro de los ciclos “Festivales de 
España”, pero también lo fue Antonio Gades y 
tantos otros, que no es cosa de empezar a remo

ver ayer, que hoy también se come y bien caro, 
por supuesto. El Ballet Nacional ha empezado a 
funcionar ya en provincias y en Madrid será en 
principios de temporada donde podremos juzgar 
lo que Gades ha hecho en bien del baile español 
que bien marchito se encuentra.

*
Sin embargo, la canción mejicana cada vez 
más en alza. Nos ha dado al español por 
estos temas sensiblones y dramáticos, y ahí tene
mos a Rocio Dúrcal, Rocio Jurado, y muchas

LA CANCION MEJICANA SIGUE EN ALZA...
más, triunfando con sus rancheras como antes lo 
hicieran con otro tipo de canción sin excluir los 
jipíos andaluces.

— La que no funciona bien como disco —co
menta el “mala uva”— es la televisiva Mayra.

Vayamos por partes. Mayra ha grabado LP con 
casa discográfica que no tiene un duro para promo
ción y hoy las emisoras de radio se venden a estos 
medios a fin de promocionar a sus artistas. Mayra 
lucha en solitario, con su propio esfuerzo y entre 
ella y su marido se manejan la publicidad a base de 
amigos, yendo de un lado para otro con el disco 
bajo el brazo. Por cierto que una de sus canciones

que trata sobre el aborto está siendo lo suficiente
mente comentada.

— Y tú, Mayra, ¿estás en favor del aborto?
— Estoy en favor de todó lo que sea libertad, y 

estoy en favor, muchísimo, de la madre soltera a 
la que todavía no se le hace el caso q'ue merece.

Buena razón, sí lleva la guapa rubia.

♦
 Encuentro a Andrés Magdaleno, empresario 
de “Muñecas”, el espectáculo teatral que 

presenta a Susana Estrada en todo sin su pudor.
— A millón por mes ha salido Susana —me co

menta Magdaleno.
Hagan números: cinco meses, cinco millones. 

Susana, sin ser la más guapa de las demás destapa
das, ha sido la que en serio le ha sabido sacar dine
ro al asunto. Ella, como buena profesional, ha se
guido fírme en línea marcada sin importarle un 
apice lo que se ha podido decir o escribir sobre 
ella. Se lo ha pasado todo por abajo. Ha debido 
pensar que ya que se ha expuesto a todo sacarle 
el Jugo posible y ha exprimido bien. Vamos que 
si Susanita se quiere retirar, aun siendo joven 
-feinta y un anos -- podría vivir el resto de su 
vida. Pero le queda todavía algún tiempo para ir 
explotando el asunto y lo hará hasta el ultimo res
piro, hasta que todos nos hayamos empapado bien 
de la asturiana lista.

¿No has cogido nunca una pulmonía, Susana? 
-Je pregunto.

— Si, cuando era pequeñita y me llevaban entre 
algodones y pañales. ¡Fíjate lo que son las cosas!

Y se ríe porque Susana tiene buen sentido del 
humor.

EBUCIBIUUA [ Por JUAN POCH

HORIZONTALES VERTICALES
1. Pringoso, lleno de gra

sa.- 2. Especie de pala para 
remar. Gneis. - 3. Sentirá el 
olor. - 4. Regala. Cerveza in
glesa. Preposición insepara
ble. - 5. Valle de los Pirineos. 
Cubo con caras numeradas 
utilizado en juegos de azar. - 
6. Parte de la mies por don
de el segador la coge y ata. 
7. Entiende un texto escrito 
Nombre de letra. - 8. Natu
ral de una región española. 
9. Descender por su propio 
peso. Palo de la baraja.

1. Escalón o peldaño. En 
francés, lago. - 2. Nota musi
cal. Cajón grande para ama
sar el pan. - 3. Dueño. Pen
diente. - 4.Sitio donde da el 
sol de lleno. Patria de Abra
ham. — 5. Artículo. Abun
dancia de cosas. - 6. Embro
llo. Hijo de Hinaco. - 7. Pas
to de la isla de Pinos. Que
jarse la perdiz cuñado se ve 
acosada. - 8. Forma de pro
nombre personal. Lo que 
sirve para embellecer. - 9. 
Atrevido. Esposa de Astreo.

SOLUCION
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Y EL PROXIMO VIERNES, DIA 22 
¡LA PELICULA ESPERADA!

TEATRO FLETA
TODOS PUBLICOS

publica las crónicas 
y comentarios de más 

caliente actualidad

FINCAS
FINCAR Qlave. Uncata 
97. Pisos todos los secto, 
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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De chica mona a directora de cine

[Lm

A5-7-9-10,45

DON QUIJOTE. 5-7-9-

VICTORIA. 5-7-9-10,45.

5-7-9-10,45GRAN VIA.

SALAMANCA.

Un

VENECIA. 5-7-9-10,45.

CADA TARDE.

22

'EL PAPAGAYO'

1800

mi estilo personal. Me llama- 
intelectual. Fue cuando em-

con 
ban

final de los años sesenta, 
Enma Cohen se convirtió

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

Elegante Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente’’ San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

5-7-9 y

TEATROS
ARGENSOLA. — Hoy despedi

da. Compañía de revistas 
Lina Morgan. Tarde 7, no
che 10,45. Nueva versión 
de la revista La Marina te 
llama. (Mayores 18). Maña
na estreno; Muchachas en 
el ginecólogo.

CINES DE ESTRENO
CERVANTES. - 5-7-9-10,45 

(May. 16). 2.® semana: Li
bertad condicional. Techni
color. Dustin Hoffman, 
Harry Dean Stanton.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45. 
(Mayores 16). 2.® semana: 
El próximo año, a la misma 
hora. Ellen Burstyn, Alan 
Alda.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). El hombre que nos 
persigue. Eastmancolor. 
Jean Louis Trintignant, Mi
reille Darc.

10,45 (Todos públicos). 
Hooper el Increíble. Techni
color. Burt Reynolds, Jan 
Michael Vincent.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 14). Estreno: Las 
matones de Oriente. Nancy 
Kwan, Ross Hagen.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Hierba salvaje. 
Eastmancolor. Sonia Petro
va, Miguel Ayones.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18 y 14 acompaña
dos). 2.® semana; Lo que el 
Oeste se llevó. James Caan, 
Sammy Davis.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 14). 7.® semana: Las 
verdes, praderas. Film de J. 
Luis Garci, con Alfredo Lan
da.

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emanuelle y los últimos 
caníbales. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Gabrielle 
Tinti.

LATINO. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores de 14 y menores 
acompañados). 2.® semana: 
Comando Txikia, con Juan 
Luis Gallardo y Paul 
Naschy.

MOLA. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14 años). AL 
su marido. Te ci 

tóa
Fa-

rrah Fawcett, Jeff Bridges.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1 : Matinal a las 11,30. 5-7- 
9 Y 10,45. (Mayores 18). 
«S». Agente 69 Jensen, con 
Ole Soltoff y Anna Berg
man. De limes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal a las 
11,30. 5-7-9 Y 10,45. (Ma
yores 18). Tercera semana: 
Falsas vergüenzas, con Sil
via Brand y Peter Thomas. 
Clasificada «S».

CADA NOCHE.

STORK-CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

ASTORG'SCANCELA

GALLERY 2
GRAWERCLUB

SENECA
BABIECA

IGUANA
La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, .5. Teléfono 25.5127.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

DESPUES DE SU RODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

1^ nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono 217052.

Si busca trancpiilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (dehrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal a las 
11,30. 4,45-6,45-8,45 y 
10,45. (Mayores 18). 2.® se
mana: Muerte de un 
pichón. Un film de Samuel 
Fuller. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El parador del placer. 
Elizabeth Turner, Jean Ma-
rie.

PALAFOX.
(May. 14). 2.® semana: El 
autobús atómico. Technico
lor. Joseph Bologna, Stoc
kard Channing.

PAX. — 5-7-9. (Mayores 14 
años). Alguien mató a su 
marido. Technicolor. Fa
rrah Fawcett, Jeff Bridges.

REX. - 5-7,15 y 10,30 (May. 
14). Las Vegas 500 millo
nes. Eastmancolor. Gary 
Lockwood, Elke Sommer.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Agente 69 Jensen, con 
Ole Soltoff y Anna Berg
man.

(Mayores 14). La isla de los 
hombres peces. Technico
lor. Barbar Bach, Richard 
Johnson.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). La colegiala. 
Eastmancolor. Gloria Gui
da, Giuseppe Pambieri.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (M^ores 18). Clasifi
cada «S». Él sacerdote. East- 
mancolor. Simón Andreu, 
Esperanza Roy.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Todos públicos). El 
tesoro de'los tiburones. 
Technicolor. Cornell Wilde.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Enmanuelle blan
ca y negra. Clasificada «S». 
Mansa Longo, Rita Manna.

OLIVER. — 5-7 Y 9. (Mayores 
14). La patrulla. Burt Lan
caster.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). La gran escapa
da. ' Eastmancolor. Pierre 
Richard, Víctor Lanoux.

R0X7. - 5-7-9 y 10-,45. (Ma
yores 18). 40 años sin sexo. 
Eastmancolor. Mana Ange
la!, Antonio Ceinos.

10,45 (Mayores 18). Alicia 
en el país de las pomo ma
ravillas. Clasiñcada «S». 
Kristine de Bell.

(Mayores 14). California 
Suite. Jane Fonda, Michael 
Caine.

Eom^ coHEn
"Con mi corto 'La boda de Chari' los gitanos 

creyeron que yo les estafaba

en la progre mimada del cine es
pañol, siempre en busca de su 
imagen de actriz, saltando al pia
fó desde los escenarios catala
nes. De ella se hablaba en todas 
las partes y era pasto de la letra 
impresa. Pero veamos cómo nos 
lo cuenta ella misma.

—Los periodistas me busca
ban una imagen que, desde lue
go, no cuadraba con la mía, ni

pezó aq'uélla esquizofrenia perio
dística. Todo el mundo hablaba 
de Enma Cohen, aparecía en pu
blico, salía todos los días en los 
papeles, pero la verdad es que 

' trabajaba poco.
—Y, sepamos de cuándo parte 

esa idea tuya de hacerte directo
ra de cine.

—La gente que me conoce sa
be que yo hacía cortos en 1969. 
Lo primero que hice fue "La his
toria de Bartio”, que no se qué 
habrá sido de ella. Después hice 
“Los siete días al sol", que tam
poco salió porque el montaje era 
muy complicado. Luego, en 
1975, con algún dinero que te
nía ahorrado, hice “La plaza", el 
corto que más me gusta y donde 
perdí mucho dinero porque fue
ron dernasiados días para un cor
tometraje, seis.

—Con “La Chari se casa" te 
seleccionaron para el Festival de ' 
Berlín, pero los gitanos se enfa
daron contigo. ¿Cómo fue?

—Se pasó la escena de la boda 
por televisión y los gitanos, co
mo raza, se sintieron escandaliza
dos. La familia pensó que yo ha
bía ganado mucho dinero y que 
les estaba estafando, pero por 
fin se han enterado de que yo no 
gano nada y estoy en su misma 
situación.

—Y en Berlín, ¿que pasó?
—Pues nada, que aplaudieron 

mucho la película pero todo se

CASINO MONTESB-LAN- 
eos. ALFAJARIN (Zaragoza).
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana. Blackjack y Baccacá 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 

I de la madrugada..

DISCOTECA 
LIVERPOOL

A/E - 20-6-79

quedó en aplausos, porque el 
premio se lo dieron a otro. Pero 
para mí, el pasarla con éxito en 
Berlín, ante un jurado tan impor
tante, significa casi tanto como 
un primer premio.

—Y ahora, sepamos de tus 
proyectos.

—Llevo un mes sin hacer nada 
y ya estoy angustiada. Pienso ha
cer teatro. Y radio, que es un 
medio que me gusta mucho. La 
situación de paro que existe no 
te ofrece muchas posibilidades 
de trabajar.

— Pero a ti alguien te habrá 
ayudado.

—Ya lo creo. Cantidad de gen
te.

—Se cuenta que eres la prote
gida de Fernando Fernán Gó
mez.

—Que alegría me daría que 
eso fuera así. Pero Fernando, 
por su propia individualidad, es

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

El mu 
tá loca, le 
ya estaba 
sus manú 
que pong 
las pocas 
primero.

Y es i 
tras semai 
Orquesta 
en espera 
ga acto di 
da; para d 
es de las g

La "B 
nuestras । 
aquella ci 
(o lo que 
nuestras ji 
y de ésto i

La cur 
TVE.Tod 
lito tiene i

Todo 
tíb bueno 
presentadi 
hace acto 
gritos que

incapaz de hacerlo.
—¿Has pensado en dirigir lar

gometrajes?
—Naturalmente que sí. Inclu

so ya tengo escrito el guión de 
uno de ellos. Lo que pasa es que 
soy nueva y es muy difícil intro
ducirse. Hay un paro tremendo y 
un intento de leyes que perjudi
can al cine español, en favor ex
clusivo de las multinacionales.

— ¿Y no será que en nuestro 
cine hay crisis de ideas?

—Yo no lo creo así. Ni mucho 
menos. La muerte de Franco ha 
permitido salir una serie de te’ 
mas que estaban por "soltar’. 
Pero estos nuevos directores,con 
ganas de hacer cosas buenas, no 
tienen posibilidades para poder 
realizarlas. Y así nos encf'ntra- 
rnos con que no hay una sola pe* 
lícula para representarnos on 
Cannes y es una pena que esten 
así las cosas.

No sé, 
mismisimt 
Bosé en si 
héroe vola

¿De qi 
casarás co 
Miguelito
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’•"tro del ( 
®spañol" I 
‘‘'figida por

Piteóla de 1 
gi^niento y 
Jín Guber 

Camin,

^“sica est 
Postemas d 
"Uijaentado 
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Las manías de TV.E.

El mundo está loco, loco, loco. Y' para no ser menos TVE es
tá loca, loca, loca. Bueno,a decir verdad, casi diríamos que TVE 
ya estaba loca antes de que el mundo fuera mundo. Que tiene 
sus manías y que no hay quien las quite por mucha voluntad 
que pongamos todos cuando criticamos los fallos o elogiamos 
las pocas virtudes, realmente mucho más difícil de hacer que lo 
primero.

Y es una de esas manías, que venimos comentando semana 
tras semencia programación nocturna de los miércoles, con "La 
Orquesta de TVE"; pero vamos a dejar el tema'tan manoseado, 
en espera de que desaparezca en breve el musicufturizante y ha
ga acto de aparición en otro programa y a otra hora más adecua
da; para dedicarnos a comentar la última manía de TVE que ya 
es de las gordas.

La "Bosé-manía" la llaman y nos va a volver locas a todas 
nuestras quinceañeras. Que desde que salió el Miguelito con 

I aquella camisa sin hombros y grandota y aquellos pantalones, 
(o lo que fueran), ceñiditos y con el movimiento de caderas, 
nuestras jóvencitas empezaron a desmayarse y aún no han parado 
y de ésto va a hacer dos años.

La cumbre de la "Bosé-manía" la estamos viviendo ahora por 
TVE. Todos los sábados, al menos durante cinco semanas, Migue- 
lito tiene su espacio en "Aplauso".

Todo un show, señores, las nenas con pancartas de "Miguel 
tío bueno, macizo", "Todas te queremos Miguel", etc, etc. El 
presentador de tumo que dice cualquier tontada y el Miguel que 
hace acto de presencia en medio del desmadre quinceañeril y de 
gritos que tocan lo histérico.

No sé, parecido a "La fiebre del sábado noche" o hasta al 
mismísimo "Superman" al que también ha puesto musiquita el 

r Bosé en su último éxito y ya se lo imaginan sus nenas vestido de 
héroe volador mientras les canta su última canción.

¿De qué lado duermes? ¿Cuántas muelas postizas llevas? ¿Te 
Msarás conmigo? Y cien preguntas más de este estilo le hacen al 
'"•guelito las chicas de "Aplauso". Y el Bosé constesta a todas 

^con una sonrisa en los labios que las mata, porque eso sí, luego

AS/ VEN LAS FANS A MIGUEL BOSE

no sé si se quejará; pero Miguelito demuestra una gran profesio- 
nalidad soportando semejante aluvión de preguntas a cuál más 
indiscreta. Pero en fin, ya se sabe, las chicas, el Bosé, "pasan de 
todo" y se lanzan por la recta de en medio, mientras nuestras 
abuelas se asombran de que haya chicas que le lancen el piropo 
ai ídolo: i Cacho güeno!" ¡Aaaagh!
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Telediario 
Primera edición 
15,35
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Un globo, dos glo

bos, tres globos.
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20,30
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rra
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21,00
Canciones de una 
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21,30 
Telediario 
Segunda edición 
22,05
Los Roper
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do”
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Sombras de ayer.
Episodio núm. 3” 
23,00 
Eduardo Vil
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24,00
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19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche
20,30
Pop-grama
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Un invierno en Mallorca" [

; dpnï tarde 
espacio “Cine 

’ ®^® película JJ'Sida por Jaime Cami- 
PaiiniÍ P*’odución es- gSn?® 1969; con ar- 
5 9uión de Ro- 

de I „.'^"io; fotografía 

Po r iím, ®^a co m p u esta 
truss'*® ¡"5- 
mond T P®*^ Ray- 

y prota- Chrkí?®?®'’ Lucía Bosé, 
Henri ?^®'’ Sandford , 

y h/laria Esteva 
otr(^””i'"x® Castre, entre 

fas lo?”y masca- 
F 9rupS«c?,”]P°,"«®tes del 
I tis Joglars”.
B 19^8^ noviembre de 

F *Pfopeo« lu ''’^®l«ctuales 
I ca. A?£’*®3a® a Mallor- 
k Lucia n® "il '"a Aurora 
I conocida

■ Josde An ^® 1®* ®®s hl- 
la eirt”-®*5® Instalan 

t n’Osa fl® Valíde
la 'Icnada'^^® 5® l'alla aban- 

'•®sa V kl ®5Cfltora fran
gles Hb®! "nusico polaco, 

los más grandes 

artistas de la época ro
mántica, huyen de la civi
lización y de sus proble
mas cotidianos. Esta ex
periencia existencial ser
viría más tarde para agu
dizar sus contradicciones, 
tanto a nivel personal co
mo de pareja.

La película está basa
da en la obra de la propia 
Beorges Sand, “Un invier
no en Mallorca”, así co
mo en la copiosa corres
pondencia que sostuvo 
durante aquella época. 
Jaime Camino deja al 
margen todo lo que esté 
dentro del viaje a Mallor
ca, olvidando lo vivido 
con anterioridad. Se ofre
ce un complejo análisis 
de la personalidad de la 
escritora francesa, que re
sulta mucho más intere
sante que la de Chopin.

El subtítulo de la pelí
cula “Jurtzenka”, es la 
traducción al polaco del 
verdadero nombre de la 
escritora: Aurora.

Está bien llevada con 
una maravillosa fotogra
fía digna de un Luis Cua
drado y con Lucía Bosé 
destacando sobre los de
más intérpretes.

Hoy y mañana

En el programa de tar
de uno de los espacios 
que más gustan a los pe
ques de toda la semana: 
“Los episodios”. Efecti
vamente, junto con “La 
masión de los Plaff”, es 
lo único que pueden ver 
los peques >de lunes a vier
nes. Se necesita pues una 
programación realmente 
infantil, sin que. tengan 
que meter en dicho pro
grama series que “los ma
yores” no han querido en 
sus horas nocturnas, caso 
de “Investigación :OVNJ” 
“Los episodios” presen
tarán hoy “El marciano ” 
Don Bruno se disfraza de 
marciano y trata de bur
larse de Zapo y Pandora. 
Estos descubren el enga
ño y son ellos los que se 
burlan de don Bruno.

Seguirá “Cine espa
ñol” que ofrecerá la pelí
cula de Jaime Camino, 
“Un invierno en Mallor
ca ”, tema que abordare
mos en otro de los apar
tados de la sección de 
hoy. Llegamos asi a la 
emisión de noche, con 
“La Orquesta de I'VE” 
que dirigida por el maes
tro Careta Asensio inter
pretara': “La eerentola”, 
“Danza de las horas”; 
“El tambor de grana-

SE NECESITA UNA PROGRAMACION REALMENTE INFANTIL

deros” y “La boda de 
Luis Alonso”. Se com
pleta el programa con el 
episodio titulado “El pa
cificador” de la serie 
“Eduardo Vil”. Eduardo 
visita Portugal, Gibraltar 
e Italia; pero inesperada
mente hace acto de pre
sencia en Parts donde es 
fríamente acogido, debi
do a las tensas relaciones 
que ambos países sostie
nen.

Por cuanto al UHE se 
refiere, empezamos con 
“Polideportivo” y “Re
dacción de noche”, de 
donde pasamos al ritmo 

de “Pop-grama ” con las 
últimas novedades disco- 
gráficas, actuaciones en 
vivo, críticas y comenta
rios y todo ellos sobre la 
música pop “Imágenes” 
tambie'n sigue informan
do sobre el mundo de las 
artes plásticas, habiendo 
finalizado ya la serie de 
programas dedicadas a 
Salvador Dalí; y para fi
nalizar “Tribuna de la 
historia” con el reflejo 
en la vida actual de- un 
hecho histórico.

Mañana, el programa 
de sobremesa no ofrece 
nada nuevo. “Regional

simultáneo”; “Gente 
hoy”: “Telediario” “Ho
ra 15” donde Manuel 
Martín Ferrand se ha ro
deado de- un magnífico 
equipo de expertos en los 
diversos temas culturales, 
que hacen de este espacio 
“la estrella” de la sobre
mesa, y por fin “Cafe' de 
redacción”; donde un 
nutrido equipo de caul- 
quier redacción informa
tiva de TVE hace acto de 
presencia, (porque hay 
quien no suelta ni una 
pregunta), junto con un 
personaje de la actuali
dad que es el entrevista
do.3:
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— Ramón, ¿qué había de 
aquello que se comentó so
bre que te habías montado 
una cocina en casa, de dos 
millones de pesetas?

— ¡Hombre, vas a verla! 
Una cocina que tiene once 
años y que se cae a trozos. 
Pasa, pasa...

Y pasamos. El railite es
taba despegado en varios 
muebles. La puerta del hor
no se encasquillaba. La abri
mos. En el interior, un plato 
con sobras de macarrones, 
que no hab'an ido a la basu
ra, por aprovechar.

— Y mira la batería -dijo 
Tamames, exhibiendo una 
cazuela que había perdido el 
mango—. Esta es la "maravi
llosa" cocina. La historia es 
que mi mujer quería renovar 
el mobiliario, que se cae de 
viejo. Y pidió presupuestos. 
Y a sabes como son los presu
puestos hoy día... Los hubo 
de todas clases. Y de ahí sal
dría que nos íbamos a insta
lar algo superlujoso. Ya ves 
que no he gastado eso; que 
no he gastado ni un duro.

- ¿No será la cocina de 
otro piso? ¿Cuántos pisos 
tienes?

- Este y otro, en esta 
misma zona, que está alqui

()(.l ()l\ en Derecho y en (.leneina Económicas, lécnico comercial 
del Estado, caledrálico, miembro del Partido ('omnnista, diputado 

>■ teniente alcalde de Madrid. Todo eso es Ramón Tamames a los 45 años, 
además de autor de numerosos libros (pie van de la Economía a la Historia, pa

sando por la novela. ) tanibién, a veces, protagonista de al^ún (pie otro bulo, como 
a(piel (!(' la cocina niillonaria. Para charlar (h' eso v otras cosds, fui a su piso de Doctor

Elemin^: en el barrio madrileño del Generalísimo.

lado. Con su anécdota: a ve
ces telefonean al inquilino, 
le preguntan si el piso es 
de mi propiedad, y a conti
nuación quieren saber qué 
renta les cobra "ese dipu-tado 
comunista".

— ¿No tienes también Ain 
chalet de lujo en Pozuelo de 
Alarcón, en Monte Alina?

Sobre la cocina que se estaba 
instalando por un valor de 
dos millones de pesetas
Sobre los pisos c/ue tiene

H Sobre lo que puede durar la 
democracia
Sobre la talla "secreta" de Tamames

- Tampoco. Se trata de 
unas viviendas que está cons
truyendo el Ministerio, para 
catedráticos. Oye, ¿es que 
vamos a hablar solo de coci
nas y pisos?

LA DEMOCRACIA, 
UNICA ALTERNATIVA

— Hablemos de otra cosa. 
Por ejemplo, ¿cuánto nos va 
a durar la democracia?

- Algunos andan por ahí 
poniendo en marcha una es
pecie de teoría revisada de la 
ley del péndulo, diciendo 

que en España no ha habido 
periodo democrático que pa
sara de seis años, y que aho
ra va a ocurrir lo mismo. Es 
un absurdo, porque en la si
tuación actual nos encontra-

Bsníii 
íamaiUES.

mos por primera vez con un 
desarrollo de las fuerzas pro
ductivas lo suficientemente 
alto para pensar que fa de
mocracia es viable. Además, 
tampoco hay alternativa pre
visible para el fascismo en el 
horizonte.

- Entonces, ¿qué pien
sas?

- Pienso que, por razo
nes internas, se va tomando 
conciencia dé derechos y 
responsabilidades, y por ra
zones externas no hay con
texto fascista. La única al
ternativa es la democracia. Y 
ahí vamos.

- ¿Y luego?
- Luego, dentro de ella, 

hay disyuntivas: podemos 
entrar en una especie de de
mocracia con predominio de 
la oligarquía financiera, con 
métodos de continuismo... 
o podemos ir a una demo
cracia avanzada, como dice 

la Constitución en su preám
bulo.

— Una cosa, ¿hasta cuan
do podemos aguantar los es
pañoles, económicamente 
hablando?

— Hombre, una sociedad 
aguanta mucho. Lo que su
cede es que, a la hora de 
aguantar, hay unos que salen

más perjudicados que otros. 
Tal es el caso de los parados. 
Cuando había millón y me
dio de parados (hoy son 
más) teníamos unos setecien
tos mil mayoritariamente jó

venes, sin subsidio alguno, 
sin esperanzas, sin horizonte. 
Como resistir... un plazo de 
seis meses, por ejemplo, en 
posibles soluciones no quiere 
decir que se recupere en 
otros seis; a lo mejor hace 
falta un año.

— Otra cosa; en España, 
¿tenemos gente con talla de 
estadista?

-Claro que sí. Gente que 
combina el saber político 
con la vocación política. 
Ahí están. En el PSOE, en 
el PC, entre los socialistas 
catalanes, en el PSUC. Qui
zá conozco menos a ios vas
cos, pero también ios hay 
entre ellos. La hay en la de
recha, como es el caso de 
Fraga. Y también en UCD, 
donde a parte de Suárez, 
tienes a Fernández Ordóñez 
que dió una lección a todos 
los demás.

— ¿Por qué fuiste al

Ayuntamiento?

TALLA DE ARTISTA

- El Ayuntamiento es, 
en cierta forma, un modelo 
reducido de la Administra
ción del país, y más contan
do con las autonomías. Per
mite un contacto muy direc- 
to con laÉ inquietudes popu
lares. Todo eso me atrajo.

— Parlamentarios, presi
dentes, alcaldes... Tú, ¿de 
que tienes talla?

— ¿De verdad, de verdad? 
¡De artista!

Y me enseñó los cuadros 
que pinta en sus ratos de 
ocio. "¿A que no se me da 
mal?" Se echó a reír. Me 
mostró un órgano electróni
co. "Me atrae la música. 
Cuando mi accidente, estuve 
practicando un mes sin pa
rar. Entonces aprendí. Aho
ra, por desgracia, no me que
da un instante para nada". 
Empezó a tocar Beethoven. 
Le llamaron por teléfono. 
Además, le esperaban para 
unas declaraciones en la 
radio.

Era cierto. Los ratos li
bres han desaparecido para 
Tamames. Y ya no hubo 
tiempo para más.

alcaKi 
últimas noticias últimas rgtfa

ENLIBERTÀDDÔS " 
presosdesoria^^

VITORIA, 20 (Efe) u- 
Benito ('.arcía Aliaga y f’eJïl 
do üeUca, naturales de ViS® 
mtemos de la prisión provj 

; 
hbertad provisional, tras el nJ 
de una fianza de ciento diez 
mil pesetas cada uno. e;
INCIDENTE SOBRE 
LA BANDERA EN 
LA COMISION DE 
HACIENDA DEL 
CONGRESO

Eduardo

Ho
MADRID, 20 (Logos).-!] 

diputado del Partido Socialisti 
de Cataluña ^ñor Lluch plant» 
en la comisión de hacienda dd 
Congreso si la bandera que esU 
ba en la sala, era o no constitu
cional. El presidente de b 
comisión, el centrista señ» 
Viana, preguntó si el sen» 
Lluch se refería a la bandera o 
a su escudo. El señor Uudi 
precisó que al escudo, aunqut 
sin decir por qué. Es de prest 
mir que se refiere al anagniw 
de “Una, grande, libre”, qn 
figuraba en el escudo anterá.
que ya fue legalmente modifi 
cado.

Sin embargo, el diputad 
de Coalición Democrática seña 
Osorio indicó que tanto la b 
dera, como el escudo, eran coo 
titucionales, explicaciones 
lâs que el señor Lluch no J 
quedó satisfecho, por lo qued 
presidente de la comisión, seña 
Viana, trasladó la consulta J 
presidente del Congreso.

Î 
i

TESTAMENTO DE 
JOHN WAYNE

SANTA ANA (Califot
20 (Efe-Afp).— El téstame 
de John Wayne, repartiendo 
casi 6,85 millones ae dólares 
propiedades que poseía, fue 
cho público ayer en Santa. 
(California).

Según el testamento, c 
uno de los siete hijos del act 
muerto de un cáncer hace 
semanas, recibirá 5.000 do 
multiplicados por el número 
años entre su vigesimop 
cumpleaños y su edad en 
momento de la muerte de 
padre. El primogénito, Míe 
de 44 años, recibirá ll»™ 
dólares.

La primera e^osa del acW 
Josephine, recibirá una w ¡5 
ción mensual de 3.000 dolïj g 
Dos de sus secretarias Ma^¿ a 
John y Rita Stacy, rcciW’ 
10.000 y 30.000 dólares rj 
tivamente. Su segunda espí* 
Esperanza, murió en 1950.

Su tercera esposa, 
la que se divorció en ly 
Donald la Cava, marido w 
hija mayor del actor. Tony." 
sido desheredados.

ELSHA,DECOMPR^

Ca

rene

TAXCO (Mexico), 20(2 
Una multitud de curiosos ,, 
dió ayer que el ex Sha de , 
Mohamed Reza Pahievi, y 
milia, hicieran compra® 
cualquier turista en jÿ 
famosa por la artesanía de^ 

La muchedumbre no 
dió, sin embargo, 
emperador y sus acomp^’ j 
entre los cuales figuraO 
esposa, Farah Diba, y 
Leyh, de ocho años, 
en un conocido 
local que fue cerrado J pdj,| 

Incluso, fue el oocin^f 
familia Reza Pahievi el e . 
do de preparar la coini t 
los 23 comensales, 20 d 
guardaespaldas. . jJi<

El ex ShaUegóalacigj^i 
una caravana autoino’^ 
compuesta por ocho veW’S fjiL

La comitiva abandon» 
co, unos 200 
suroeste de la capital 
hacia las 6 de la 
local), con rumbo dése 
aunque se cree que s^ 
Acapulco, donde esta 
yendo un palacete.

La f 
es buei 
oporturii 
'’0 pode 
llamar i 
eos. N¡ 
menos, 
payó de 
iostame 
Pués de 
monarca 
pasara । 
fes tro| 
Rndieror 
a SS. I 
Reyes d 
Carlos y 
^•a* La c( 
talmente 
ao Berna 
9ada a la 
Ifeilamen 
^'co. ¡Al 
úntese ( 
^rbabilií 

^e SU; 
^aros, c 
allí no se 
úesmayat
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